


ВРЕМЯ  НОВОСТЕЙ
Воронежская область

рисует Анатолий Бавыкин
Всегда на этом месте

рисует Анатолий Бавыкин

 Курс Изменения  Курс Изменения

Евро   35.4003 (+0.0004) Доллар США  24.8912 (-0.0313)

КУРСЫ ВАЛЮТ
(Центральный Банк Российской Федерации)

ПРОГНОЗ  ПОГОДЫ

Сообщения подготовили:  
Борис ВАУЛИН, Александр ПОПИКОВ,  
Галина РОХМИН,  Виталий ЧЕРНИКОВ.

Газета основана 
и издается 

в Воронеже 
с 20 мая 1917 года

№ 162  (24999) Четверг,  25  октября  2007  года. Адрес в Интернете: www.kommuna.ru
Газета включена в Российский
«Золотой фонд прессы»

Вижу, и у тебя 
финансовый подъем

Я очень внимательно следил 
за тем, как проходила «пря-
мая линия», о чем спрашивали 
Президента жители российских 
регионов. Прежде всего, хоте-
лось бы отметить, что нынешняя 
«прямая линия» – рекордная по 
количеству вопросов, заданных 
Президенту – больше 2 с поло-
виной миллионов. Это говорит о 
том, что беспрецедентно высок 
интерес к тому, что делает власть 
на самом высшем уровне, к тому, 
что будет происходить в России в 
обозримом будущем, – это воп-
росы преемственности власти и 
сохранения курса действующего 
Президента. 

Конечно, темы, которые вол-
нуют простых людей, самые 
разные – от внешней политики 
до конкретных проблем реги-
онов. Очень важно, что была 
поднята проблема поддержки 
отечественного агропромыш-
ленного комплекса. Но, по мо-
ему впечатлению, большинство 
вопросов связано с социальной 
проблематикой – пенсии, посо-
бия, поддержка материнства и 
детства. Не случайно и Президент 
страны столько внимания уделил 
этим темам. 

Эти вопросы и для Воронеж-
ской областной администрации 

являются приоритетными. Мы 
все стали свидетелями того, 
как резко за последнее время 
выросли цены на продукты. По-
нятно, что эта ситуация сейчас в 
центре внимания. Основной за-
дачей областной власти считаю 
недопущение снижения качества 
жизни простых людей, в первую 
очередь – пенсионеров, много-
детных и социально незащищен-
ных жителей региона. По моему 
поручению сейчас в администра-
ции области идет работа по раз-
работке комплекса конкретных 
мер, направленных на защиту 
воронежцев, нуждающихся в 
поддержке. О некоторых из них 
я говорил в своем обращении к 
жителям области. Добавлю, что 
накануне я провел совещание 
с руководителями воронежских 
торговых сетей, магазинов, рын-
ков, мы договорились о том, что 
торговые наценки на основные 
продукты питания, являющие-
ся самыми необходимыми для 
простых людей, будут миними-
зированы. 

По конкретным проблемам, 
которые были подняты во вре-
мя «прямой линии» жителями 
Воронежской области, хотел бы 
сказать следующее. И проблемы 
поддержки села, и проблемы 

поддержки многодетных семей 
для администрации области и 
для меня лично являются самы-
ми важными. Я очень хорошо 
понимаю всю озабоченность 
матери восьмерых детей. Да, 
конечно, есть областная це-
левая программа социальной 
поддержки многодетных семей, 
и в рамках этой программы 
именно этой семье был выделен 
автомобиль «Газель», закуплены 
мебель и одежда для детей. Но 
резкий скачок цен на продукты, 

конечно, вызывает материнс-
кую тревогу. Именно поэтому 
я принял решение: с 1 ноября 
из областного бюджета соци-
ально незащищенным жителям 
области будет выплачиваться 
денежная компенсация, за счет 
средств регионального бюджета 
мы также увеличиваем соци-
альные выплаты труженикам 
тыла, ветеранам труда, детям 
одиноких матерей, а также 
некоторым другим категориям 
граждан. Хотел бы напомнить, 
что с 1 ноября до 15 тысяч 
рублей увеличивается размер 
единовременной выплаты при 
рождении ребенка, а с начала 
следующего года эта сумма под-
нимется до 20 тысяч. Как вы зна-
ете, мы уже зарезервировали 
средства на то, чтобы с 1 января 
увеличить выплаты беременным 
женщинам, кормящим матерям, 
а также выплаты на маленьких 
детей до 3 лет и на погашение 
задолженности сельских врачей 
и учителей по оплате жилищно-
коммунальных услуг. 

Хотел бы прокомментиро-
вать и ситуацию с закупочными 
ценами на сельхозпродукцию. 
Это очень важно, что Президент 
в своем общении с гражданами 
страны поднял тему, которая 

для нас здесь, на региональном 
уровне, является в последнее 
время одной из самых острых. 
Проблема эта также обсужда-
лась на совещании в админист-
рации. Почему закупочные цены 
на молоко, по которым сдают 
свою продукцию фермеры в 
Подколодновке, в два раза ниже 
среднеобластных, в чем здесь 
причина, чья недоработка? По-
чему перекупщики там настолько 
вольготно себя чувствуют, что 
диктуют свои правила игры, не 
считаясь ни с чьими интересами? 
Я лично проконтролирую, с чем 
или с кем связана эта ситуация. 

Что же касается проблемы 
игровых автоматов, то считаю 
ее не просто назревшей – уже 
перезревшей. Напомню, что у 
нас с лета этого года действует 
соответствующий закон, и все 
эти «ромашки» фактически су-
ществуют вне правового поля. 
Больше того, еще в начале октяб-
ря и администрация области, и 
областная прокуратура рассмат-
ривали эту ситуацию и обращали 
внимание местных властей на 
то, что положение дел меняется 
недопустимо медленно. Причина 
тому – бездействие органов мес-
тного самоуправления и контро-
лирующих органов! Конечно, те, 

кто наживается на человеческом 
горе, не хотят отказываться от 
своих сверхдоходов, не хотят 
исполнять закон. И если власти 
на местах, в районах, не могут 
или не хотят выполнять закон, 
не могут или не хотят проявить 
твердость, то это вызывает ряд 
вопросов уже и к ним самим! 
Усилен прокурорский надзор на 
данном направлении, и к тем, 
кто не хочет исполнять закон, 
будут приняты соответствующие 
меры. 

И в заключение я хотел бы 
отметить, что «прямая линия» с 
Президентом России закончи-
лась, но это вовсе не означает, 
что закончился диалог простых 
людей с властью. Тем, кто хотел 
бы задать вопрос мне или моей 
команде, я хочу напомнить, что 
около года у нас действует те-
лефон, по которому может поз-
вонить любой житель области и 
задать волнующий его вопрос:  
55 – 59 – 80. Принято уже боль-
ше 15 тысяч звонков. И ни одно 
из обращений не остается без 
внимания, так как я считаю 
главной задачей любой власти 
услышать каждого, нуждающе-
гося в помощи, и помочь. 

Пресс-центр администрации 
Воронежской области. 

Услышать каждого
Комментарий губернатора Владимира Кулакова к «прямой линии» Президента

От всей души приветствую  
дорогих сердцу воронежцев!
Полагаю, это замечательный повод – вспомнить былое, задумать-

ся над той ролью, которую играла и продолжает играть «Коммуна» 
в жизни многих поколений. 25 тысяч номеров – весьма весомый 
вклад журналистов и внештатных авторов в написание истории 
замечательного Черноземного края. Вдумайтесь только: «Коммуна» 
уже более 90 лет живет народными заботами!

Мне приятно вспомнить, что среди авторов газеты был и я. 
Несмотря на огромную занятость, тогда посчитал нужным лично 
обратиться к читателям, ведь тогда, в 1971-1975 годах, в области 
велось интенсивное строительство социальных и производственных 
объектов, решались большие задачи по обеспечению страны продо-
вольствием и другими товарами народного потребления. «Коммуна» 
не обходила стороной острые проблемы, а ее критические материалы 
не раз становились предметом серьезного разговора на заседании 
бюро обкома КПСС. Кстати, помню, что членом бюро был и редактор 
Владимир Яковлевич Евтушенко. Долгих лет ему жизни!

Желаю и всем другим ветеранам печати, а также нынешним со-
трудникам и авторам издания здоровья, счастья и творческих удач. 
Хочу надеяться, что воронежцы с оптимизмом смотрят в будущее, а 
орденоносная газета «Коммуна» всегда будет востребована, в том 
числе подрастающими поколениями.

Виталий ВОРОТНИКОВ, председатель Воронежского  
землячества в Москве, бывший первый секретарь  

обкома КПСС и председатель Совета Министров РСФСР.

Уважаемые «коммуновцы»!
Всегда считали и считаем «Коммуну» одной из ведущих и уважае-

мых газет региона, которая в значительной мере влияет на полити-
ческую, экономическую и социальную жизнь воронежцев.

Особая признательность вам за пристальное внимание к пробле-
мам Лискинского района и особенно села, объективное освещение 
происходящих в нем перемен.  Не случайно лискинские читатели 
подписывают более чем тысячу экземпляров из общего тиража  
«Коммуны».

Желаем, чтобы 25-тысячный номер был и праздничным, и стар-
товым для  дальнейшего повышения тиража и популярности вашей 
газеты.

Глава Лискинского муниципального района В.В.ШЕВЦОВ; 
председатель Совета народных депутатов Лискинского  

муниципального района  В.А.ТИХОНОВ.

Дорогие коллеги!
Сколько бы лет ни существовала газета, для любого издания это 

время бесконечной борьбы за справедливость, за отстаивание ин-
тересов своих читателей, за честь родного края. Но есть в газетном 
деле еще один измеритель стабильности издания, принадлежащего 
не только тем, кто сейчас в нем работает, но и многим поколениям 
их предшественников, которые отдали газете свои лучшие годы, 
стремясь ежедневно, а раньше и еженощно, «выдать» к утру свежий 
номер. Понять и осознать, что такое 25-тысячный номер, может толь-
ко тот, кто прожил с газетой хотя бы небольшую часть этого нелегкого, 
почти векового пути, делил с коллегами радости и горести, взлеты 
и падения. Этот юбилейный номер – как эстафета между прошлым 
и будущим, это – связь между поколениями, отдавшими любимому 
изданию лучшие годы своей жизни.

С праздником, дорогие коллеги, с большим праздником! Здоровья 
и процветания и вам и вашему детищу, творческих удач и стабильных 
тиражей!
Главный редактор «Ставропольской правды» Василий БАЛДИЦЫН.

Завтра – 
25-тысячный 

номер «Коммуны»

Между тем  готовность Воро-
нежа к отопительному периоду 
осталась незамеченной всего для 
нескольких человек – депутатов 
городской думы. В минувшую пят-
ницу они провели внеочередное 
заседание, на котором приняли 
решение о «срыве отопительного 
сезона». При этом никаких весо-
мых аргументов, свидетельству-
ющих об этом, ими приведено 
не было. В своих выступлениях 
они лишь констатировали факты 
отсутствия тепла в отдельных до-
мах города. Напомним, что всего 
в Воронеже насчитывается 4231 
жилой дом и около 500 зданий 
социальной сферы. Подать тепло 
на все эти объекты в одночасье, 
в один-два дня, невозможно как 
физически, так и технологически. 
Это понимают не только специа-
листы, но и все здравые люди. К 
сожалению, таковых в городской 
думе не нашлось. 

Решение депутатов о «срыве 
отопительного сезона» можно 
оценивать как откровенно ди-
летантское либо популистское. 
Остудить их горячие головы мож-
но только простой констатацией 
фактов, а они таковы.  15 октяб-

ря, в соответствии с решением 
городской думы,  в Воронеже 
начался пуск тепла.  В первую 
очередь тепло поставлялось в 
школы, в детские садики, боль-
ницы. С 16 октября отопление 
было включено и в жилых до-
мах. К утру 19 октября, то есть к 
моменту начала внеочередного 
заседания гордумы, по жилому  
фонду было подключено около 
4000 домов ( то есть почти 95% 

от их общего числа) и практичес-
ки все объекты образования и 
здравоохранения. Всю опера-
тивную информацию о начале 
отопительного сезона депутатам 
передал директор департамента 
развития городского хозяйства 
Александр Ковалев. Почти час 
он и глава города Борис Скрын-
ников объясняли депутатам ситу-
ацию с пуском тепла, отвечали на 
их вопросы. 

— Еще раз хочу напомнить, 
- сказал на сессии Борис Скрын-
ников, - что правила предо-
ставления коммунальных услуг 
установлены Постановлени-
ем Правительства Российской 
Федерации. Отступать от них 
мы не имеем права. Отопи-
тельный сезон начинается при 
среднесуточной температуре 
ниже 8 градусов тепла в тече-
ние пяти дней. При этом вам 
надо понимать, что пуск тепла 
– это не одномоментное собы-
тие, а сложный многодневный 
процесс. Поэтому стандартное 
время запуска оборудования не 
может быть меньше пяти дней. 
Требуется определенное время и 
для того, чтобы котельные нача-
ли работать на полную мощность 
и прогрели циркулирующую в 
системе теплоснабжения воду. 
Включаются теплопункты,  где 
происходит распределение теп-
ла по домам. После этого  один 
за другим начинают подклю-
чаться дома, которые до этого 
момента стояли с заполненными 
системами отопления. Именно 
поэтому муниципалитетам да-
ется десять дней на отладку всех 
систем. И только по истечении  
этого срока можно говорить о 
результатах пуска тепла.

Тем не менее городская дума 
приняла решение «о срыве ото-
пительного сезона», а в местных 
СМИ сразу же пошла заказная 
«информационная волна». 

(Окончание на 7-й стр.)

Тепло – без паники
С понедельника, 22 октября, подача тепла в Воронеже осуществляется во все детские, 
учебные и лечебные учреждения и более чем в 99 процентов жилых домов. Об этом за-
явил на специально проведенной пресс-конференции глава Воронежа Борис Скрынников. 
В общей сложности отапливается более 4500 городских объектов – жилых и нежилых 
зданий. Теперь можно с уверенностью сказать, что до наступления первых заморозков в 
областном центре удалось запустить всю систему теплоснабжения миллионного города. 
И на этот раз  горожане без трепета и без паники ждут наступления зимних холодов - они 
готовы даже и к «неожиданному» ее приходу.

На сцене Воронежского ТЮЗа уже в пятый раз открылся 
международный театральный фестиваль «Театр детства 
и юности – XXI век». И снова в наш город съехались со 
всей страны – из Москвы и Элисты, Ростова и Мариинска, 
Петрозаводска и Орла - режиссёры, актёры, драматурги, 
искусствоведы. 

Не обошлось и без гостей из-за границы. Уже в первый фести-

вальный день начали репетировать в малом зале артисты Театра 
драмы и комедии из швейцарской Лозанны (на снимке). Режиссёр 
Марио Бучарелли обратился к творчеству Марины Цветаевой. Его 
«диптих» «Земные приметы. Мой Пушкин» - результат многолетней 
работы французских и русских актёров. 

От Элисты 
до Лозанны 

Подробнее о фестивальных 
спектаклях – на 8-й странице.

Неблагоприятные дни и часы с 25 по 31 октября
26, пятница (пик с 7 до 9 часов)

Татьяна ДУБКОВА, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, преимущественно 
без осадков; ветер юго-восточный умеренный, температура 
+11...+16.

26 октября по области – облачно с прояснениями, преиму-
щественно без осадков, ночью и утром местами туман; ветер 
восточный умеренный; температура ночью +1...+6, при прояс-
нениях до –2, днем +7...+12.

27 октября по области – облачно с прояснениями, пре-
имущественно без осадков, местами туман; ветер восточный 
умеренный; температура ночью 0...+5, местами до –3,  днем 
+5...+10, при прояснениях до +14.

Борьба с уличными игровы-
ми автоматами ужесточает-
ся. На днях Воронежская 
горэлектросеть отключила 
от электричества восем-
надцать незаконных «ро-
машек». 

Для хозяев игровых авто-
матов, по всей видимости, 
закон не писан, несмотря на 
то, что, согласно Постановле-
нию Правительства РФ, еще 
с 1 июля «ромашки» должны 
были исчезнуть с городских 
улиц и действовать только в 
закрытых специализирован-
ных помещениях. Областная 
прокуратура, контролирующая 
процесс демонтажа незакон-
ных конструкций, прислала 
запрос руководству МУП «Во-
ронежская горэлектросеть» с 
просьбой проверить, законно 
ли подключены к электричест-
ву объекты игорного бизнеса, 
и отключить от подачи элект-
роэнергии те, что установлены 
с нарушением законодатель-
ства.

Как рассказал «Коммуне» 
пресс-секретарь предприятия 
Леонид Смольянов, в ходе про-
верки выяснилось, что договор 
на поставку электричества гор-
электросеть заключила лишь с 
одним подобным абонентом. И 

тот представляет собой закры-
тый игровой зал. 

-  Несанкционированно 
подключились к электричес-
тву восемнадцать игровых 
автоматов, - констатировал 
Леонид Владимирович. - Мы 
их отключили, но вот в чем 
беда: по закону демонтировать 
«ромашки», то есть вообще 
убрать их с городских улиц, мы 
не можем, это компетенция 
областной прокуратуры. А в 
итоге происходит вот что: граж-
дане звонят нам по телефону 
доверия 53-03-05 и сообщают, 
что автоматы снова работают. 
Видимо, хозяева нашли но-
вые источники питания, тоже 
незаконные. Дело принимает 
круговой оборот!  

Ирина ШАБАНОВА. 

«Ромашки»  
цветут в темноте

Названы лучшими
Вчера в Москве, в Красном зале Российской академии 
наук, проведена церемония награждения победителей  
VI всероссийского конкурса на звание «Лучший муници-
пальный служащий», организованного общероссийской 
организацией «Российская муниципальная академия». В 
числе победителей – сразу три воронежца: главы Калаче-
евского и Новохоперского районов Анатолий Бакулин и 
Виктор Петров, а также заместитель главы администрации 
Рамонского района Любовь Алехина. Кроме того, Почетной 
грамотой оргкомитета награжден руководитель управления 
по вопросам реформирования местного самоуправления 
администрации области Александр Хаванский.

Выездная приемная
В  понедельник, 29 октября, в 14 часов  в управе Левобережного 
района Воронежа (Ленинский проспект, 93) будет работать 
выездная приемная «Телефон доверия» администрации Во-
ронежской области. Предварительная запись по телефону 
55-59-80.

На панели безработицы
Уровень безработицы в Воронежской области – самый 
высокий в Центральном федеральном округе. В 2007 году 
за помощью в поиске работы в региональное управление 
государственной службы занятости населения обратилось 
более 109 тысяч человек. Из них 54,5 тысячи получили ста-
тус безработных. Одна из главных проблем – структурный 
дисбаланс спроса и предложения. Среди безработных более 
половины с высшим образованием. Тогда как среди вакансий 
2/3 рассчитаны на квалифицированных рабочих, отмечают 
работники службы.

Под прицелом луча – рак
Два минувших дня в Воронеже онкологи Центрального фе-
дерального округа обсуждали проблемы лучевой терапии 
злокачественных опухолей. Она - один из способов ком-
бинированного и эффективного лечения. В Воронежском 
онкодиспансере развернуто, например, уже 4 отделения 
данного профиля, оснащенных современной радиологичес-
кой аппаратурой. Опыт воронежцев стал достоянием участ-
ников межрегиональной конференции. В ближайшее время 
«Коммуна» подробно  расскажет и о лечении онкологических 
заболеваний, и о работе Воронежского диспансера.

Городище стало чище 
Акция по очистке от мусора городища Михайловский кордон 
– средневекового археологического памятника на северной 
окраине Воронежа, близ поселка Рыбачье, – прошла на днях 
при поддержке Управления культуры городского округа и 
Государственной инспекции охраны историко-культурного 
наследия области. В ней приняли участие представители 
воронежских клубов исторической реконструкции «Святояр» 
и «Червленый Яр», студенты исторического факультета ВГУ, 
сотрудники музея-диорамы. С территории городища было 
собрано и вывезено 50 мешков мусора.

Позвоните диспетчеру: 69-57-57
В филиале ОАО «ТГК-4» «Воронежская региональная генерация» 

начала работать телефонная «горячая линия». Она установлена в 
диспетчерской службе «Теплосетей». По телефону 69-57-57 дежурные 
диспетчеры ВРГ круглосуточно принимают звонки от воронежцев. У 
жителей областного центра появилась возможность не только сиг-
нализировать о чрезвычайных ситуациях, например прорыве трубы 
на теплотрассе, но и просто задать любой интересующий вопрос, 
касающийся подачи и обеспечения теплом. Все разговоры записы-
ваются на магнитофонную ленту.

Для организаций, пользующихся услугами «Воронежской регио-
нальной генерации», установлен отдельный телефон – 55-58-61.

Дежурные диспетчеры, отвечающие на звонки, прошли специ-
альный инструктаж – как вести разговор с воронежцами. Они дают 
ответы в зависимости от ситуации. В распоряжении диспетчеров 
находятся аварийные бригады, которые при необходимости будут 
выезжать на место происшествия и принимать срочные меры.

Руководство филиала «ТГК-4» «Воронежская региональная ге-
нерация» считает, что работа «горячей линии» сослужит большую 
пользу всем – как населению города и организациям, так и самим 
энергетикам. «Воронежская региональная генерация» - крупнейший 
поставщик тепла в областном центре. Энергетики вступили в отопи-
тельный период, теперь главная задача – обеспечить безаварийное 
теплоснабжение города. И телефонная линия, позволяющая вести 
открытый диалог с населением, бесспорно, сыграет важную роль.

Пресс-служба филиала ОАО «ТГК-4»  
«Воронежская региональная генерация».

У  вас  проблемы  с  теплом?

Ф
о

то
 Д

а
р

ь
и

 В
О

Р
О

Б
Ь

Е
В

О
Й

.



Мрачная тема роста цен на про-
довольствие сама собой возникла на 
фоне вполне благоприятного вопроса 
представителя одной из телекомпаний 
об итогах сельскохозяйственного года.

- В этом году аграрникам грех жало-
ваться и на урожай, и на закупочные 
цены на сельхозпродукцию – по отде-
льным позициям они выросли вдвое и 
более, - подвел итог Владимир Кобяшев. 
И с этого момента… говорил уже только 
о росте цен.

Вряд ли он мог добавить на эту тему 
что-то новое – все сказано давно и на 
всех уровнях, вплоть до Президента, и 
людям, как водится, от этого не легче. 
Тем не менее, наверное, есть смысл 
передать, о чем шла речь на планерке в 
областной администрации.

- В России должен быть принят закон, 
который позволил бы федеральным и 
региональным властям вмешиваться 
в процесс ценообразования, - сказал 
вице-губернатор. – По крайней мере, 
когда рост цен вызывает в обществе со-
циальное напряжение, -  в этой ситуации 
власть обязана встать на сторону насе-
ления. На основные продукты  питания 
необходимо вводить ценовые ограниче-
ния, нельзя полагаться на логику свобод-
ного рынка. Все потрясения в области 
цен можно и нужно было предвидеть: 
в этом году европейские товаропроиз-
водители лишились государственных 
дотаций на покрытие издержек при 
производстве продовольствия, а Россия 
импортирует порядка 40 процентов мяса 
и более четверти молочных продуктов. 
Естественно, цены, по которым эта 
продукция была поставлена в Россию, 
мягко говоря, надавила на внутренний 
потребительский рынок. Мы провели 
ряд встреч с представителями торговых 
и перерабатывающих предприятий, 
рекомендовали им не загоняться, из-
вините за жаргон, в своем желании 
заработать. Наши аргументы действуют, 

но меньше, чем нам того бы хотелось. А в 
итоге население недовольно действиями 
властей - люди ждут от нас решительных 
шагов.

Как уже сообщалось, в ближайшее 
время начнет действовать оперативно 
разработанная  программа компенса-
ции из областного бюджета затрат на 
продовольствие для тех, кто нуждается 
в государственной поддержке. Таких 
граждан в масштабах области - около 
350 тысяч.

Немного терпения!
Беспрецедентный по масштабам 

ремонт дорог, случившийся этой осенью, 
подходит к завершению. Об этом гово-
рит и новый поворот темы на планерке 
в областной администрации: нельзя 
допустить, чтобы строители, уложившие 
асфальт и заменившие бордюры, ушли, 
оставив на обочинах кучи грязи.

- Еще раз хочу подчеркнуть, что 
впервые общими усилиями на ремонт 
дорог в Воронеже и области удалось 
направить почти миллиард рублей, - на-
помнил вице-губернатор. - В ближайшие 
две-три недели строительные органи-
зации сдадут работу и получат расчет. 
К сожалению, картину иногда портит 
одно обстоятельство: уже есть приме-
ры, когда, подняв бордюрные камни и 
проведя работы, дорожники оставляют 
после себя грязь на придорожных га-
зонах. Хочу сообщить: я распорядился 
ни копейки не платить, пока не уберут 
за собой. Практика показывает, что это 
стимулирует добросовестно  относиться 
к выполнению заказа.

Кстати, Владимир Кобяшев особо от-
метил, что в планах региональной власти 
- постепенно переходить от ремонта 
дорог к их реконструкции. В Вороне-
же, в частности, давно пора вплотную 
заняться ливневой канализацией (тем 
более что она есть далеко не на каждой 

улице), поднятием бордюров, обновле-
нием канализационных колодцев на 
проезжей части.

- Дело затратное, но в перспективе от 
него все равно не уйти, - констатировал 
Владимир Кобяшев. – Все зависит от 
финансовых возможностей – напомню, 
до нынешнего года мы вообще не распо-
лагали средствами, которые теперь уда-
лось получить из федерального бюдже-
та. В следующем году мы рассчитываем 
закончить строительство Чернавского 
моста, сделать транспортную развязку, 
отремонтировать дорожное полотно по 
всем набережным в правобережной 
части города и открыть там движение. 
Думаю, это разгрузит транспортные по-
токи и поднимет настроение водителям 
и пассажирам.

Акела промахнулся
В прошлую пятницу руководитель 

областного управления по физкультуре и 
спорту Павел Брязгунов подал в отстав-
ку с официальной формулировкой «по 
собственному желанию по достижении 
пенсионного возраста». В тот же день 
заявление было удовлетворено губер-
натором.

Слухи о том, что в спортивной ко-
манде намечается смена руководства, 
ходили давно – компетентные источники 
на разных уровнях подтверждали или 
опровергали их с переменным успехом. 
По мнению людей сведущих, к Павлу 
Брязгунову были претензии по продви-
жению областных заявок в федеральной 
программе строительства спортсоору-
жений. Высказывались предположения, 
что под удар в результате попал не толь-
ко Брязгунов, но и чиновники рангом 
повыше, а именно – вице-губернаторы 
Александр Цапин  и Юрий Савинков, 
курирующие, соответственно, строи-
тельную и социальную сферы (ранее был 
отправлен в отставку руководитель Глав-

ного управления строительной политики 
Владимир Соколов). Впрочем, Владимир 
Кобяшев отверг в этом смысле любую 
взаимосвязь.

По информации, которой располагает 
«Коммуна», не предложив вовремя ва-
риантов софинансирования и не попав 
в федеральную программу по разделу 
«Строительство спортсооружений», Во-
ронежская область потеряла в среднем 
300 миллионов рублей федеральных 
инвестиций. Однако препятствием стало 
не только нежелание районных властей 
вкладывать деньги в проектирование 
без стопроцентной гарантии попадания 
в программу, но и косность областных 
чиновников. 

А Брязгунов, действительно, промах-
нулся – грубо говоря, не лег на амбра-
зуру. Кстати, он так и прокомментировал 
свою добровольно-вынужденную отстав-
ку: «Акела промахнулся».

Вопрос - кто возглавит спортивную 
отрасль области, Владимир Кобяшев, 
исполняющий обязанности губернатора 
до его возвращения из командировки, 
оставил без ответа. В так называемом 
резервном списке, который каждый 
руководитель управления ежегодно 
обязан предоставлять в Управление 
государственной службы и кадров 
областной администрации, сам Павел 
Брязгунов обозначил три кандидатуры 
– своего первого заместителя Алек-
сандра Панюкова (сейчас он исполняет 
обязанности руководителя облспортуп-
равления), директора Школы высшего 
спортивного мастерства – Центра под-
готовки сборных команд Воронежской 
области Евгения Узберга и председателя 
спорткомитета Воронежа Юрия Шохи-
на. Однако компетентные источники 
называют среди наиболее вероятных 
претендентов другие имена: зампред 
Воронежского регионального отделения 
физкультурно-спортивного общества 
«Динамо» и генеральный директор одно-

именного футбольного клуба Александр 
Володин, президент женского футболь-
ного клуба «Энергия» Эдуард Саенко и 
главный тренер мужской волейбольной 
команды «Кристалл» Иван Шабунин.

Так или иначе, отвечая на вопрос «Ком-
муны» о возможном претенденте, вице-гу-
бернатор Владимир Кобяшев сказал, что 
человек этот будет «проверенный делом и 
временем, опытный, возраст у него будет 
приемлемый, а отношения и связи в мос-
ковских ведомствах - несколько иными, 
чем у предшественника». Можно гадать, 
кто больше подходит под данное опреде-
ление: Саенко, являющийся советником 
губернатора по экономике, Володин 
– представитель влиятельнейшего в мас-
штабах страны физкультурно-спортивного 
общества, или Шабунин, если учесть, что 
областную волейбольную федерацию не 
так давно возглавил главный федераль-
ный инспектор по Воронежской области 
Павел Кораблев.

По словам Брязгунова, кто бы ни 
пришел, он готов помогать по мере 
сил – если, конечно, потребуется. Во 
вторник Павел Иванович был назначен 
директором муниципального унитарного 
предприятия СОК «Олимпик», который 
создавал еще в бытность главой Комин-
терновского района и приложил немало 
сил, чтобы сделать его спортивным цен-
тром всероссийского уровня. «Олимпик» 
– гордость Брязгунова. Как и Музей 
спорта, областной День физкультурника 
и сельская спартакиада. Вообще, если 
попытаться дать краткое определение 
его «эпохе», наверное, стоит отметить 
два аспекта: развитие массового спорта 
и попытку сделать бюджетное финанси-
рование игровых клубов обоснованным 
и прозрачным.

Кстати, во вторник в областном 
спортивном ведомстве состоялось 
назначение, даже при элементарном 
рассмотрении не менее значимое, чем 
отставка главного спортсмена области. 
Директором областного Центра под-
готовки сборных команд по игровым 
видам спорта (игровой аналог сущест-
вующей Школы высшего спортивного 
мастерства) назначен Михаил Лесных, 
ранее возглавлявший спортклуб «Бу-
ран» и имеющий репутацию не только 
опытного спортивного организатора, 
но и влиятельного человека с серьез-
ными связями во властных структурах, 
умеющего отстаивать свою позицию. 
В рамках Центра будет осуществляться 
все бюджетное финансирование как иг-
ровых клубов, так и областных сборных 
команд по игровым видам спорта. 

Юлия САВЕЛЬЕВА.  

2 Четверг, 25 октября 2007 года www.kommuna.ru                 

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

ОПРОС

В минувшее воскресенье, 21 
октября 2007 года независимая 
исследовательская организация 
«Фонд политических инициатив» 
по собственной инициативе 
провела соцопрос жителей во-
ронежского региона. В опросе 
приняло участие 2500 человек. 
Опрос проводился в 16 насе-
ленных пунктах, включая города 
Воронеж, Богучар, Борисоглебск 
Лиски, Нововоронеж. Метод 
опроса – личное интервью. Ста-
тистическая погрешность не 
превышает 2,5%.

На вопрос: за какую партию 
вы готовы проголосовать на вы-
борах в Госдуму, ответы респон-
дентов разделились следующим 
образом (см.график). Напомним, 
что для прохождения в Госдуму 

партия должна преодолеть 7% 
барьер. 

По мнению экспертов «Фонда 
политических инициатив», глав-
ная интрига выборов в ответе 
на вопрос: в каком «направ-
лении» двинется рейтинг ЕР? 
Сегодня, на фоне других партий, 
позиции ЕР выглядят подавляю-
ще. В тоже время, абсолютные 
лидирующие позиции ЕР в про-
цесс предвыборной кампании 
будут корректироваться. Поэ-
тому представленные данные 
не должны вводить в заблуж-
дение граждан. Благодаря пос-
тоянному пиару электорат ЕР 
полностью отмобилизован, и 
все  готовы проголосовать за 
нее хоть завтра. Электорат же 
других партий не отмобилизо-

ван, и многие их потенциаль-
ные сторонники в настоящее 
время пребывают в состоянии 
«Затрудняюсь ответить» или 
«Не пойду на выборы». По мере 
разворачивания предвыбор-
ной агитации ситуация будет 
меняться, и рейтинги СР, КПРФ, 
ЛДПР и других партий начнут 
расти. Вопрос в том, насколько 
быстро, считают социологи.

Ситуация очень неоднознач-
на. С одной стороны, большинс-
тво воронежцев  считает, что 
ситуация в России за последний 
год скорее улучшилась, чем ухуд-
шилась. Рейтинг доверия к В. 
Путину составляет почти 70%. С 
другой стороны, значительное 
большинство респондентов ука-
зало, что в Воронежской области 

ситуация не улучшилась, а даже 
ухудшилась. 

Поэтому «судьба» рейтинга 
партии власти напрямую зависит 
от того, какие проблемы будут оп-
ределять выбор воронежцев: об-
щефедеральные, или же конкрет-
ные проблемы области, районов, 
городов, сел; личные проблемы 
каждого избирателя. В первом слу-
чае можно прогнозировать рост 
рейтинга ЕР. Если же возобладает 
местная проблематика, результат 
будет прямо противоположным.

Кроме того, эксперты назы-
вают и дополнительные интриги 
выборов. Кто станет вторым: 
СР или КПРФ? И преодолеет ли 
ЛДПР 7% барьер?

Дмитрий НИКОНОВ.

Рейтинг «Единой России» будет  
зависеть от региональных проблем 

Дела таможенные
ИНТЕРВЬЮ

КАК уже говорилось, визит Владимира Путина в Иран был 
встречен далеко не однозначно западными партнерами России. 
Уже в Висбадене явственно ощущалось напряжение во взаимо-
отношениях лидеров России и Германии, причем именно по иран-
скому вопросу. С одной стороны, это может вызвать недоумение, 
поскольку российский Президент в роли посредника необходим 
западным партнерам для обеспечения хотя бы минимальных 
контактов с исламской республикой, которые сокращаются 
буквально на глазах. Но, с другой стороны, Запад занимает все 
более скоординированную позицию по Ирану, простирающуюся 
в диапазоне от ужесточения санкций (Франция, Германия) до 
нанесения прямых ударов по предполагаемым ядерным объ-
ектам (США, Израиль). С этой точки зрения позиция России, не 
желающей петь в общем антииранском хоре, идет вразрез с тем, 
чего от нее хотят западные партнеры. 

Противоречие имеет под собой не только политические, но и 
экономические основания. Дело в том, что российско-иранское 
сотрудничество развивается весьма успешно, чему в немалой 
степени способствуют регулярные контакты на высшем уровне, 
происходящие в рамках Шанхайской организации сотрудничест-
ва (ШОС), в которой Иран имеет статус наблюдателя. В последние 
годы центральное место в экономическом сотрудничестве двух 
стран занимала атомная электростанция в Бушере, стоимость 
контракта которой составляет 1 млрд. долларов. Кроме этого, 
между двумя странами в последние годы существовало военно-
техническое сотрудничество, в рамках которого Россия постав-
ляла в Иран новейшие зенитно-ракетные комплексы. 

Встреча в Тегеране имела целью определение правового 
статуса и военной деятельности на Каспии, а также использова-
ние его ресурсов. Самый главный предмет, по которому стороны 
добились полного согласия и который крайне важен для сохра-
нения стабильности в этом сложном геополитическом регионе: 
не предоставлять собственную территорию для нанесения во-
енных ударов по объектам в странах – участницах и проявлять 
солидарность в случае нападения на одну из них. Этот пункт 
стал большим достижением российской дипломатии, поскольку 
США, по мнению экспертов, планировали использовать воен-
но-воздушную базу в Азербайджане в случае войны с Ираном. 
Кроме того, на Каспии не должно появляться военных кораблей 
третьих стран. Что касается раздела морского дна, содержащего 
– по некоторым оценкам – третьи по величине мировые запасы 
нефти и газа, то разрешить этот вопрос к удовольствию всех пяти 
участников саммита пока не удалось. 

Однако главным все-таки остается вопрос о завершении 
строительства первой в Иране атомной электростанции – Бу-
шерской АЭС. Ее строительство не связано напрямую с ядерной 
проблемой, что признается даже самыми жесткими критиками 
Тегерана (например, госсекретарем США Кондолизой Райс). Од-
нако американские ястребы используют тему АЭС для давления 
не только на Иран, но и на Россию, включая введение односто-
ронних санкций, затрагивающих российские интересы. 

Позиция России остается достаточно последовательной и 
заключается в поисках политического решения, отказе от языка 
угроз в отношении Ирана. На слова американского президента 
о том, что из-за Ирана может вспыхнуть третья мировая война, 
В.Путин отреагировал очень оперативно, предложив вообще не 
употреблять термин «война» применительно к этому региону. Эта 
настойчивая позиция, поддерживаемая Китаем, привела к тому, 
что Совет Безопасности ООН «взял паузу», чтобы дать возможность 
МАГАТЭ окончательно разобраться с тем, что представляет собой 
ядерная программа Ирана. Срок подходит к концу: в середине 
ноября в Совбезе ООН заслушают доклад МАГАТЭ и примут окон-
чательное решение. Но американская дипломатия уже отреаги-
ровала на шаги российского Президента довольно неожиданным 
образом: если Иран приостановит программу по обогащению ура-
на, США могут пересмотреть свою стратегию по ПРО в Восточной 
Европе. Полагаю, что такое решение двух крайне болезненных и 
беспокоящих мировую общественность проблем действительно 
было бы наилучшим выходом из создавшегося тупика. 

ИРАНСКАЯ тема была затронута В. Путиным и в ходе его 
традиционного, шестого по счету, телевизионного общения с 
гражданами России. В силу того, что это был последний прямой 
эфир В.Путина с народом в ранге Президента РФ, внимание к 
нему аналитиков было особенно пристрастным. Однако ника-
ких неожиданностей не произошло, повезло только военным 
пенсионерам, долг государства перед которыми Президент 
стремительно погасил изданием соответствующего указа. Нельзя 
не отметить тот факт, что общество с удовольствием приняло 
участие в этом мероприятии, не задавало неудобных вопросов 
и обнаружило осведомленность во многих вопросах внутренней 
и внешней политики, включая недружественные высказывания 
в адрес России бывшего госсекретаря США Мадлен Олбрайт. 
Правда, картинка, появлявшаяся на экране всякий раз по мере 
подключения к разговору нового региона, выглядела излишне 
отрежессированной. Вопросов было задано в 5 раз больше, чем 
в первый раз, чего не скажешь об Интернете: у пользователей 
сети, каковыми являются наиболее образованные, молодые и 
независимые российские граждане, эта акция, судя по всему, 
не вызвала должного интереса. 

Тематика вопросов, задававшихся Президенту, может быть 
сведена к трем основным блокам: социальные проблемы (кото-
рые преобладали), внешнеполитические проблемы; Олимпиада 
в Сочи. Последняя тема, естественно, прибавила разнообразия 
разговору, хотя дозвонившиеся до Президента сочинцы про-
являли крайнюю обеспокоенность тем, что их дома в частном 
секторе будут снесены при строительстве новой городской инф-
раструктуры. «Мы за Олимпиаду, но пусть нас не трогают!» - такое 
пожелание шло в явный разрез с гордым заявлением одного из 
городских депутатов, пообещавшего превратить Сочи в «город 
– сказку». Разумеется, 12 миллиардов долларов, выделяемых 
на Олимпиаду из федерального бюджета, иначе как сказочным 
финансированием не назовешь. Но будут ли учтены должным 
образом интересы простых людей, которые в одночасье лиша-
ются своих домов, привычных видов деятельности и источников 
доходов? И каким образом в борьбе с чиновничьим произволом 
им поможет Президент, покидающий свой пост? К числу наиболее 
острых вопросов следует отнести и те, которые прозвучали из 
села Подколодновка Воронежской области. 

После прямой линии в российском общественном мнении 
разгорелась дискуссия по поводу целесообразности таких 
форм общения с народом главы государства. Одни полагают, 
что это хорошая форма коммуникации, привычная для российс-
кого человека, который – что греха таить – остается носителем 
патерналистских установок и ждет помощи от государства и от 
олицетворяющего его первого лица. Другие настроены гораз-
до более критично и утверждают, что Президент препятствует 
формированию в стране гражданского общества, поскольку не 
настраивает людей на самостоятельную деятельность, а присва-
ивает себе все инициативы. 

Думается, что позиции и первых, и вторых небезупречны, хотя 
доля истины в них есть. Но главное все-таки заключается в том, 
что выстроенная В.Путиным вертикаль власти и функционирует 
как вертикаль. Без ручного управления с самого верхнего влас-
тного этажа она не работает, по крайней мере с должной эффек-
тивностью. И если уж нет другого способа привести вертикаль в 
чувство, то пускай члены правительства и региональные власти 
введут для себя за правило регулярно практиковать подобные 
формы общения с народом и оперативно реагировать на его 
нужды. Если такие формы коммуникации не считает для себя 
зазорным Президент России, то для рядового чиновника это и 
вовсе должно стать обычной практикой. Может, в этом и заклю-
чается специфика нашей «суверенной» демократии? 

Александра ГЛУХОВА, 
доктор политических наук, профессор ВГУ.

Иран  
и уран

Минувшая неделя оказалась настолько насыщенной 
самыми разнообразными событиями, что крайне труд-
но расставить приоритеты в анализе ее содержания. 
Прямая линия Президента с согражданами из разных 
уголков страны и из-за рубежа; победный результат 
российских футболистов в поединке с английской сбор-
ной; набирающая обороты избирательная кампания и 
многое другое. Однако начать придется с того, что было 
обещано читателю в предыдущей статье, т.е. с итогов 
саммита прикаспийских государств. 

НА ПЛАНЕРКЕ В АДМИНИСТРАЦИИ

Цены вне закона
В России необходимо принять закон, который позволил бы как федеральным, так и региональным властям при не-
обходимости сдерживать рост цен на основные продукты питания. Об этом заявил на встрече с журналистами вице-
губернатор Владимир КОБЯШЕВ, который проводил еженедельную планерку в администрации – в связи с отъездом 
губернатора на «Дни Воронежской области» в Испанию

Сегодня российские таможенники отмечают свой професси-
ональный праздник. Вот уже 17 лет эта дата празднуется и в 
нашем регионе. За сравнительно небольшой отрезок времени 
Воронежская таможня выросла и окрепла, превратилась в 
самостоятельный правовой институт, усиленно содейству-
ющий развитию внешнеторговых и экономических связей 
региона. С какими служебными показателями подошли к 
своему празднику воронежские таможенники? Этот вопрос 
был адресован руководителю Воронежской таможни Дмит-
рию ЗЯБУХИНУ.

- Показатели наши растут 
и характеризуют нас только с 
положительной стороны, - начал 
диалог с корреспондентом «Ком-
муны» Дмитрий Зябухин. – При-
веду цифры: за 9 месяцев теку-
щего года внешнеэкономической 
деятельностью занимались почти 
700 участников, из которых 
свыше 500 юридических и 165 
физические лица. Экспортеров 
- 255, импортеров – 525. Если 
сравнить эти показатели с ана-
логичным периодом 2006 года, 
то они существенно выросли. На-
пример, число физических лиц, 
пересекших государственную 
границу через таможенный пост 
«Кантемировский» и «Аэропорт 
«Воронеж» составило 218 тысяч 
человек, что на  20 процентов 
выше уровня прошлого года. 
Всего же таможенными постами 
оформлено 12377 деклараций, 
из них на вывоз товаров – 4704, 
на ввоз – 7673. 

- И кто же является лидером 
по объемам декларирования?

- Лидируют два таможенных 
поста: Правобережный, где 
оформлено 5407 грузовых та-
моженных деклараций или 44 
процента от общего количества 
ГТД, и Левобережный – 2976 ГТД 
или 24 процента.

- А какова ситуация на других 
постах?

- На Кантемировском, Россо-
шанском, Северовосточном, Лис-
кинском и «Аэропорт «Воронеж» 
показатели чуть ниже. Однако 
вес грузов (брутто), оформленных 
таможенными постами за 9 меся-
цев, составил 2124,8 тысячи тонн, 
а это на 6,5% выше прошлогодних 

показателей. Растут объемы экс-
порта – 1564 тысячи тонн, что на 
12% больше. В этом плане нагруз-
ка возросла на трех таможенных 
постах: Россошанском – 1242 тыс. 
тонн,  Правобережном – 494 тыс. 
тонн и Лискинском – 184 тыс. тонн. 
Таможенники досмотрели почти 
13 тысяч единиц автотранспорта 
и около 1200 воздушных судов. 
Причем число авиаперевозок, 
как грузовых, так и пассажирских, 
возросло почти в 2 раза.

- А какова налогооблагаемая 
база?

- Объем перечисленных Воро-
нежской таможней платежей за 9 
месяцев текущего года составил 
4 млрд. 228 млн. 930 тыс. руб. 
Объем экспортных поставок, 
оформленных участниками вне-
шнеэкономической деятельности 
в регионе, составил 562 млн. дол-
ларов США, в том числе в страны 
дальнего зарубежья – 377,7 млн. 
долларов, в страны СНГ – 184,2 
миллиона долларов. Импорт пре-
высил 717 млн. долларов.

- И что чаще вывозится за 
рубеж?

- Продукция нефтехимичес-
кого комплекса, машинострои-
тельная продукция, продоволь-
ственные товары и сырье для их 
производства, а также черные и 
цветные металлы, лом.

- А из чего состоит импорт?
- В этой группе товаров ли-

дируют машиностроительная 
продукция и продовольствие. 
Опять же черные и цветные 
металлы, продукция нефтехими-
ческого комплекса. Добавлю к 
сказанному, что географическая 
направленность экспортных пос-

тавок в регионе представлена 
77 странами. В основном фигу-
рируют Украина (22,2 % в общем 
объеме экспорта), США (10%), 
Китай (7,1%), Венгрия (6,6%), 
Казахстан (6,4%), Турция (4,3%). 
На долю этих стран приходится 
68% стоимости всех экспортных 
поставок. В 65 странах ведется 
закупка сырья и оборудования, в 
этом  списке (помимо вышеназ-
ванных государств) Узбекистан, 
Германия, Бельгия, Бразилия, 
Нидерланды. На их долю прихо-
дится 88% всего импорта.

- У такого объемного товаро-
оборота наверняка существует 
и обратная сторона. Какова ста-
тистика правонарушений?

- За 9 месяцев текущего года 
Воронежской таможней воз-
буждено 310 дел об админи-
стративных правонарушениях, 
общая сумма штрафов превы-
сила 10457,8 тысячи рублей. 
Дважды мы собирались в адми-
нистрации области на заседания 
Консультативного совета по 
таможенной политике, где речь 
шла об упрощении процедуры 
таможенного досмотра и пред-

стоящем вступлении России 
в ВТО. По сути, таможенники 
представляют сегодня тот самый 
передовой отряд государства, 
который обеспечивает пути вы-
хода отечественного бизнеса на 
основные мировые рынки.

- Что предпринимается для 
облегчения процедуры прохож-
дения таможенного досмотра? 
Возможно, действует льготный 
режим для добросовестных 
участников внешнеэкономичес-
кой деятельности?

- Например, сегодня суще-
ствует льготное таможенное 
налогообложение на импортное 
оборудование, предназначенное 
для модернизации промышлен-
ного производства. Кстати, для 
нашего региона это актуально. 
За несколько последних лет в 
списках наших самых крупных 
и постоянных участников фигу-
рируют промышленные гиганты 
ОАО «Шинный комплекс Амтел-
Черноземье», ОАО «Евдаковский 
масложиркомбинат», ОАО «Оль-
ховатский сахарный комбинат», 
ЗАО «Воронежстальмост» и ОАО 
«Минудобрения». Вводя нулевые 

ставки ввозной таможенной 
пошлины, мы даем предприятиям 
возможность снизить таможен-
ные платежи. А это, в свою оче-
редь, благоприятно сказывается 
и на себестоимости производи-
мой продукции и, конечно же, на 
затратах покупателей.

- Слышал, что в кантемиров-
ской Бугаевке строится тамо-
женный переход международ-
ного уровня. Когда  планируется 
его открытие?

- Планируется, что многосто-
ронний автомобильный пункт 
пропуска «Бугаевка» откроется 
в первом квартале 2008 года. 
Его пропускная способность со-
ставит 500 автомашин в сутки. 
В досмотровой работе поста 
будет использован уникальный 
мобильный инспекционно-до-
смотровый комплекс, позволя-
ющий за несколько минут без 
вскрытия и разгрузки перевози-
мого товара получить рентгенов-
ское изображение содержимого 
контейнера или транспортного 
средства. Такая система ИДК 
позволит обнаруживать товары, 
запрещенные к перевозке. Всего 
таких комплексов в  Центральное 
таможенное управление пос-
тупит пять, и один из них будет 
установлен в Кантемировском 
районе.

- Дмитрий Николаевич, а как 
проходит реформа таможенных 
структур?

- Реформа cтартовала в 2004 
году, когда Государственный тамо-
женный комитет был преобразо-
ван  в Федеральную таможенную 
службу, и продолжается поныне. 
Принята новая редакция Тамо-
женного кодекса РФ, основного 
документа, регламентирующего 
деятельность таможни. Общая 
же задача реформы – отказ от 
избыточного таможенного ад-
министрирования и повышение 
качества таможенного регулиро-
вания, что призвано обеспечить 
и государственные интересы, и 
не ущемить интересов бизнес-со-
общества. У нас, в Воронежской 
таможне, оказывается юриди-
ческая помощь по вопросам 
таможенного оформления и 
соблюдения таможенного зако-
нодательства. В марте открылся 
кабинет правового консульти-
рования, где ежедневно можно 
получить бесплатную консуль-
тацию. Кстати, на сегодняшний 
день их оказано свыше 200. 
Несколько раз в год проводятся 
акции «На что жалуетесь?», когда 
желающие  могут обратиться в та-
можню за разъяснением порядка 
обжалования решений, действий 
или бездействия таможенного 
органа и его должностных лиц, 
предусмотренного Таможенным 
кодексом РФ. На поступающие 
звонки отвечают сотрудники 
правового отдела таможни.

Сергей КРОЙЧИК.

Поздравляю всех сотрудников  
Воронежской таможни  

с профессиональным праздником! 
Выражаю искреннюю признательность за понимание, от-

ветственность, высокий профессионализм, которые таможен-
ники проявляют в деловых отношениях с нашим акционерным 
обществом. Надеюсь, сотрудничество будет развиваться и 
совершенствоваться. От всей души желаю всем отличного здо-
ровья и настроения! 

Председатель правления –  
генеральный директор  

ОАО «Минудобрения» В.Н. Овчаренко.
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Основной ориентир –
социальная сфера

Теме принятия трёхлетнего бюджета це�
ликом была посвящена почти двухчасовая
встреча Совета областной Думы с губерна�
тором области Владимиром КУВладимиром КУВладимиром КУВладимиром КУВладимиром КУЛАКЛАКЛАКЛАКЛАКОВЫМОВЫМОВЫМОВЫМОВЫМ.

Если суммировать всю информацию, то
проект бюджета на 2008�2010 годы выгля�
дит следующим образом.

В 2008 году доходыдоходыдоходыдоходыдоходы областного бюджета
прогнозируются в размере 34 млрд. 24634 млрд. 24634 млрд. 24634 млрд. 24634 млрд. 246
млн. рублей млн. рублей млн. рублей млн. рублей млн. рублей (по сравнению с первоначаль�
но утверждённым на 2007 год прирост око�око�око�око�око�
ло 9,5 млрд. рублей ло 9,5 млрд. рублей ло 9,5 млрд. рублей ло 9,5 млрд. рублей ло 9,5 млрд. рублей или 38,2 %). При этом
собственные доходы (без учета безвозмез�
дных поступлений из федерального бюдже�
та) составят 22 млрд. 621 млн. рублей22 млрд. 621 млн. рублей22 млрд. 621 млн. рублей22 млрд. 621 млн. рублей22 млрд. 621 млн. рублей, в
2009 году – 26 млрд. 764 млн. рублей26 млрд. 764 млн. рублей26 млрд. 764 млн. рублей26 млрд. 764 млн. рублей26 млрд. 764 млн. рублей, в
2010 году – 30 млрд. 653 млн. рублей30 млрд. 653 млн. рублей30 млрд. 653 млн. рублей30 млрд. 653 млн. рублей30 млрд. 653 млн. рублей (при�
рост 18,3% и 14,5 %, соответственно).

В целом усиливается социальная на�социальная на�социальная на�социальная на�социальная на�
правленностьправленностьправленностьправленностьправленность бюджета – более 75%более 75%более 75%более 75%более 75% в об�
щем объёме расходов.

Важной составляющей расходной части
бюджета являются ассигнования, направля�
емые на финансирование областных целе�областных целе�областных целе�областных целе�областных целе�
вых программвых программвых программвых программвых программ. В 2008 году предполагается
значительное увеличение их общего объе�
ма – на 31,2 %на 31,2 %на 31,2 %на 31,2 %на 31,2 % по сравнению с 2007 годом.
К 2010 году финансирование увеличится
ещё на 16,4 %.16,4 %.16,4 %.16,4 %.16,4 %.

Существенно возрастают объемы
средств, выделяемых на финансирование
объектов, включённых в областную адрес�областную адрес�областную адрес�областную адрес�областную адрес�
ную инвестиционную программуную инвестиционную программуную инвестиционную программуную инвестиционную программуную инвестиционную программу. В 2008,
2009 и 2010 годах их рост составит 124,8,124,8,124,8,124,8,124,8,
90,0 и 129,7% 90,0 и 129,7% 90,0 и 129,7% 90,0 и 129,7% 90,0 и 129,7% соответственно.

Кроме того, меняется сам подход к фи�
нансированию. Средства на объекты капи�
тального строительства, не являющиеся об�
ластной собственностью, будут выделяться
в виде субсидий муниципальным образова�
ниям на условиях софинансирования из ме�
стных бюджетов.

Общий объём межбюджетных трансфер�
тов составит: в 2008 году – 11 млрд.11 млрд.11 млрд.11 млрд.11 млрд.
576 млн. рублей576 млн. рублей576 млн. рублей576 млн. рублей576 млн. рублей, в 2009 году – 12 млрд. 6812 млрд. 6812 млрд. 6812 млрд. 6812 млрд. 68
млн. рублеймлн. рублеймлн. рублеймлн. рублеймлн. рублей, в 2010 году – 13 млрд.13 млрд.13 млрд.13 млрд.13 млрд.
312 млн. рублей312 млн. рублей312 млн. рублей312 млн. рублей312 млн. рублей.

Объём дотацийОбъём дотацийОбъём дотацийОбъём дотацийОбъём дотаций бюджетам муниципаль�
ных образований в 2008 году составит
1 млрд. 804 млн. рублей 1 млрд. 804 млн. рублей 1 млрд. 804 млн. рублей 1 млрд. 804 млн. рублей 1 млрд. 804 млн. рублей (рост на 30,5%), в
2009 году – 1 млрд. 864 млн. рублей1 млрд. 864 млн. рублей1 млрд. 864 млн. рублей1 млрд. 864 млн. рублей1 млрд. 864 млн. рублей, в
2010 году – 1 млрд. 988 млн. рублей1 млрд. 988 млн. рублей1 млрд. 988 млн. рублей1 млрд. 988 млн. рублей1 млрд. 988 млн. рублей.

В комитетах областной Думы проходит предварительное, так называемое, «нулевое» чтение проекта бюджета Воронежской
области на 2008 год и плановый период 2009�2010 годов, представленного Главным финансовым управлением области

С 2008 года предусматриваются дотации
на стимулирование и поощрение деятель�на стимулирование и поощрение деятель�на стимулирование и поощрение деятель�на стимулирование и поощрение деятель�на стимулирование и поощрение деятель�
ности органов местного самоуправленияности органов местного самоуправленияности органов местного самоуправленияности органов местного самоуправленияности органов местного самоуправления.
Общий объём указанных дотаций на 2008
год сформирован в сумме 257 млн. 839 тыс.257 млн. 839 тыс.257 млн. 839 тыс.257 млн. 839 тыс.257 млн. 839 тыс.
рублейрублейрублейрублейрублей, на 2009 год – 287 млн. 871 тыс.287 млн. 871 тыс.287 млн. 871 тыс.287 млн. 871 тыс.287 млн. 871 тыс.
рублейрублейрублейрублейрублей, на 2010 год – 317 млн. 728 тыс.317 млн. 728 тыс.317 млн. 728 тыс.317 млн. 728 тыс.317 млн. 728 тыс.
рублей.рублей.рублей.рублей.рублей.

Общий объём субсидийобъём субсидийобъём субсидийобъём субсидийобъём субсидий бюджетам муни�
ципальных образований на 2008 год сфор�
мирован в сумме 3 млрд. 419 млн. рублей3 млрд. 419 млн. рублей3 млрд. 419 млн. рублей3 млрд. 419 млн. рублей3 млрд. 419 млн. рублей
(рост в 2,7 раза), на 2009 год – 2 млрд.2 млрд.2 млрд.2 млрд.2 млрд.
934 млн. рублей934 млн. рублей934 млн. рублей934 млн. рублей934 млн. рублей, на 2010 год – 3 млрд.3 млрд.3 млрд.3 млрд.3 млрд.
640 млн. рублей640 млн. рублей640 млн. рублей640 млн. рублей640 млн. рублей. Они предоставляются для
долевого финансирования социально значи�
мых расходов бюджетов поселений, местных
бюджетов, на денежные выплаты медицин�
скому персоналу ФАПов, врачам, фельдше�
рам и медсестрам «скорой медицинской по�
мощи» и т.д.

Субвенции бюджетам муниципальныхСубвенции бюджетам муниципальныхСубвенции бюджетам муниципальныхСубвенции бюджетам муниципальныхСубвенции бюджетам муниципальных
образованийобразованийобразованийобразованийобразований составят: в 2008 году –
4 млрд. 93 млн. рублей4 млрд. 93 млн. рублей4 млрд. 93 млн. рублей4 млрд. 93 млн. рублей4 млрд. 93 млн. рублей (увеличение на
15,1%), в 2009 году – 4 млрд. 853 млн. руб�4 млрд. 853 млн. руб�4 млрд. 853 млн. руб�4 млрд. 853 млн. руб�4 млрд. 853 млн. руб�
лейлейлейлейлей, в 2010 году – 5 млрд. 25 млн. рублей5 млрд. 25 млн. рублей5 млрд. 25 млн. рублей5 млрд. 25 млн. рублей5 млрд. 25 млн. рублей.
Они предоставляются на организацию ока�
зания отдельных видов медицинской помо�
щи, на финансирование общеобразователь�
ных учреждений, на создание и организацию
деятельности комиссий по делам несовер�
шеннолетних и защите их прав, на выполне�
ние полномочий по организации и осуществ�
лению деятельности по опеке и попечитель�
ству и др.

В ходе встречи с губернатором со сторо�
ны депутатов прозвучало много конструктив�
ных предложений и замечаний, которые бу�
дут учтены при доработке проекта трёхлет�
него бюджета области.

150 миллионов – в землю?
На заседаниях отраслевых комитетов у

депутатов также возникла масса вопросов,
на многие из которых удалось найти ответы
практически сразу. Так, председатель коми�
тета облдумы по промышленности, транс�
порту и связи Николай ПОСЛУХАЕВНиколай ПОСЛУХАЕВНиколай ПОСЛУХАЕВНиколай ПОСЛУХАЕВНиколай ПОСЛУХАЕВ (фрак�
ция «Единая Россия») задал представителям
региональной исполнительной власти такой
вопрос:

– В бюджете заложено 150 млн. рублей
на приобретение земель в областную соб�
ственность. Определены ли конкретные уча�
стки, их будущие арендаторы и прочие тон�

кости, или же мы покупаем земли просто
так?

Зам.руководителя Главного управления
экономического развития области ИгорьИгорьИгорьИгорьИгорь
КУМИЦКИЙКУМИЦКИЙКУМИЦКИЙКУМИЦКИЙКУМИЦКИЙ пояснил, что определено пять
площадок для воплощения инвестиционных
проектов, внесённых в областной реестр.

Именно под них земля и будет выкупать�
ся в областную собственность, после чего
будет передана в аренду инвесторам. На
заседании были названы некоторые из этих
проектов – строительство комплекса по пе�
реработке сельхозпродукции в Бобровском
районе, металлургического производства в
Новой Усмани и другие.

Депутаты согласились с мнением адми�
нистрации области и решили оставить эту
строку бюджета без изменений.

Кроме того, у депутатов�аграриев возник
вопрос о финансировании областной целе�
вой программы «Сохранение и восстанов�«Сохранение и восстанов�«Сохранение и восстанов�«Сохранение и восстанов�«Сохранение и восстанов�
ление плодородия почв земель сельскохо�ление плодородия почв земель сельскохо�ление плодородия почв земель сельскохо�ление плодородия почв земель сельскохо�ление плодородия почв земель сельскохо�
зяйственного назначения и агроландшаф�зяйственного назначения и агроландшаф�зяйственного назначения и агроландшаф�зяйственного назначения и агроландшаф�зяйственного назначения и агроландшаф�
тов Воронежской области на 2006�2010тов Воронежской области на 2006�2010тов Воронежской области на 2006�2010тов Воронежской области на 2006�2010тов Воронежской области на 2006�2010
годы».годы».годы».годы».годы».

Председатель комитета облдумы по аг�
рарной политике и земельным вопросам
Николай ГНиколай ГНиколай ГНиколай ГНиколай ГАПОНЕНКАПОНЕНКАПОНЕНКАПОНЕНКАПОНЕНКООООО (фракция «Единая
Россия») поинтересовался, почему из пре�
дусмотренных программой 137 млн. рублей
в бюджет 2008 года попало только 40. Пос�
ле обсуждения депутаты приняли решение
внести изменения в бюджет, добавив ещё
90 млн. рублей на реализацию такой важ�
ной для аграрной области программы.

ЖКХ – живи как хочешь
Больным вопросом для области и особен�

но для её «столицы» – Воронежа был и оста�
ется вопрос ЖКХ. Именно этой проблеме
депутаты уделили особое внимание в ходе
рассмотрения областного бюджета на 2008
и последующие годы. В частности, председа�
тель комитета по межпарламентским свя�
зям, регламенту и депутатской этике ВикторВикторВикторВикторВиктор
МЕСНЯНКИНМЕСНЯНКИНМЕСНЯНКИНМЕСНЯНКИНМЕСНЯНКИН (фракция «Единая Россия») с
горечью заметил:

– В последние годы в ЖКХ региона вкла�
дывалось крайне мало средств. Огромное
количество жителей области проживает в
аварийных домах постройки прошлого и по�
запрошлого веков. Полумерами здесь не
обойтись. Планируется ли администрацией
области какое�либо радикальное решение
этим проблем?

Первый зам. руководителя Главного фи�
нансового управления области Елена МУ�Елена МУ�Елена МУ�Елена МУ�Елена МУ�
РОМЦЕВАРОМЦЕВАРОМЦЕВАРОМЦЕВАРОМЦЕВА пояснила, что уже практически
подготовлены две областные программы по
капремонту жилищного фонда и переселе�
нию жителей из ветхих сооружений. Обе про�
граммы рассчитаны на софинансирование
и после их принятия в область могут быть
привлечены до 250 млн. рублей из феде�
рального бюджета.

Но обладминистрация не ограничится
только разработкой программ. Достигнуты
договоренности с руководством города о
софинансировании отдельных ремонтных
работ в жилищно�коммунальной сфере Во�
ронежа.

Например, город и область поровну по�
делили затраты на ремонт канализационно�
го коллектора на улице Менделеева, уже
много лет не дающего нормально функцио�
нировать целому микрорайону. Также на
основе софинансирования будут произведе�
ны и другие работы в областном центре.

Деньги для воспитателей
Первый зам. председателя областной

Думы ТТТТТатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКОВАОВАОВАОВАОВА (фракция
«Единая Россия») и председатель комитета
по местному самоуправлению, связям с об�
щественностью и СМИ Ирина ТРИрина ТРИрина ТРИрина ТРИрина ТРАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКАНЬКОВАОВАОВАОВАОВА
(фракция «Единая Россия») предложили за�
ложить в бюджет доплату работникам детс�
ких дошкольных учреждений.

Этот вопрос уже поднимался на заседа�
нии комитета по культуре и образованию
(председатель – Александр ЛААлександр ЛААлександр ЛААлександр ЛААлександр ЛАТУШКТУШКТУШКТУШКТУШКООООО,
фракция КП РФ). Тогда депутаты подсчита�
ли: чтобы повысить зарплату воспитателям
всех детских садов на одну тысячу рублей,
необходимо изыскать в областном бюдже�
те 107 млн. рублей.

– Мы говорим об улучшении демогра�
фической ситуации, планируем строитель�
ство новых детских садов, но при этом за�
бываем, что в них кто�то должен работать,
– подчеркнула ТТТТТ.Г.Г.Г.Г.Г. МЕЩЕРЯК. МЕЩЕРЯК. МЕЩЕРЯК. МЕЩЕРЯК. МЕЩЕРЯКОВА.ОВА.ОВА.ОВА.ОВА. – Если
мы не поднимем зарплату воспитателям,
то в ближайшем будущем можем остать�
ся без кадров. Необходимо найти возмож�
ность и заложить эти средства в трёхлет�
ний бюджет.

Социальных вопросов в ходе обсуждения
областного бюджета прозвучало очень мно�
го. Например, председатель комитета по
предпринимательству Сергей ЖУКСергей ЖУКСергей ЖУКСергей ЖУКСергей ЖУКО ВО ВО ВО ВО В
(фракция «Единая Россия») спросил, могут ли
претендовать на компенсацию в 10 тыс. руб�
лей малообеспеченные сельские жители,
которые провели газ к подворью в 2004�
2005 годах.

Руководитель Главного управления эко�
номического развития области Андрей СО�Андрей СО�Андрей СО�Андрей СО�Андрей СО�
БОЛЕВБОЛЕВБОЛЕВБОЛЕВБОЛЕВ ответил, что, к сожалению, это поло�
жение обратной силы не имеет и такие се�
мьи претендовать на получение бюджетных
компенсаций не могут.

В ходе обсуждения этого вопроса выяс�
нилось, что некоторые районы не выбирают
лимиты, заложенные в областном бюджете
на подобные компенсации. Например, Ка�
ширский район не может освоить выделен�
ные средства. В то же время Бобровскому

району удалось освоить 5 млн. рублей и по�
требовалось еще 1,5 млн. рублей.

Самый главный комитет
В минувшую субботу состоялось заседа�

ние комитета по бюджету, налогам, финан�
сам и банковской деятельности, которое вёл
председатель комитета Александр Александр Александр Александр Александр ВЕРИ�ВЕРИ�ВЕРИ�ВЕРИ�ВЕРИ�
КККККОВСКИЙОВСКИЙОВСКИЙОВСКИЙОВСКИЙ.....

Информацию о проекте закона Воронеж�
ской области «Об областном бюджете на«Об областном бюджете на«Об областном бюджете на«Об областном бюджете на«Об областном бюджете на
2008 и на плановый период 2009 и 20102008 и на плановый период 2009 и 20102008 и на плановый период 2009 и 20102008 и на плановый период 2009 и 20102008 и на плановый период 2009 и 2010
годы» годы» годы» годы» годы» озвучила руководитель Главного фи�
нансового управления области НадеждаНадеждаНадеждаНадеждаНадежда
САФОНОВАСАФОНОВАСАФОНОВАСАФОНОВАСАФОНОВА. По её словам, главная особен�
ность бюджета предстоящей трёхлетки –
чётко выраженная социальная направлен�социальная направлен�социальная направлен�социальная направлен�социальная направлен�
ность.ность.ность.ность.ность.

С подобной оценкой трудно не согласить�
ся. Проект «трёхлетки» предусматривает
семь видов финансовой помощи населе�
нию. Он должен обеспечить полное погаше�
ние былой задолженности ветеранам тру�
да. С 1 ноября 2007 года из областного
бюджета предусматриваются выплаты на
каждого родившегося ребёнка в размере
15 тыс. рублей, а с 1 января 2008 года –
20 тыс. рублей. На 60% вырастет размер
детских пособий, увеличатся выплаты де�
тям�инвалидам.

Ещё одной отличительной чертой нового
бюджета станут рост инвестиций в промыш�
ленность, двукратное увеличение расходов
на развитие сельского хозяйства, значитель�
ное увеличение бюджетных вложений на
жильё и образование.

Продолжится практика ежегодного со�
кращения дефицита бюджетадефицита бюджетадефицита бюджетадефицита бюджетадефицита бюджета. Если на
2008 год он составит 778 млн. рублей, то в
2010 году он уменьшится почти на 300 млн.
рублей. Вместе с тем бюджет предусматри�
вает повышение расходов на оплату труда.
Заслуживают внимания и темпы роста по�
ступлений налогов. Это говорит прежде все�
го о том, что зарплата медленно, но верно

СОЦИАЛЬНАЯ
ГЛАВНАЯ  ТЕМА

Как мы уже сообщали, на 28�м заседании регионального парламента,
состоявшемся в конце сентября, было принято решение рассматривать
проект бюджета Воронежской области в двух (а не в трёх, как прежде)
чтениях. В связи с этим особую важность приобрело обсуждение
главного финансового документа в предварительном, так называемом,
«нулевом» чтении. На прошедшей неделе состоялись заседания всех
15 комитетов областной Думы. Главным на повестке дня был вопрос
о бюджете области на ближайшие три года.

По поводу будущего повыше�
ния тарифов Иван ЛАИван ЛАИван ЛАИван ЛАИван ЛАЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИН
сказал:

– Как депутаты областной
Думы, мы это не поддерживаем,
но в то же время понимаем, что
определённый рост неизбежен.

Комитет по ТЭК сказал ТАК

выходит «из тени», сокращается практика
выплат жалованья «в конвертах».

…На заседании комитета во втором чте�
нии был рассмотрен также проект закона о
внесении изменений в межбюджетные от�
ношения органов госвласти и органов мест�
ного самоуправления. Комментируя поправ�
ки к существующему закону, НадеждаНадеждаНадеждаНадеждаНадежда СА�СА�СА�СА�СА�
ФОНОВАФОНОВАФОНОВАФОНОВАФОНОВА подчеркнула, что все изменения
направлены на то, чтобы стимулировать му�
ниципальные и сельские образования в сво�
ём развитии: искать инвесторов,  поддержи�
вать производство, а в конечном итоге «рас�
ширять налогооблагаемую базу».

Из более десятка вопросов, внесённых в
повестку дня комитета по бюджету, финан�
сам и банковской деятельности, наверное,
следует выделить изменения в Закон Воро�
нежской области о введении в действие
транспортного налога. Поясняя суть измене�
ний, председатель комитета Александр Александр Александр Александр Александр ВЕ�ВЕ�ВЕ�ВЕ�ВЕ�
РИКРИКРИКРИКРИКОВСКИЙОВСКИЙОВСКИЙОВСКИЙОВСКИЙ, заметил, что транспортный
налог в нашей области значительно ниже,
чем у соседей.

– Цена вопроса, – заметил председатель
комитета, – 300 млн. рублей.

Оставалось выяснить: кто будет платить?
Подобный вопрос – не праздный, так как авто�
мобили мощностью более 150 л. сил понесут
наиболее ощутимые налоговые нагрузки. Что
касается скромных «Жигулей» (мощностью до
ста «лошадей»), то депутаты проявили по отно�
шению к ним наибольшую лояльность. Предпо�
лагалось увеличить налог за одну «лошадь» на
четыре рубля, но депутаты предложили остано�
виться на двух рублях. Эту поправку планирует�
ся внести при втором чтении проекта закона о
введении транспортного налога.

 Подобный пример – ещё один аргумент,
который свидетельствует о социальной ори�
ентации законов и поправок, принимаемых
областной Думой.

В соответствии с решением Совета Думы
в первом чтении бюджет области на 2008�
2010 годы будет рассматриваться на засе�
дании областного парламента 8 ноября.

Будем стараться не допустить
слишком большого увеличения
тарифов в регионе.

Вячеслав ПТИЦЫНВячеслав ПТИЦЫНВячеслав ПТИЦЫНВячеслав ПТИЦЫНВячеслав ПТИЦЫН доба�
вил, что, по предварительным
расчётам, увеличение цен на
газ в 2008 году составит чуть

более 25%, по электричеству –
13,7%.

Иван ЛАИван ЛАИван ЛАИван ЛАИван ЛАЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИН отметил, что
ещё с весны члены комитета по
ТЭК занимаются вопросами
подготовки к отопительному се�
зону. Зима в этом году ожида�
ется морозная, а в Воронеже не
все дома подготовлены к при�
ёму тепла. Причины разные,
одна из них – отсутствие в до�
мах управляющих структур. Ос�
ложняет ситуацию и то, что где�
то поменялись собственники и
котельные оказались бесхоз�
ные. Аналогичные проблемы
есть также в отдельных муници�
пальный районах.

В беседе с журналистами ру�
ководители комитета по ТЭК
коснулись и вопросов газифи�
кации.

Как известно, в своём не�
давнем выступлении первый
зампредседателя Правитель�
ства РФ Дмитрий Дмитрий Дмитрий Дмитрий Дмитрий МЕДВЕДЕВМЕДВЕДЕВМЕДВЕДЕВМЕДВЕДЕВМЕДВЕДЕВ
сказал, что региональные бюд�
жеты должны выделять на га�
зификацию столько же
средств, сколько поступает из
центра. Многие регионы свои
обязательства не выполняют.
Вице�премьер предупредил,
что те области, которые не вы�
полнят их в этом году, на следу�
ющий год финансирования не
получат. В нашей области в
сфере газификации по сравне�
нию с другими регионами сде�
лано очень много. По словам
Ивана ЛАИвана ЛАИвана ЛАИвана ЛАИвана ЛАЧУГИНАЧУГИНАЧУГИНАЧУГИНАЧУГИНА, Воронежс�
кая область свою долю профи�

нансирует полностью и выпол�
нит программу на 100%. Это
станет залогом того, что на сле�
дующий год Газпром даст око�
ло 1 млрд. рублей на газовые
сети.

– Газ пока выгоден, потому
что он самый дешёвый среди
видов энергии. Не делаем ли
мы ошибки, переводя всё на
газ? А если потом он поднимет�
ся в цене и самым дешёвым ста�
нет другое топливо, например
уголь, что делать тогда? – за�
сомневались журналисты.

Иван ЛАИван ЛАИван ЛАИван ЛАИван ЛАЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИН ответил:
– Возможно, вы правы, сей�

час мы слишком увлекаемся. Но
все же областную целевую про�
грамму «Газификация Воронеж�
ской области на 2006�2009
годы» выполнять будем. Она
предусматривает доведение
уровня газификации до 80%. В
то же время, к прокладке газо�
вых сетей будем подходить ра�
зумно. Понятно, что вести газ на
протяжении нескольких кило�
метров к отдельно стоящим
двум�трем домовладениям не
имеет смысла.

Скоро все цены будут отпу�
щены в свободное плаванье.
Думаю, самым дорогим окажет�
ся электричество, на втором
месте – газ, все остальное бу�
дет подешевле. Запасы газа у
нас в стране большие, так что
его цена не будет запредель�
ной. В Европе он стоит уже бо�
лее 400 долларов. У нас же пла�
нируемая цена составит чуть

больше 2000 рублей за 1000
кубометров.

Председатель комитета в
числе приоритетных задач на�
звал продолжение работы по
выдаче компенсаций затрат на
газификацию домовладений
пенсионерам. Второе, не менее
важное направление работы
связано со строительством Но�
воронежской АЭС�2, где плани�
руется более 140 млрд. капита�
ловложений. Комитет облдумы
по ТЭК выступил с инициативой
привлечь к этому процессу во�
ронежские предприятия и ис�
пользовать их потенциал.

– Как правило, в тендерах
обычно выигрывают москвичи.
Наша задача добиться для пред�
приятий Воронежской области
льготных условий, – пояснил
Иван Георгиевич. – Согласова�
ния по этому поводу с руковод�
ством строящейся атомной
станции мы провели и будем эту
тему держать на контроле.

Предприятия Воронежской
области должны максимально
участвовать в строительстве и
поставке изделий для Новово�
ронежской АЭС. Благодаря это�
му пополнится областной бюд�
жет, появятся новые рабочие
места, реально улучшатся усло�
вия жизни.

– С какими просьбами и про�
блемами чаще всего к вам об�
ращаются избиратели? – поин�
тересовались представители
СМИ.

– Больше всего – по вопро�

На прошедшей неделе
руководитель фракции
«Справедливость» в
областной Думе, Герой
России Юрий АНОХИН
встретился с журналиста�
ми в рамках «Думской
информационной среды».

Один из наиболее актуальных
вопросов, стоящих перед депута�
тами сегодня, – это трёхлетний
бюджет. Естественно, что Юрий
Михайлович в своём вступитель�
ном слове не мог обойти эту тему
стороной:

– Я считаю, что трёхлетнее
бюджетное планирование толь�
ко осложнит ситуацию. Даже го�
довой бюджет не настолько фи�
нансово прозрачен, как хоте�
лось бы. Кроме того, я боюсь, что
протяжённость бюджета во вре�
мени пагубно скажется и на его
исполнении.

Прокомментировал Юрий Юрий Юрий Юрий Юрий
АНОАНОАНОАНОАНОХИНХИНХИНХИНХИН и наблюдающийся в
последнее время рост цен на
продукты первой необходимос�
ти. По его мнению, предлагае�
мые на федеральном уровне
сдерживающие механизмы, то
есть административные вмеша�
тельства, не приведут ни к чему,
кроме дефицита.

– В недалеком прошлом Во�
ронежская область могла похва�
статься сильнейшим в Централь�
ном Черноземье птицепромом. У
нас были стабильно развиваю�

сам газификации, – ответил
Иван ЛАЧУГИН, – часто просят
о материальной помощи. Но
есть и особая категория граж�
дан – участники войны, ветера�
ны, которые больше думают об
общегосударственных интере�
сах, о восстановлении памятни�
ков.

Из 640 обращений, получен�
ных депутатом И.ЛАЧУГИНЫМ,
практически все на сегодняш�
ний день выполнены. В Богу�
чарском и Кантемировском
районах, где избирался Иван Ге�
оргиевич, высокие темпы гази�
фикации.

Но есть проблемы, которые
мешают «голубому топливу»
прийти в каждый дом и депута�
ту приходится с ними бороться.
Ведь у нас порой проще газо�
вые трубы протянуть, чем все
бумаги оформить.

Разрешительные документы
в основном выдают федераль�
ные службы, их сегодня очень
много. Мало того, при них со�
зданы коммерческие структу�
ры, которые зарабатывают на
этом бумажном деле серьезные
деньги.

Сложившаяся система побо�
ров не только осложняет жизнь
населения, участвующего в про�
цессе газификации, она затяги�
вает время, создает условия,
которые иначе, как «хождением
по мукам», не назовешь. ИванИванИванИванИван
ЛАЛАЛАЛАЛАЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИНЧУГИН вместе с другими чле�
нами комитета по топливно�
энергетическому комплексу, на�
мерен заниматься этим серьез�
ным вопросом и пытаться его
решить. Возможно, для этого
придется разработать и при�
нять областной закон.

По законам
СПРАВЕДЛИВОСТИ

щиеся птицефабрики. Потом гу�
бернатором, в то время находив�
шемся у власти, было принято ре�
шение сдерживать рост цен на
птицеводческую продукцию. Что
мы получили в итоге? Полностью
погубленную отрасль. Именно по�
этому я считаю, необходимо из�
брать другой путь. Путь компен�
саций малообеспеченным семь�
ям. Если же мы снова придём к
сдерживающим механизмам, то
рискуем загубить только�только
начинающее восстанавливаться
сельское хозяйство.

Журналисты задали вопрос
руководителю фракции «Спра�
ведливость» о его политических
пристрастиях. Юрий Михайло�
вич ответил, что сегодня он не
является членом ни одного поли�
тического объединения, так как,
по его мнению, среди существу�
ющих партий нет ни одной, кото�
рая в полной мере могла бы на�
зываться оппозиционной.

Одна из главных задач комитета областной Думы по
топливно�энергетическому комплексу (ТЭК) – не допус�
тить резкого роста цен за электроэнергию, газ, тепло в
регионе. Об этом заявил председатель комитета Иван
ЛАЧУГИН (фракция «Единая Россия») на встрече с
журналистами в Парламентском центре, состоявшейся
в рамках «Думской информационной среды». В разгово�
ре с представителями СМИ принял участие и
зам. председателя этого комитета Вячеслав ПТИЦЫН
(фракция «Единая Россия»).

ИНФОРМАЦИОННЫЙ  ДЕНЬ  � СРЕДА

Бюджет – категорияБюджет – категория
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Танцевать от печки
Не стало исключением из

этого правила и встреча со сво�
ими избирателями в посёлке
Стрелица председателя област�
ной Думы, руководителя фрак�
ции «Единая Россия» Владими�Владими�Владими�Владими�Владими�
ра ра ра ра ра КЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИКОВАОВАОВАОВАОВА. В течение
дня спикер Думы побывал в ме�
стной школе, больнице, принял
более 40 избирателей, а затем
в местном Доме культуры про�
вёл совещание по вопросу: «О
состоянии законности в Семи�
лукском районе». В работе сове�
щания приняли участие руково�
дители Семилукского района,
представители местного само�
управления, а также районный
прокурор Александр Александр Александр Александр Александр ГРИШКГРИШКГРИШКГРИШКГРИШКООООО и
прокурор области НиколайНиколайНиколайНиколайНиколай
ШИШКИНШИШКИНШИШКИНШИШКИНШИШКИН.

Если учесть, что в Семилукс�
ком районе 21 сельское поселе�
ние и три городских, в число ко�

Владимир КЛЮЧНИКОВ, председатель областной Думы, руководитель фракции «Единая Россия»:

«ПРИЧИНА МНОГИХ ПРОБЛЕМ –
не дефицит денег, а дефицит
ВНИМАНИЯ К ЛЮДЯМ»
Депутаты любого уровня хорошо знают, что встречи
с людьми – это дополнительный импульс в работе,
решение многих вопросов на месте. Но не только.
Приём избирателей – это и каждодневные проблемы,
которые ждут своего разрешения.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ  ДНЕВНИК

Нам город
не нужен,
село подавай

Практически все проблемы
посёлка Стрелица звучали на
встрече с преподавателями ме�
стной школы, что вполне есте�
ственно. Учителя выступают в
двух «лицах», они и жильцы, и из�
биратели. Но у них есть и другая,
наверное, главная функция –
они педагоги, воспитатели на�
ших детей. Они обостренно вос�
принимают всё то, что происхо�
дит окрест. А происходящее, судя
по выступлениям и вопросам
учителей, не очень�то им по нра�
ву. Не по нраву учителям теку�
щие крыши, мусор на улицах, не
лады с поступлением воды, не�
компетентность представителей
ЖКХ. Об этом, в частности, гово�
рила учитель�словесник ЛюбовьЛюбовьЛюбовьЛюбовьЛюбовь
БЫЧКБЫЧКБЫЧКБЫЧКБЫЧКОВАОВАОВАОВАОВА. Но есть у педагогов

под силу ли депутату повлиять на
их статус, даже если он и пред�
седатель областной Думы?

Вопрос не праздный, а на�
против – ключевой. Депутатам
(независимо от их ранга в рам�
ках Думы) постоянно приходит�
ся решать и глобальные, и сугу�
бо местные вопросы. И те, и дру�
гие в разрешении одинаково
трудны. Наверное, поэтому Вла�Вла�Вла�Вла�Вла�
димир димир димир димир димир КЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИКОВОВОВОВОВ просил пе�
дагогов более чётко сформули�
ровать суть проблемы с заработ�
ной платой: кто виноват и в чём
следует разобраться?

– Для учителей, – сказал он,
– в областном бюджете заре�
зервировано 200 миллионов
рублей. Никто не будет обижен,
нужно лишь более чётко опреде�
литься с методикой выплат.

Барин нас рассудит
Но число обиженных, судя по

количеству тех, кто пришёл на
приём к юристам (а в Стрелицу
в этот день прибыл практически
весь кадровый состав государ�
ственно�правового управления
облдумы), оказалось немало.
Однако суть их просьб и проблем
не отличалась новизной: спили�
те дерево, уберите мусор, орга�
низуйте досуг молодежи…

Вот несколько типичных обра�
щений. Жительница жалуется: «Я
живу на улице Гагарина, у нас
крыша течёт». Худые крыши и на
улице Горняцкой… А всего в
Стрелице 20 домов, зачисленных
в печальный список «ветхое
жильё». Жильцы обращались к
губернатору, писали Президенту
России, а крыши текут до сих пор.

Что тут сказать? Не президен�
тское это дело – крыши чинить.
Забота, пожалуй, мелковата и
для председателя областной
Думы. Тем временем, прием
идёт…

ся прикидки: где деньги взять?
В итоге оказалось, что их можно
наскрести, следуя старому, про�
веренному принципу: с миру по
нитке – голому рубашка.

Можно и далее говорить о
насущных проблемах посёлка
Стрелица, но, пожалуй, пора ос�
тановиться и вернуться к статье
Конституции, в которой сказано
о том, что вопросы местного зна�
чения должны решать органы
местного самоуправления.

Не всегда получается? Види�
мо, надо учиться, стремиться к
тому, чтобы получалось. Пора
перестать верить в барина, ко�
торый нас рассудит.

Кто, если не мы?
Эта известная фраза приве�

дена в «открытом письме» учи�
тельницы местной школы Любо�Любо�Любо�Любо�Любо�
ви ви ви ви ви КУВАКИНОЙКУВАКИНОЙКУВАКИНОЙКУВАКИНОЙКУВАКИНОЙ к избирателям
и коллегам – депутатам посёл�

школьных лет ставшая девизом
фраза на этот раз меня подве�
ла. И сейчас очень жалею, что
дала себя уговорить. Потому
что, работая в школе, привык�
ла видеть результат своей дея�
тельности, а не «стучать головой
об стенку». И ещё потому, что
чувствую личную ответствен�
ность за всё, к чему оказыва�
юсь причастной. А отвечать за
те непродуманные решения,
которые нам навязывают, я не
хочу».

 О «непродуманных решени�
ях» Любовь Александровна го�
ворит в письме более конкрет�
но. Но, если отбросить частно�
сти, в её обращении сказано
всё о том же – о недееспособ�
ности местной власти. Той вла�
сти, которую население, в об�
щем�то, само и выбрало. Буксу�
ет 131�й закон...

Председатель областной
Думы, которому во время при�
ёма многие избиратели говори�
ли о том, что в посёлке месяца�
ми не вывозится мусор, между
делом навестил гендиректора
ОАО «Воронежское рудоуправле�
ние» Николая Николая Николая Николая Николая МУЗЫЛЁВАМУЗЫЛЁВАМУЗЫЛЁВАМУЗЫЛЁВАМУЗЫЛЁВА и до�
говорился с ним о том, что уп�
равление оплатит 70 процентов
стоимости нового мусоросбор�
ника. То есть вопрос решился,
как говорят в таких случаях, на
месте и в считанные минуты.

А вот ещё одна «картинка с
натуры». Посещая местную поли�
клинику, гости из Воронежа об�
ратили внимание на то, что тем�
пература в помещении была

всего одиннадцать градусов.
Поэтому молодая мама не риск�
нула раздеть ребенка, которому
надлежало делать прививку.

– Неужели для того, чтобы
поставить в помещении простой
обогреватель, – заметил пред�
седатель областной Думы, –
нужна санкция сверху?

И подобных замечаний в тот
день было высказано немало.
Поэтому логично, что прокурор
области Николай Николай Николай Николай Николай ШИШКИНШИШКИНШИШКИНШИШКИНШИШКИН в
своём выступлении обратил
внимание на то, что люди, обра�
щаясь к руководителям област�
ной Думы и прокуратуры, зада�
вали конкретные вопросы об
отсутствии в посёлке тепла,
уличного освещения и т.д.

– А это значит, – заметил про�
курор, – что кто�то не дорабаты�
вает на своём месте.

 С этим мнением был солида�
рен и Владимир Владимир Владимир Владимир Владимир КЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИКОВОВОВОВОВ:

– В посёлке Стрелица, – ска�
зал он, подводя итоги совеща�
ния, – мы увидели не столько
дефицит денежных средств,
сколько дефицит внимания к
людям, дефицит общения с
ними. Вот поэтому и возникли
вопросы, которые нужно решать
на месте, не дожидаясь указа�
ний сверху.

Председатель областной
Думы обещал в ближайшее вре�
мя вновь побывать в посёлке
Стрелица и продолжить обще�
ние со своими избирателями. А
заодно посмотреть, как реша�
ются поставленные людьми
вопросы.

– Владимир Иванович, – об�
ращается к спикеру Думы оче�
редная посетительница, – на
нас дерево падает…

– У нас дорогу разбили, – се�
тует другой избиратель.

Владимир Иванович начина�
ет подсчёты: сколько стоит спи�
лить дерево (с учётом приезда
специальной техники), почём
обойдется ремонт крыши и т.д. В
результате подсчётов выясни�
лось, что все «услуги» обойдутся
в 100 тысяч рублей. Начинают�

ка Стрелица. К сожалению, Лю�
бовь Александровна вложила в
это изречение негативный отте�
нок.

«Вспоминаю, – пишет она, –
как меня в школе выдвигали в
депутаты. Зная мой характер и
отношение к работе, коллеги
убеждали, что сумею что�то в
поселке изменить к лучшему.
Видимо, потому люди и проголо�
совали за меня, хотя никакой
предвыборной агитации никто
не вел. «Кто, если не мы?» – со

торых входит и поселок Стрели�
ца, то можно представить круг
проблем и вопросов, которые
поднимали избиратели. Но, что�
бы обозначить «печку», от кото�
рой следует танцевать, напом�
ним статью 132 Конституции РФ:
«Органы местного самоуправ�«Органы местного самоуправ�«Органы местного самоуправ�«Органы местного самоуправ�«Органы местного самоуправ�
ления самостоятельно управля�ления самостоятельно управля�ления самостоятельно управля�ления самостоятельно управля�ления самостоятельно управля�
ют муниципальной собственно�ют муниципальной собственно�ют муниципальной собственно�ют муниципальной собственно�ют муниципальной собственно�
стью, формируют и исполняютстью, формируют и исполняютстью, формируют и исполняютстью, формируют и исполняютстью, формируют и исполняют
местный бюджетместный бюджетместный бюджетместный бюджетместный бюджет, устанавлива�, устанавлива�, устанавлива�, устанавлива�, устанавлива�
ют местные налоги и сборы,ют местные налоги и сборы,ют местные налоги и сборы,ют местные налоги и сборы,ют местные налоги и сборы,
осуществляют охрану обще�осуществляют охрану обще�осуществляют охрану обще�осуществляют охрану обще�осуществляют охрану обще�
ственного порядка, а также ре�ственного порядка, а также ре�ственного порядка, а также ре�ственного порядка, а также ре�ственного порядка, а также ре�
шают вопросы местного значе�шают вопросы местного значе�шают вопросы местного значе�шают вопросы местного значе�шают вопросы местного значе�
ния».ния».ния».ния».ния».

131�й закон о местном само�
управлении также дал широкие
полномочия местным властям –
только работай. Но власти без
денег не бывает. Если нет реаль�
ных денег, то даже статья Кон�
ституции становится деклараци�
ей, протоколом о «намерениях»
– не более того.

 – Наши доходы, – говорит
глава посёлка Стрелица Алек�Алек�Алек�Алек�Алек�
сандр сандр сандр сандр сандр ГРЕБЕНЩИКГРЕБЕНЩИКГРЕБЕНЩИКГРЕБЕНЩИКГРЕБЕНЩИКОВОВОВОВОВ, – четы�
ре с половиной миллиона руб�
лей. Но только Дом культуры
«съедает» более миллиона, а
ведь у нас ещё и спорткомплекс,
и «коммуналка», ветхое жилье…

своя, «фирменная» боль. Конеч�
но же, это зарплата. Постанов�
лением властей, вышедшем в
мае этого года, изменилось по�
ложение об оплате труда, соглас�
но которому учителя должны по�
лучить прибавку в размере не
менее 15 процентов к месячно�
му жалованию. Увы, обещанной
добавки не случилось. Почему?
Об этом и спрашивал учителей
В.И. В.И. В.И. В.И. В.И. КЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИКОВОВОВОВОВ. Оказалось,
что в основе всего неразбери�
ха: то ли методика начисления
несовершенна, то ли местная
бухгалтерия подвела… А итогом
доморощенного конфликта ста�
ло обращение учителей в обла�
стную Думу, в котором, кроме
просьбы пересмотра положения
об оплате труда, есть и другое
пожелание: «Всесторонне рас�«Всесторонне рас�«Всесторонне рас�«Всесторонне рас�«Всесторонне рас�
смотреть вопрос о равенствесмотреть вопрос о равенствесмотреть вопрос о равенствесмотреть вопрос о равенствесмотреть вопрос о равенстве
городских школ по отношениюгородских школ по отношениюгородских школ по отношениюгородских школ по отношениюгородских школ по отношению
к сельским».к сельским».к сельским».к сельским».к сельским».

В чём суть просьбы? А суть в
том, что сельские школы на каж�
дого ученика имеют более со�
лидное финансирование, неже�
ли городские. Вот и пожелали
педагоги Стрелицы изменить
свой статус. Разумеется, в их
желании ничего предосудитель�
ного нет, есть только вопрос: а

В  КОМИТЕТЕ  ОБЛАСТНОЙ  ДУМЫ

Никто не забыт
На состоявшемся 19 октября заседании комитета
областной Думы по труду и социальной защите населе$
ния (председатель – Татьяна МЕЩЕРЯКОВА, фракция
«Единая Россия») в основном обсуждались поправки к
законопроектам, уже принятым в первом чтении.

124 миллиона $ на лекарства
Депутаты рассмотрели проект закона «О мерах социальной под�«О мерах социальной под�«О мерах социальной под�«О мерах социальной под�«О мерах социальной под�

держки граждан, страдающих социально значимыми заболева�держки граждан, страдающих социально значимыми заболева�держки граждан, страдающих социально значимыми заболева�держки граждан, страдающих социально значимыми заболева�держки граждан, страдающих социально значимыми заболева�
нининининиями, граждан, страдающих заболеваниями, представляющимиями, граждан, страдающих заболеваниями, представляющимиями, граждан, страдающих заболеваниями, представляющимиями, граждан, страдающих заболеваниями, представляющимиями, граждан, страдающих заболеваниями, представляющими
опасность для окружающих, а также о социальном обслужива�опасность для окружающих, а также о социальном обслужива�опасность для окружающих, а также о социальном обслужива�опасность для окружающих, а также о социальном обслужива�опасность для окружающих, а также о социальном обслужива�
нии лиц, страдающих психическими расстройствами, находящих�нии лиц, страдающих психическими расстройствами, находящих�нии лиц, страдающих психическими расстройствами, находящих�нии лиц, страдающих психическими расстройствами, находящих�нии лиц, страдающих психическими расстройствами, находящих�
ся в труся в труся в труся в труся в трудной жизненной ситуации».дной жизненной ситуации».дной жизненной ситуации».дной жизненной ситуации».дной жизненной ситуации».

О сути законопроекта  сообщил Михаил ИВАНОВ,  Михаил ИВАНОВ,  Михаил ИВАНОВ,  Михаил ИВАНОВ,  Михаил ИВАНОВ, зам. руководи�
теля Главного управления здравоохранения области.     По его словам,
данный проект закона разработан с учётом имеющихся возможнос�
тей областного бюджета. Меры соцподдержки будут предоставлять�
ся гражданам, имеющим среднедушевой доход ниже величины про�
житочного минимума, установленного в Воронежской области.

Гражданам, относящимся к данной категории, предоставляется
ежемесячная денежная выплата в размере 100 рублей. Эта сумма
будет ежегодно индексироваться с учётом инфляции.

Также гражданам, страдающим социально значимыми заболева�
ниями, предоставляется бесплатное обеспечение лекарственными
средствами. Это будет делаться в строгом соответствии с перечнем
жизненно необходимых и важнейших лекарственных средств, кото�
рый утверждается Правительством РФ.

– Правительством РФ определено 8 таких социально значимых
заболеваний, – сообщил Михаил ИВАНОВ.Михаил ИВАНОВ.Михаил ИВАНОВ.Михаил ИВАНОВ.Михаил ИВАНОВ. – В частности, это ту�
беркулез, онкологические, психиатрические, кожно�венерические
заболевания, сахарный диабет. Две новые категории – это больные
вирусными гепатитами В и С, а также артериальной гипертонией.

Планируется, что закон начнёт действовать с 1 января 2008 года.
На льготное лекарственное обеспечение всего на 2008 год за�

ложено 124 млн. рублей124 млн. рублей124 млн. рублей124 млн. рублей124 млн. рублей, из них 103 млн. рублей 103 млн. рублей 103 млн. рублей 103 млн. рублей 103 млн. рублей приходятся на
больных, страдающих социально значимыми заболеваниями (кста�
ти, эти средства в проекте бюджета уже прописаны как дотации
муниципальным образованиям).

Как накормить
женщин и детей

На реализацию законопроекта «Об обеспечении полноценным«Об обеспечении полноценным«Об обеспечении полноценным«Об обеспечении полноценным«Об обеспечении полноценным
питанием беременных женщин, кормящих матерей, а также де�питанием беременных женщин, кормящих матерей, а также де�питанием беременных женщин, кормящих матерей, а также де�питанием беременных женщин, кормящих матерей, а также де�питанием беременных женщин, кормящих матерей, а также де�
тей в возрасте до трех лет»тей в возрасте до трех лет»тей в возрасте до трех лет»тей в возрасте до трех лет»тей в возрасте до трех лет» (принят в первом чтении) в бюджете на
2008 год заложено 359 млн. рублей359 млн. рублей359 млн. рублей359 млн. рублей359 млн. рублей. Он будет распространяться на
беременных женщин, которые стали на учет в медучреждение (не
раньше 12 недель), детей в возрасте до трёх лет и кормящих жен�
щин. Суммы выплат, предусмотренные законопроектом, составят 40
рублей в день для беременных женщин и кормящих матерей, 90 руб�
лей – для детей первого года жизни, 50 рублей – для малышей двух�
и трехлетнего возраста. Выплачиваться эти деньги будут только тем,
у кого среднедушевой доход ниже прожиточного минимума.

ТТТТТатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКатьяна МЕЩЕРЯКОВАОВАОВАОВАОВА пояснила, что исполнять закон предсто�
ит двум ведомствам: право на льготу будет определять учреждение
здравоохранения, а порядок выплаты установит орган соцзащиты.
Решение о предоставлении таких льгот будет приниматься врачеб�
ной комиссией, чтобы исключить злоупотребления.

Основная цель данного законопроекта – поддержка малоимущих.
Срок вступления в силу – с 1 января 2008 года.

Депутаты приняли ряд поправок к данному законопроекту и ре�
комендовали его для принятия во втором чтении.

Поддержку –
социальным работникам

Участники заседания комитета по труду и социальной защите на�
селения рассмотрели поправки к законопроекту «О социальном об�«О социальном об�«О социальном об�«О социальном об�«О социальном об�
служивании граждан пожилого возраста и инвалидов в Воронеж�служивании граждан пожилого возраста и инвалидов в Воронеж�служивании граждан пожилого возраста и инвалидов в Воронеж�служивании граждан пожилого возраста и инвалидов в Воронеж�служивании граждан пожилого возраста и инвалидов в Воронеж�
ской области»,ской области»,ской области»,ской области»,ской области», который был принят в первом чтении на прошлом
заседании облдумы. Данный законопроект позволит укрепить пра�
ва пожилых людей и инвалидов, пропишет меры социальной под�
держки для людей, которые занимаются обслуживанием таких граж�
дан. В частности, ст. 7 полностью посвящена мерам социальной под�
держки соцработников. Сюда входят льготы по обеспечению соци�
альных работников спецодеждой и обувью, инвентарем (затраты
составляют 13,9 млн. рублей13,9 млн. рублей13,9 млн. рублей13,9 млн. рублей13,9 млн. рублей).

Включены в законопроект льготы на проезд соцработников, ко�
торые, обслуживая своих подопечных, пользуются общественным
транспортом (планируемые затраты – 6,9 млн. рублей6,9 млн. рублей6,9 млн. рублей6,9 млн. рублей6,9 млн. рублей). Предпола�
гается возмещение расходов при использовании личного транспор�
та. Как показывают опросы – до 10% соцработников используют
личные автомобили для того, чтобы обеспечить опекаемых граждан
всем необходимым (дополнительные затраты здесь составят 660660660660660
тыс. рублейтыс. рублейтыс. рублейтыс. рублейтыс. рублей).

Кроме того, в проект закона закладывается возмещение расхо�
дов соцработников на оплату жилья и коммунальных услуг. Соцра�
ботники смогут проходить бесплатные профилактические медосмот�
ры. Всего при реализации данного закона дополнительные затраты
областного бюджета составят 31,5 млн. рублей31,5 млн. рублей31,5 млн. рублей31,5 млн. рублей31,5 млн. рублей.

Депутаты одобрили уточненный вариант проекта закона и также
рекомендовали принять его во втором чтении на ближайшем засе�
дании областной Думы.

Как мы уже рассказывали
в прошлом номере, юным
воронежским футболистам
удалось попасть на реша$
ющую для сборной России
игру с Англией. Ребята не
думали и не гадали, что
своими глазами увидят
такую долгожданную
победу наших футболистов
над одной из самых
сильных команд мира.

130 девчонок и мальчишек
заслужили поездку в Москву,
победив в финале областного
футбольного турнира «Двор без
наркотиков». Конкуренция здесь
была более чем острой: за побе�
ду боролись 230 дворовых ко�
манд из всех районов города и
области.

Этот футбольный турнир на
воронежской земле проходит
уже три года подряд. Количество
желающих принять в нём учас�
тие растёт в геометрической
прогрессии. В первом турнире
за победу боролись только 60
команд. Сколько их будет в сле�
дующем году, предугадать пока
сложно.

Чем наградить победителей,
организаторы решали долго.
Сначала говорили о билетах на
рядовой матч одной из столич�
ных команд, но потом решили,
что ребята заслужили поездку на
матч Россия�Англия, и не прога�
дали.

СПОРТ

Заслуженная победа
– Такого единения болельщи�

ков я не видел уже давно, – де�
лится впечатлениями председа�
тель комитета облдумы по делам
молодежи и спорту Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�Петр СЕМЕ�
НОВНОВНОВНОВНОВ (фракция «Единая Россия»).
– Пожалуй, что�то подобное на
областном уровне было, когда
наш «Факел» выиграл у «Спарта�
ка». Думаю, ребята запомнят эту
победу на всю жизнь, теперь у
них появился стимул играть луч�
ше.

В беседе с нами Петр Ивано�
вич с горечью заметил, что до
того уровня игры, который пока�
зали англичане, нам пока дале�
ко. И не потому, что наши футбо�
листы подготовлены хуже. Про�
сто мы привыкли играть на пло�
хих полях, ведь хороших у нас
пока не так много. Вот и смотрят
ребята не на ворота противни�

ка, а себе под ноги – как бы не
споткнуться на очередной кочке.

Для того чтобы исправить это
положение, в Воронежской об�
ласти будут положены новые
поля с искусственным покрыти�
ем. Петр Петр Петр Петр Петр СЕМЁНОВСЕМЁНОВСЕМЁНОВСЕМЁНОВСЕМЁНОВ рассказал о
том, что уже достигнуты догово�
ренности с администрацией об�
ласти и губернатором о том, что
в трёхлетний бюджет будут зало�
жены средства на укладку, как
минимум, пяти искусственных
покрытий в год.

– Хорошее футбольное поле
должно быть в каждом райцент�
ре, – подчеркнул Петр Ивано�
вич. – А в столице Черноземья
искусственных футбольных по�
лей должно быть не менее 15.
Только тогда мы сможем не толь�
ко участвовать в первенстве
Европы, но и побеждать.

ГЛАДКО БЫЛО НА БУМАГЕ

В беседе принимали участие предсе�
датели практически всех думских коми�
тетов, а также председатель областной
Думы, руководитель фракции «Единая
Россия» Владимир КЛЮЧНИКВладимир КЛЮЧНИКВладимир КЛЮЧНИКВладимир КЛЮЧНИКВладимир КЛЮЧНИКОВОВОВОВОВ.

Руководитель главного управления
образования области Яков ЛЬВОВИЧЯков ЛЬВОВИЧЯков ЛЬВОВИЧЯков ЛЬВОВИЧЯков ЛЬВОВИЧ
пояснил, что проблемы с заработной пла�
той связаны вовсе не с новой системой,
а с нерасторопностью некоторых руково�
дителей.

По его словам, только один район –
Лискинский – оставил в прошлом единую
тарифную сетку. Остальные районы либо
выплатили зарплату педагогам по старой
схеме, либо, что ещё хуже, перешли на но�
вую систему, но «забыли» просчитать не�
которые составляющие заработной платы.

Напомним, что в соответствии с новой,
так называемой стимулирующей, системой
оплаты труда заработная плата складывает�
ся из нескольких составляющих: базового
оклада, доплат и стимулирующей части. Так
вот, в некоторых районах выплаты учителям
производились без учёта стимулирующей
части, или 15�процентной надбавки, поло�
женной с сентября текущего года.

Если переходить к цифрам, то из 280
млн. бюджетных рублей, предназначен�
ных для оплаты труда педагогов области,
60 млн. так и остались невостребованны�
ми. Учитывая тот факт, что многие учите�
ля получили намного меньше положенно�
го, согласитесь – это нонсенс.

Однако, как заверил депутатов Яков
Львович:

– Ни один из педагогов области не бу�
дет получать за работу меньше, чем по�
лучал по ЕТС, умноженное на коэффици�
ент 1,15 (повышение – 15%). Если же по
новой системе, по независящим от педа�
гога причинам, его зарплата уменьшит�
ся (например, в школе просто мало уче�
ников), то область доплатит ему необхо�
димую сумму из специально созданного
областного фонда гарантий.

Сейчас идёт кропотливая работа с
каждым учебным заведением из числа
тех, кто не в состоянии самостоятельно
рассчитать зарплату своим учителям. На
контроле главного управления образова�
ния – каждый учитель области. По сло�
вам Якова Евсеевича, меньше всего про�
блем возникло с школами, имеющими
собственную бухгалтерию, – там все вып�
латы были посчитаны правильно и в срок.

Спикер областного парламента Вла�Вла�Вла�Вла�Вла�
димир димир димир димир димир КЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИККЛЮЧНИКОВОВОВОВОВ обратил внимание
на нерасторопность главного управления
образования, которая привела к срыву
введения новой системы оплаты труда.
Владимир Иванович подчеркнул, что за
четыре месяца, прошедшие со дня при�
нятия Закона «Об образовании», «Об образовании», «Об образовании», «Об образовании», «Об образовании», ситуа�
ция не только не упростилась, но и запу�
талась еще больше.

Депутаты были настроены более чем
решительно: они предложили наказать

руководителей, на чьей ответственности
– срыв введения новой системы. Пред�
седатель комитета Александр Александр Александр Александр Александр ЛАЛАЛАЛАЛАТУШКТУШКТУШКТУШКТУШКООООО
привел в пример одно из обращений, по�
ступивших в его адрес: учителя из Талов�
ского района жаловались на то, что в не�
которых школах зарплата упала с шести
тысяч до четырех.

Как пояснил Яков Львович, в Таловс�
ком районе забыли не только про стиму�
лирующую часть зарплаты, но и про её
15�процентное повышение. Однако все
недочеты будут исправлены уже к следу�
ющему месяцу, и все недополученные
деньги будут выплачены.

В ходе заседания были выявлены и
некоторые слабые места новой системы.

Председатель обкома профсоюза ра�
ботников народного образования и науки
ТТТТТамара БИРЮКамара БИРЮКамара БИРЮКамара БИРЮКамара БИРЮКОВАОВАОВАОВАОВА обратила внимание
на тот факт, что один час работы с учени�
ком на дому стоит чуть больше двадцати
рублей, а сельскому учителю порой при�
ходится идти несколько километров к
каждому такому школьнику.

Руководитель городского управления
образования Павел БОНДАРЕВПавел БОНДАРЕВПавел БОНДАРЕВПавел БОНДАРЕВПавел БОНДАРЕВ отметил,
что после введения новой системы опла�
ты труда могут появиться непредвиден�
ные сложности со школами довоенной по�
стройки. Ведь теперь полностью укомп�
лектованным городским классом счита�
ется только тот, в котором не менее 25 че�
ловек.

В то же время старые школьные зда�
ния с классами в 40 квадратных метров
по санитарным требованиям рассчитаны
не более чем на 20 учеников. В результа�
те учителя могут остаться без вины вино�
ватыми, недополучив часть законной зар�
платы. Яков Яков Яков Яков Яков ЛЬВОВИЧЛЬВОВИЧЛЬВОВИЧЛЬВОВИЧЛЬВОВИЧ обещал разоб�
раться и в ситуации с маленькими клас�
сами, и в случае с надомниками.

Первый вице�спикер облдумы ТТТТТатья�атья�атья�атья�атья�
на МЕЩЕРЯКна МЕЩЕРЯКна МЕЩЕРЯКна МЕЩЕРЯКна МЕЩЕРЯКОВАОВАОВАОВАОВА (фракция «Единая Рос�
сия») обратила внимание чиновников на
тот факт, после введения новой системы
оплаты труда работники школ, не ведущие
педагогической деятельности (психологи,
логопеды, вожатые и другие), оказались
в буквальном смысле слова обделены.
Например, в некоторых районах их зара�
ботная плата на 50�60% ниже, чем зар�
плата учителей.

Яков Евсеевич отметил, что эта про�
блема будет решена уже в ближайшее
время. С 1 января 2008 года и эта кате�
гория работников школ будет переведе�
на с оплаты по единой тарифной сетке на
новую систему.

Ещё раз «учительской» темы депутаты
коснулись при обсуждении вопроса об
отзыве законодательной инициативы об�
ластной Думы из Госдумы. Председатель
комитета по законодательству, безопас�
ности и правам человека Александр ПО�Александр ПО�Александр ПО�Александр ПО�Александр ПО�
НОМАРЕВНОМАРЕВНОМАРЕВНОМАРЕВНОМАРЕВ (фракция «Единая Россия»)
поддержал учительский профсоюз в не�
желании вводить ограничения на бес�
платное предоставление льгот сельским
учителям.

Ситуация здесь, безусловно, непрос�
тая. С одной стороны, учителя очень бо�
ятся, что придётся вернуться к существо�
вавшей ранее цифре в 215 рублей, на
которые обеспечить себя топливом или
оплатить счета за свет невозможно.

С другой стороны, область столкнулась
с удивительными случаями, когда на ото�
пление небольшого дома закупалось по
10�20 тонн угля или за свет приносилась
квитанция на 5�6 тыс. рублей. Выходит,
что бюджетные средства просто вылета�
ют в трубу.

Эти факты расхищения бюджетных
средств и послужили причиной подобно�
го законопроекта. К слову, Воронежская
область не одинока в своем желании ог�
раничить льготы разумными рамками. В
Госдуму уже поступили подобные законо�
проекты из других регионов России.

Главной темой состоявшегося на прошлой неделе заседания
комитета областной Думы по культуре и образованию (председатель –
Александр ЛАТУШКО, фракция КПРФ) стал переход на новую систему
оплаты труда учителей. Как известно, педагогические работники
весьма недовольны переменами, отразившимися на их зарплате.

ПРОБЛЕМА
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Приложение к протоколу 306-б от 22.10.2007г.

Но-
мер 
лота

Предмет 
государс-
твенного 
конт-
ракта

Наименование товара Ед.   изм. Коли-
чество

Сведения о победителях аукциона и участниках, сделавших предпоследнее предложение о цене контракта 

Победитель аукциона Участник, сделавший предпоследнее предложение

Наименова-
ние участника

Полное наименование товаров, 
предлагаемых к поставке

Наименование произ-
водителя и места про-
исхождения товара

Наименова-
ние участ-
ника

Полное наименование товаров, предлагае-
мых к поставке

Наименование производителя и 
места происхождения товара

1 Биопре-
пара-
ты для 
крупного 
рогатого 
скота

Вакцина против эшерихиоза жи-
вотных (Коли-вак, К-88, К-99, 987Р, 
741, ТЛ и ТС-анатоксин)

тыс. доз 35 ООО “Зоовет-
снаб”

Вакцина против эшерихиоза 
животных (Коли-вак, К-88, К-99, 
987Р, 741, ТЛ и ТС-анатоксин)

ФГУП “Армавирская 
Биофабрика”, РФ, 
г. Армавир 

ООО ТД “Аг-
рофарм”

Вакцина против эшерихиоза животных 
(Коли-вак, К-88, К-99, 987Р, 741, ТЛ и ТС-
анатоксин)

ФГУП “Армавирская Биофабрика”, 
г. Армавир 

Вакцина  ассоциированная инакти-
вированная против колибактерио-
за, сальмонеллеза, клебсиеллёза, 
протейной инфекции молодняка 
сельскохозяйственных животных и 
пушных зверей (вакцина ОКЗ)

тыс. доз 80 Вакцина против колибактериоза, 
сальмонеллеза, клебсиеллёза, 
протейной инфекции ассоцииро-
ванная инактивированная СХЖ 
(вакцина ОКЗ)

ФГУП “Покровский з-д 
биопрепаратов”, РФ,
г. Покров

Вакцина  ассоциированная инактивирован-
ная против колибактериоза, сальмонеллеза, 
клебсиеллёза, протейной инфекции молод-
няка сельскохозяйственных животных и пуш-
ных зверей (вакцина ОКЗ)

ООО “Агровет”, г. Москва

Вирусвакцина сухая культуральная 
против вирусной диареи крупного 
рогатого скота

тыс. доз 10 Вирусвакцина сухая культураль-
ная против вирусной диареи 
крупного рогатого скота

ФГУ “Ставропольская 
биофабрика”, РФ, 
г. Ставрополь

Вирусвакцина сухая культуральная против 
вирусной диареи крупного рогатого скота

ФГУ “Ставропольская биофабрика”, 
РФ, г. Ставрополь

Вакцина  живая лиофилизирован-
ная (Бивак) против парагриппа-3 
и инфекционного ринотрахеита 
крупного рогатого скота

тыс. доз 50 Вакцина  живая лиофилизиро-
ванная  против парагриппа-3 и 
инфекционного ринотрахеита 
крупного рогатого скота

ФГУ “Ставропольская 
биофабрика”, РФ, 
г. Ставрополь

Вакцина  живая лиофилизированная (Бивак) 
против парагриппа-3 и инфекционного ри-
нотрахеита крупного рогатого скота

ФГУ “Ставропольская биофабрика”, 
г. Ставрополь

Вакцина  ЛТФ-130 тыс. доз 120,0 
рас.20 
доз.

Вакцина  ЛТФ-130, упаковка 
флакон 20 доз

ФГУ “Ставропольская 
биофабрика”, РФ, 
г. Ставрополь

Вакцина  ЛТФ-130, рас. 20 доз ФГУ “Ставропольская биофабрика”, 
г. Ставрополь

Поливалентный анатоксин против 
кластридиозов

литр 70 Поливалентный анатоксин против 
кластридиозов МРС

ФГУП “Армавирская 
Биофабрика”, РФ, 
г. Армавир 

Поливалентный анатоксин против класт-
ридиозов

ФГУ “Ставропольская биофабрика”, 
г. Ставрополь

Вакцина концентрированная фор-
молквасцовая против сальмонел-
леза (паратифа) телят

тыс. доз 70 Вакцина формолквасцовая про-
тив сальмонеллеза (паратифа) 
телят концентрированная

ФГУ “Ставропольская 
биофабрика”, РФ, 
г. Ставрополь

Вакцина концентрированная формолквас-
цовая против сальмонеллеза (паратифа) 
телят

ФГУП “Армавирская Биофабрика”, 
г. Армавир 

Концентрированная гидроокисьа-
люминиевая формолвакцина про-
тив эмфизематозного карбункула 
крупного рогатого скота

литр 350 Концентрированная гидроокисьа-
люминиевая формолвакцина 
против эмфизематозного карбун-
кула крупного рогатого скота

ФГУП “Армавирская 
Биофабрика”, РФ, 
г. Армавир 

Концентрированная гидроокисьалюминие-
вая формолвакцина против эмфизематозно-
го карбункула крупного рогатого скота

ФГУ “Ставропольская биофабрика”, 
г. Ставрополь

2 Антигель-
минтные 
средства

Альвет кг 100, 0 ООО ТД “Агро-
фарм”

Альвет ЗАО “Нита-Фарм”, 
г. Саратов

ООО “Зоовет-
снаб”

Альвет - гранулят для дегельминтализации 
животных и птиц (конц. Альбендазола 20 %). 
Упаковка меш.

ЗАО “Нита-Фарм”, РФ, г. Саратов

Тетрамизол 20% кг 250 Тетрамизол 20% ООО “ВИК-здоровье 
животных”, г. Москва

Тетрамизол 20% - гранулят. Упаковка меш. ООО НПФ “ВИК”, РФ, г. Москва

Левамизол 75 – 100 мл. фл. 1000 Левамизол 75 – 100 мл. ЗАО “Нита-Фарм”, 
г. Саратов

Левамизол 75 - антигельминтный препарат. 
Упаковка флакон 100 мл.

ЗАО “Нита-Фарм”, РФ, г. Саратов

3 Дера-
тизаци-
онные 
средства

Бромахем (ланират концентрат) литр 200, 0 ООО ТД ”Агро-
фарм”

Бромахем “ДУОХЕМ”, г. Белград ООО ТД “Аг-
рофарм”

Бромахем “ДУОХЕМ”, г. Белград

Председатель комиссии _________________ Н.Н. Барсукова
Секретарь комиссии    __________________ М.Ю. Перфильева 

«22» октября 2007 г.
№ 306-б

Реестровый номер торгов 306

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственные контракты на поставку биологических препаратов, 

дератизационных и антигельминтных средств на IV квартал 2007 года
1. Открытый аукцион проводит: уполномоченный орган.
Государственный заказчик: управление ветеринарии Воронежской области
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация»
2. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начал проводиться «22» октября 2007г. в 10 часов 02 минуты по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе:

1. Барсукова 
Наталья Николаевна

- заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области, 
председатель комиссии;

2. Корнеева
Татьяна Владимировна

- начальник отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финан сового 
управления Воронежской области, заместитель пред седателя комиссии;

3. Духанина
Ирина Владимировна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного 
финан сового управления Воронежской области, заместитель пред седателя комиссии;

4. Перфильева
Марина Юрьевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного 
финан сового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

5. Фирсова
Ольга Анатольевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного 
финан сового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

Члены комиссии:

6. Дудецкая
Тамара Васильевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного 
финан сового управления Воронежской области;

7. Зяблова
Тамара Сергеевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного 
финан сового управления Воронежской области;

8. Панченко
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управ ления Воронежской 
области;

9. Кудинов 
Николай Михайлович

- заместитель начальника отдела контроля за проведением противоэпизоотических и ве-
теринарно-санитарных мероприятий управления ветеринарии Воронежской области;

10. Сотников 
Александр Владими-
рович

- ведущий советник отдела контроля за проведением противоэпизоотических и ветери-
нарно-санитарных мероприятий управления ветеринарии Воронежской области;

11. Прасолов 
Алексей Алексеевич

- советник отдела контроля за проведением противоэпизоотических и ветеринарно-сани-
тарных мероприятий управления ветеринарии Воронежской области;

12. Гришаева 
Яна Анатольевна

- юрист ООО «Новация»;

13. Плотникова 
Екатерина Леонидовна

- экономист ООО «Новация».

В состав аукционной комиссии входит 13 (тринадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 7 (семи) членов комиссии. 
Кворум имеется. Комиссия правомочна.
4. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Начальная (максимальная) цена конт-
ракта (цена лота):

Но-
мер 
лота

Наименование поставляемых товаров* Еди-
ницы 
измере-
ния

Коли-
чество 
пос-
тавля-
емого 
това-
ра

Начальная 
(максималь-
ная) цена кон-
тракта (цена 
лота), руб.

1 Биопрепараты для крупного рогатого скота:

708 295,00

Вакцина против эшерихиоза животных (Коли-вак, К-88, К-99, 987Р, 741, ТЛ и 
ТС-анатоксин)

тыс. доз 35,0

Вакцина  ассоциированная инактивированная против колибактериоза, сальмо-
неллеза, клебсиеллёза, протейной инфекции молодняка сельскохозяйственных 
животных и пушных зверей (вакцина ОКЗ)

тыс. доз 80,0

Вирусвакцина сухая культуральная против вирусной диареи крупного рогатого 
скота

тыс. доз 10,0

Вакцина  живая лиофилизированная (Бивак) против парагриппа-3 и инфекцион-
ного ринотрахеита крупного рогатого скота

тыс. доз 50,0

Вакцина  ЛТФ-130 тыс. доз 120,0 
рас.20 
доз.

Поливалентный анатоксин против кластридиозов литр 70,0

Вакцина концентрированная формолквасцовая против сальмонеллеза (пара-
тифа) телят

тыс. доз 70,0

Концентрированная гидроокисьалюминиевая формолвакцина против эмфизе-
матозного карбункула крупного рогатого скота

литр 350,0

2 Антигельминтные средства:

138 150,00
Альвет кг 100, 0

Тетрамизол 20% кг 250,0

Левамизол 75 – 100 мл. фл. 1000,0

3 Дератизационные средства:
240 000,00

Бромахем (ланират концентрат) литр 200, 0

* В случае, если наименование продукции содержит указания на товарные знаки, знаки обслуживания, фирменные наиме-
нования, патенты, полезные модели, следует читать со словами “или эквивалент”, за исключением случаев несовместимости 

товаров, на которых применяются другие товарные знаки, знаки обслуживания, и необходимости обеспечения взаимодействия 
таких товаров с товарами, используемыми заказчиком.
Сроки поставки товаров: IV квартал 2007 года.
Источник финансирования заказа: областной бюджет.
5. Сведения об участниках аукциона:

Лот №1: Биопрепараты для крупного рогатого скота.

Номер, присвоенный 
участнику при регист-
рации на аукционе

Наименование (для юридического лица), фамилия, 
имя и отчество (для физического лица)

Место нахождения (для  юридического лица), 
место жительства (для физического лица)

1 ООО ТД «Агрофарм»  г. Воронеж, ул. Ломоносова, 114 б

2 ООО «Зооветснаб» г.Воронеж, ул. Волгоградская, д. 44

Лот №2: Антигельминтные средства.

Номер, присвоенный 
участнику при регист-
рации на аукционе

Наименование (для юридического лица), фами-
лия, имя и отчество (для физического лица)

Место нахождения (для юридического лица), мес-
то жительства (для физического лица)

1 ООО ТД «Агрофарм» г. Воронеж, ул. Ломоносова, 114 б

2 ООО «Зооветснаб» г.Воронеж, ул. Волгоградская, д. 44

Лот №3: Дератизационные средства.

Номер, присвоенный 
участнику при регист-
рации на аукционе

Наименование (для юридического 
лица), фамилия, имя и отчество (для 
физического лица)

Место нахождения (для юридического лица), место жи-
тельства (для физического лица)

1 ООО ТД «Агрофарм» г. Воронеж, ул. Ломоносова, 114 б

2 ООО «Зооветснаб» г.Воронеж, ул. Волгоградская, д. 44

6. Сведения о победителе аукциона и участнике, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта.
Лот №1: Биопрепараты для крупного рогатого скота.
Победитель аукциона: участник №2 ООО «Зооветснаб», г.Воронеж, ул. Волгоградская, д. 44.
Предложение о цене контракта: 460391,75 руб.
Сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товаров, предлагае-
мых к поставке, указанные в заявке ООО «Зооветснаб», представлены в Приложении к настоящему протоколу.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №1 ООО ТД «Агрофарм», 
г.Воронеж, ул. Ломоносова, 114 б.

Предложение о цене контракта: 495806,50 руб.
Сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товаров, предлага-
емых к поставке, указанные в заявке ООО ТД «Агрофарм», представлены в Приложении к настоящему протоколу.
Лот №2: Антигельминтные средства.
Победитель аукциона: участник №1 ООО ТД «Агрофарм», г. Воронеж, ул. Ломоносова, 114 б.
Предложение о цене контракта: 123644,25 руб.
Сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товаров, предлага-
емых к поставке, указанные в заявке ООО ТД «Агрофарм», представлены в Приложении к настоящему протоколу.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №2 ООО «Зооветснаб», 
г.Воронеж, ул. Волгоградская, д. 44.
Предложение о цене контракта: 124335 руб.
Сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товаров, предлага-
емых к поставке, указанные в заявке ООО «Зооветснаб», представлены в Приложении к настоящему протоколу.
Лот №3: Дератизационные средства.
Победитель аукциона: участник №1 ООО ТД «Агрофарм», г. Воронеж, ул. Ломоносова, 114 б.
Предложение о цене контракта: 226800 руб.
Сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товаров, предлага-
емых к поставке, указанные в заявке ООО ТД «Агрофарм», представлены в Приложении к настоящему протоколу.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №1 ООО ТД «Агрофарм», г. Воро-
неж, ул. Ломоносова, 114 б.
Предложение о цене контракта: 228000 руб.
Сведения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товаров, предлага-
емых к поставке, указанные в заявке ООО ТД «Агрофарм», представлены в Приложении к настоящему протоколу.
Заседание комиссии окончено «22» октября 2007 г. в 10 часов 25 минут по московскому времени.
7. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии, уполномоченными представителями 
государственного заказчика и уполномоченного органа.

Председатель комиссии    Барсукова Н.Н.

Заместитель председателя комиссии                 Корнеева Т.В.

Член комиссии            Фирсова О.А.

Член комиссии            Дудецкая Т.В.

Член комиссии            Сотников А.В.

Член комиссии            Плотникова Е.Л.

Секретарь                Перфильева М.Ю.

  

Реестровый номер торгов 359

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ 
ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА

1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на право заключить государственные 
контракты на поставку электронно-вычислительной техники, в том числе в рамках областных 
целевых программ «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 годы» и «Развитие 
инновационной деятельности в промышленности Воронежской области на 2005-2008 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул.Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80.
Контактные лица: Фирсова Ольга Анатольевна, Перфильева Марина Юрьевна.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Нова-
ция».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Почтовый адрес: 394030, г.Воронеж, ул. Плехановская, 53.
Номер контактного телефона: (4732) 38-95-30.
Контактное лицо: Далевская Татьяна Николаевна.
3. Государственные заказчики:
Главное управление государственного имущества Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12.
Адрес электронной почты: gugi@comch.ru
Номер контактного телефона: 55-26-36.
Контактное лицо: Федоров Юрий Петрович.
Управление архитектуры и градостроительства Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 1.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Пушкинская, 1.
Номер контактного телефона: 55-55-18, 55-91-33.
Контактное лицо: Кригер Лариса Валерьевна.
Главное управление по промышленности, транспорту, связи и инновациям Воронежской 
области.
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1.
Номер контактного телефона: 55-22-51.
Контактное лицо: Симоненко Сергей Иванович.
4. Предмет государственных контрактов. Количество поставляемого товара. Место 
поставки товаров. Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота).
Предмет государственных контрактов: поставка электронно-вычислительной техники.
Лот № 1 – Компьютерная техника.
Государственный заказчик: главное управление государственного имущества Воронежс-
кой области.
Место поставки: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12, комн. 212.
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): 914 100 руб.

Наименование товара
Количест-
во, шт.

Компьютер 35

Операционная система Microsoft Windows XP Professional SP2 Russian  OEM CD  35

Источник бесперебойного питания UPS APC BE525-RS 39

Лот № 2 – Компьютерная техника, комплектующие и расходные материалы.

Принтер А3 HP DeskJet 1280 14

Сканер А3 Mustek Scan Express 14

Операционная система Microsoft Windows XP Professional SP2 Russian 1pk DSP 
OEI CD  14

Пакет программ Office Basic 2007 W32 Russian DSP OEI (MLK) 14

Лот № 4 – Конференц-, видео-, акустическое оборудование.
Областная целевая программа «Развитие инновационной деятельности в промышлен-
ности Воронежской области на 2005-2008 годы».
Государственный заказчик: главное управление по промышленности, транспорту, связи и 
инновациям Воронежской области.
Место поставки: г. Воронеж, ХХ-летия Октября, 84.
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): 3 600 000 руб.

Наименование товара

Коли-
чес-
тво, 
шт.

Пульты дискуссионные DCN NG II

DCN-DISVCS-D Дискуссионный пульт с селектором каналов (председателя) 1

DCN-DISD-D Дискуссионный пульт (на трибуне у докладчика) 1

DCN-DISDCS-D Дискуссионный пульт с двойным селектором каналов 25

DCN-DISCS-D Дискуссионный пульт с селектором каналов (президиума) 9

DCN-DISR-D Набор из 10  рамок для дискуссионного пульта - черный 4

DCN-DISBCM 10 наборов кнопок для дискуссионного пульта председателя 1

DCN-DISCLM Набор из 25 кабельных зажимов для дискуссионных пультов 3

DCN-DISBDD Набор кнопок для пульта с двойным селектором  10 шт. 3

DCN-MICL Микрофон на гусиной шее для пультов CONCENTUS удлин. 36

Центральные контрольные устройства и источники питания

DCN-CCU Базовый центральный блок расширенный 1

LBB-4114.00 Разветвитель траковой линии 1

LBB-4116.00 Кабель 100м 1

LBB-4119.00 Разъемы 25 пар 1

Программное обеспечение

LBB 4162/00 ПО управления камерами без компьютера 1

DCN-SWSMV ПО синоптического управления микрофонами (управление 
с ПК) 1

Оборудование для перевода речи

DCN-IDESK-D Пульт переводчика 32 канала 1

DCN-MICL Микрофон на гибком держателе длинный 1

LBB 9095/30 Наушники переводчика 1

LBB 3442/00 Наушник на одно ухо 60

Оборудование видеомониторинга

Bosch VG4-211-
PTS0W Телекамера купольная поворотная, настенная, 24V 2

Samsung SyncMaster 
71-3M Цветной плоский ЖК-монитор 17” монитор. 6

Bosch LTC8100/90 Коммутатор матричный ALLEGIANT 8100, 100-240 VAC 1

Bosch LTC8555/01 Клавиатура компактная, с пропорциональным джойстиком, 
пиктограммы 1

Bosch TC220PSX-24 Блок питания, 220-240VAC/24VAC, 800mA, 50Hz 2

Система распределения звука

SOUNDCRAFT SPIRIT 
FX8

Микшер 8 мик/лин. входов 2 подгруппы, 3-полосный эква-
лайзер с параметрическим Mid диапазоном в монокана-
лах 2-полосный эквалайзер в стереоканалах встроенный 
процессор эффектов 16 заводских + 16 пользовательских 
3 AUX посыла

1

FOHHN ARC-Top 
AT-07

Широкополосная АС, 150 Вт, 16 Ом, дисперсия 60х90, 7,5 кг. 
+ настенное крепление 2

MIRAGE 1-8C Встраиваемая АС, 25-125 Вт, 90 дБ, 45-20000 Гц 8

PARASOUND 2250 Усилитель мощности, 2х250 Вт, 8 Ом 2

NAD T585 Универсальный DVD-проигрыватель 1

SHURE EUT24/PG58 Вокально-речевая радиосистема UHF серии UT с микрофо-
ном PG58 4

SHURE ETPS Одноантенная петличная радиосистема серии T с микрофо-
ном WL93 1

QL A-300 Cтойка микрофонная типа “журавль” на треноге 4

JNC JC-8117 Рэковый шкаф 17 высот 780x600x750mm 2

Система отображения информации

DRAPER Rolleramic Автоматический экран с электроприводом 267*356 , по-
лотно MW 1

Remote Control пульт ДУ для экранов с электроприводом 1

SANYO PLV XF60A Видеопроектор, световой поток: 6500 Ansi lm; разрешение: 
1024х768; контрастность: 1300:1; вес: 25 кг 1

LNS-WO5 Объектив для видеопроектора 1

Sharp LC-52XD1RU
ЖК-телевизор, диагональ 52” (133 см), формат 16:9, раз-
решение WXGA (1920x1080), яркость 450 кд/м2, размер 
экрана 1263 x 869 мм, контрастность: 2000:1

2

SMS  Flatscreen 
WH 3D Система настенного подвеса плазменной панели 2

HITACHI Starboard 
F-75 Интерактивная доска 75”, RAM 128 МБ 1

Система коммутации

Kramer VP-724DS Масштабатор видео и графики / коммутатор без подрывов 
сигнала 1

Kramer VP-4xl Усилитель-распределитель 1:4 сигналов VGA, 400 МГц (на 4 
монитора в президиуме) 2

KRAMER VP-8x8 VGA VGA коммутатор 1

Государственный заказчик: главное управление государственного имущества Воронежской 
области.
Место поставки: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12, комн. 212.
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): 1 773 190 руб.

Наименование товара
Количест-
во, шт.

Компьютер 39

Операционная система Microsoft Windows XP Professional SP2 Russian  OEM CD  39

Источник бесперебойного питания UPS APC BE525-RS 35

Принтер HP LaserJet P 2015D c кабелем  USB 1.8 м 30

Копировальный аппарат Toshiba e-studio 163 (A3, принтер, сканер, копир) 6

Телефон Panasonic KX-T2365, белый 30

Картридж для лазерного принтера HP LaserJet P 2015D (Q7553X) 30

Тонер-картридж Т-1640E для Toshiba e-studio 163 12

Тонер-картридж AR 016T для копира AR 5316 2

Девелопер AR 202DV для копира AR 5316 2

Ракель AR 200СВ для копира AR 5316 2

Барабан AR 202DM для копира AR 5316 2

Тонер-картридж AR 168T для копира AR 5415 6

Девелопер AR 152DV для копира AR 5415 6

Ракель AR 150СВ для копира AR 5415 6

Барабан AR 152DM для копира AR 5415 6

Тонер-картридж A 270T для копира SHARP 3

Тонер-картридж TN 2075 для Brother FAX-2920R 8

Накопитель 4Gb USB2.0 FlashDrive Transcend TS4GJFV30  10

Мышь Genius Net Scroll EYE Оптическая 20

Brother FAX-2920R Факс на обычной бумаге. 4

Сканер Epson perfection 1270 2

Сетевой фильтр Defender DFS605 3 м. 67

Беспроводная клавиатура и мышь Logitech Cordless Desktop EX110 6

Лот № 3 – Компьютерная техника.
Областная целевая программа «Информатизация Воронежской области на 2006-2010 
годы».
Государственный заказчик: управление архитектуры и градостроительства Воронежской 
области.
Место поставки: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 1.
Начальная (максимальная) цена контракта (цена лота): 799 988 руб.

Наименование товара
Количест-
во, шт.

Компьютер 14

Сетевой фильтр Buro 600SH-3-9ft 6 розеток 3м  14

Источник бесперебойного питания IpponBack Power Pro 500  14

Кабель USB 2.0 (A -> B, 3.0 м) для соединения компьютера и принтера/сканера 14 (Окончание на 6й стр.)
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Liberty Z300NA1,5THX Аудиокабель, пара, разъем RCA, 2 м 10

DTZ-23162 Кабель акустический, м 150

KRAMER C-GM/GM-75 Кабель VGA (HD15), 23 м 8

KRAMER C-GM/GM-100 Кабель VGA (HD15), 30 м 2

KRAMER C-GM/GM-150 Кабель VGA (HD15), 45 м 5

Kyocera RM-2520 Копировальный аппарат 1

Canon IR2016 Копировальный аппарат 4

Canon EOS30DRit Фотоаппарат 1

Sony DCR-SR82E Видеокамера 1

Samsung CLP600N Принтер 1

HP Color LaserJet5550 A3 Принтер 1

Mitsubishi XL9U Видео проектор 1

Projecta Pro Screen (MW) Экран настенный 213х280 1

Asus F53 Ноутбук 2

Mitsubishi SRK52HE Комнатный кондиционер воздуха 1

5. Срок, место и порядок представления документации об аукционе
Документация об аукционе представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукцио-
на, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после 
получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru
В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе.
6. Место, дата и время рассмотрения заявок на участие в аукционе
Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 16 часов 00 минут «15» ноября 
2007г. по московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место, дата и время проведения аукциона
Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «28» ноября 2007г. в 10 часов 00 минут по адресу: г.Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80.
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголов-
но-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
9. Размер обеспечения заявки на участие в аукционе: 5% от начальной (максимальной) цены контракта (цены лота).

18-3 Общество с ограниченной ответствен-
ностью «Дорспецстрой»

2 (второй) 4.05 120 005 124

4.1.3. Сведения об участниках конкурса, заявкам на участие в конкурсе которых присвоен первый и второй номера. 

Порядко-
вый
номер

Регистрационный
номер заявки Наименование участника размещения заказа Почтовый адрес

1 18-2 Общество с ограниченной ответственностью 
«Инженерный дорожный сервис»

394026, г. Воронеж, ул. Электросигналь-
ная, 20

2 18-3 Общество с ограниченной ответственностью 
«Дорспецстрой»

394028, г. Воронеж, ул. Красный Октябрь, 
д. 2-Б

3 18-1
Открытое акционерное общество по стро-
ительству и реконструкции автомобильных 
дорог «ДОРСТРОЙ»

347800, Ростовская область,г. Каменск-
Шахтинский, ул. Халтурина, 20

Заседание комиссии окончено «19» октября 2007г. в 11 часов 45 минут по московскому времени.
5. Подписи. 
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии

Председатель конкурсной комиссии Лутов И.А. 

Член комиссии Глагольев А.В.

Член комиссии Дудин А.М.

Член комиссии Гощенко Н.И.

Член комиссии Говорова Н.М.

Член комиссии Цуроева Л.А.

Секретарь конкурсной комиссии Грузда А.В.

Приложение № 1
к Протоколу оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе от 19 октября 2007  г.   № 18-в

Строительство а/д для «Застройка малоэтажным жильем села  Александровка Отрадненского сельского 
поселения Новоусманского муниципального района» Расположенного на территории: Воронежская область

Условия исполнения государс-
твенного контракта

Члены конкурсной 
комиссии

Участники конкурса

Наименование 
критерия:

Значе-
ние

Открытое акционерное 
общество по строитель-
ству и реконструкции 
автомобильных дорог 
«ДОРСТРОЙ»

Общество с ограни-
ченной ответствен-
ностью «Инженер-
ный дорожный 
сервис»

Общество с ограни-
ченной ответствен-
ностью «Дорспец-
строй»

Оцен-
ка

Оценка с учё-
том значения

Оцен-
ка

Оценка 
с учётом 
значения

Оцен-
ка

Оценка с 
учётом зна-
чения

1 2 3 4 5=2х4 6 7=2х6 7 8=2х7

Критерий 1 (цена 
государственного 
контракта)

0.75

2.25 3.75 3.0

Лутов И.А. 3 2.25 5 3.75 4 3.0

Глагольев А.В. 3 2.25 5 3.75 4 3.0

Дудин А.М. 3 2.25 5 3.75 4 3.0

Гощенко Н.И. 3 2.25 5 3.75 4 3.0

Говорова Н.М. 3 2.25 5 3.75 4 3.0

Цуроева Л.А. 3 2.25 5 3.75 4 3.0

Грузда А.В. 3 2.25 5 3.75 4 3.0

Критерий 2 (сроки 
выполнения работ) 0.1

0.4 0.5 0.3

Лутов И.А. 4 0.4 5 0.5 3 0.3

Глагольев А.В. 4 0.4 5 0.5 3 0.3

Дудин А.М. 4 0.4 5 0.5 3 0.3

Гощенко Н.И. 4 0.4 5 0.5 3 0.3

Говорова Н.М. 4 0.4 5 0.5 3 0.3

Цуроева Л.А. 4 0.4 5 0.5 3 0.3

Грузда А.В. 4 0.4 5 0.5 3 0.3

Критерий 3 (качест-
во работ) 0.05

0.25 0.25 0.25

Лутов И.А. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Глагольев А.В. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Дудин А.М. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Гощенко Н.И. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Говорова Н.М. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Цуроева Л.А. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Грузда А.В. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Критерий 4 (сроки 
предоставления 
гарантий качества 
работ)

0.05

0.25 0.25 0.25

Лутов И.А. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Глагольев А.В. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Дудин А.М. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Гощенко Н.И. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Говорова Н.М 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Цуроева Л.А. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Грузда А.В. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Критерий 5 (объём 
предоставления 
гарантий качества 
работ)

0.05

0.25 0.25 0.25

Лутов И.А. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Глагольев А.В. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Дудин А.М. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Гощенко Н.И. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Говорова Н.М. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Цуроева Л.А. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Грузда А.В. 5 0.25 5 0.25 5 0.25

Итоговая оценка Х Х Х 3.4 Х 5.0 Х 4.05

Рейтинг Х Х Присвоить место 3 Присвоить место 1 Присвоить место 2

Председатель конкурсной комиссии ЛУТОВ И.А.

«19»  октября   _2007г.
№__ _ _18-в__ _   __

Реестровый номер торгов _18_

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК
 НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ

1. Торги проводит: Государственный заказчик / Уполномоченный орган
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области                                                                   
Место нахождения: г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: 77-27-66
Уполномоченный орган: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул.Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: 77-27-66
2. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе проводится по адресу г. Воронеж, ул.Никитинская, 50, «19» октября 
2007г.
Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе началась в 11 часов 00 минут. 
Извещение о проведении настоящего конкурса было опубликовано в официальных печатных изданиях: информационно-ана-
литическом бюллетене «Конкурсные торги» №36 от 17.09.2007г. и газете «Коммуна» №140 от 15.09.2007г. Также извещение 
о проведении открытого конкурса и конкурсная документация были размещены 17.09.2007г. на официальных сайтах: www.
zakupki.gov.ru и www.gfu.vrn.ru
3. Состав конкурсной комиссии определен.

Председатель конкурсной комиссии:

Лутов Игорь Александрович    заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Воронежской 
области

Члены конкурсной комиссии:

Глагольев Анатолий Владимирович первый заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Во-
ронежской области

Дудин Александр Митрофанович заместитель руководителя главного управления автомобильных дорог Воронежской 
области

Гощенко Николай Иванович начальник отдела контроля качества и приемки выполненных работ главного управ-
ления автомобильных дорог Воронежской области

Говорова Нина Михайловна начальник сметно-договорного отдела главного управления автомобильных дорог 
Воронежской области

Цуроева Лариса Александровна ведущий консультант отдела юридической и кадровой работы главного управления 
автомобильных дорог Воронежской области

Колотев Евгений Иванович председатель Воронежской областной организации работников автомобильного 
транспорта и дорожного хозяйства

Иванова Наталья Петровна исполняющая обязанности начальника отдела механизации и информационного 
обеспечения ФГУ ФУАД «Черноземье»

Секретарь конкурсной комиссии:

Грузда Андрей Викторович советник отдела развития автомобильных дорог и управления  дорожным хозяйс-
твом главного управления автомобильных дорог Воронежской области

В состав конкурсной комиссии входит 9 членов. Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. 
Комиссия правомочна.
Источник финансирования: Федеральный бюджет и бюджет Воронежской области
4. Наименование предмета конкурса: 
4.1.  Предмет государственного контракта:

№ лота Предмет государственного контракта Вид и объем 
выполняемых 
работ 

Начальная 
(максимальная) 
цена госу-
дарственного 
контракта (цена 
лота), руб.

Лот №1 Строительство а/д для «Застройка малоэтажным жильем села  Александров-
ка Отрадненского сельского поселения Новоусманского муниципального 
района» Расположенного на территории: Воронежская область 

Строительство
5.007 км

128 619 740

4.1.1. Сведения об участниках конкурса, заявки на участие в конкурсе которых были рассмотрены, об условиях ис-
полнения контракта, предложенных в заявках, о критериях оценки заявок. 

№
п/п

Наименование участни-
ка размещения заказа

Условия исполнения государственного контракта
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1 2 3 4 5 6 7

1

Открытое акционерное 
общество по строитель-
ству и реконструкции 
автомобильных дорог 
«ДОРСТРОЙ»

128 605 655

ноябрь 
2007г. 
–октябрь 
2008г.

Согласно СниП 4 года 5,007 км

2

Общество с ограничен-
ной ответственностью 
«Инженерный дорож-
ный сервис»

119 750 000

ноябрь 
2007г. – 
сентябрь 
2008г.

Соответствует проектной 
документации и требова-
ниями СниП и ГОСТ

4 года
с предо-
ставлением 
гарантийного 
паспорта

В полном объеме

3
Общество с ограничен-
ной ответственностью 
«Дорспецстрой»

120 005 124

ноябрь 
2007г. 
–ноябрь 
2008г.

100% в соответствии с 
требованиями государс-
твенных стандартов, са-
нитарных норм и правил, 
требованиями к методам 
и технологии выполне-
ния работ

48 месяцев 
с предо-
ставлением 
Гарантийного 
паспорта

Гарантии качества 
предоставляются на 
весь объём выпол-
няемых работ со-
гласно требованиям 
договора, специфи-
каций и проекта

4.1.2. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результа-
тов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, принято решение о присвоении заявкам на 
участие в конкурсе следующих порядковых номеров: 

Регистра-
ционный
номер 
заявки

Участник конкурса Присвоенный поряд-
ковый номер по мере 
уменьшения степени 
выгодности предложен-
ных условий исполнения 
контракта (арабскими 
цифрами и прописью)

Общая 
оценка 
участника

Цена контрак-
та, предло-
женная участ-
ником, руб.

Начальная 
цена конт-
ракта, руб.

18-1 Открытое акционерное общество по 
строительству и реконструкции автомо-
бильных дорог «ДОРСТРОЙ»

3 (третий) 3.4 128 605 655 128 619 740

18-2 Общество с ограниченной ответс-
твенностью «Инженерный дорожный 
сервис»

1 (первый) 5.0 119 750 000

Реестровый номер торгов   _22_   

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Форма торгов: Открытый конкурс.
2. Торги проводит: Государственный заказчик/ Уполномоченный орган
Государственный заказчик: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66
Уполномоченный орган: Главное управление автомобильных дорог Воронежской области
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Почтовый адрес: 394018, г. Воронеж, ул. Никитинская, 50
Адрес электронной почты: uprdor@vudor.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 77-27-66
3. Предмет государственного контракта. 

№  
лота Предмет государственного контракта

Начальная (максимальная) 
цена государственного 
контракта (цена лота), с 
учетом НДС, руб.

Вид и объем выполня-
емых работ 

Место поставки то-
вара, выполнения 
работ, оказания 
услуг

1

Разработка рабочего проекта на 
строительство автомобильной до-
роги «Воронеж-Луганск» - Соленый» 
– х.Златополь в Кантемировском 
районе Воронежской области

1 499 756
Разработка рабочего 
проекта 
6.0 км

г.Воронеж

4. Срок, место и порядок представления конкурсной документации 
Конкурсная документация представляется по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50, ком. 411
Телефон: (4732) 52-72-86
Сроки предоставления: с «25» октября 2007 г. по «26»ноября 2007 г.  (в рабочие дни с 9 часов до 13 часов и с 14 часов до 18 
часов)  26 ноября до 11часов 00минут.
Порядок представления конкурсной документации: предоставляется на бумажном носителе или в форме электронного доку-
мента.
В случае направления конкурсной документации по почте, отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вруче-
ние с опозданием конкурсной документации.
4.1. Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация. 
Конкурсная документация размещена на официальном сайте www.gfu.vrn.ru .
4.2.Размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление конкурсной документации.
Размер платы: не требуется.
5. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе производится конкурсной комиссией по адресу: г. Воронеж, ул. Ники-
тинская, 50, ком. 302  «26» ноября 2007 г. в 11 часов 00 минут. 
6. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
Рассмотрение заявок будет осуществляться по адресу: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50,  «27» ноября 2007 г. 
7.  Место и дата подведения итогов конкурса.
Подведение итогов конкурса будет осуществляться по адресу г. Воронеж, ул.Никитинская, 50,  «27» ноября 2007 г. 
8. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров, выполнение работ, оказание услуг 
учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов.
Не предусмотренно
9. Заказчик, уполномоченный орган вправе принять решение о внесении изменений в извещение о проведении открытого 
конкурса не позднее чем за пять дней до даты окончания подачи заявок на участие в конкурсе путем опубликования в офи-
циальном печатном издании и размещения на сайте  www.gfu.vrn.ru. Извещения о внесении изменений в извещение о прове-
дении конкурса. При этом срок подачи заявок на участие в конкурсе должен быть продлен так, чтобы со дня опубликования в 
официальном печатном издании и размещения на официальном сайте внесенных изменений в извещение о проведении от-
крытого конкурса до даты окончания подачи заявок на участие в конкурсе такой срок составлял не менее чем двадцать дней. 

Указанное Извещение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса будет являться неотъемлемой частью 
настоящего извещения. Всем заинтересованным лицам, которым в соответствии с настоящим извещением до момента опуб-
ликования Извещения о внесении изменений была предоставлена конкурсная документация, будут направлены соответству-
ющие уведомления о внесении изменений в настоящее извещение по адресу, указанному таким заинтересованным лицом 
при получении конкурсной документации. Участники размещения заказа, использующие извещение о проведении конкурса 
и конкурсную документацию, размещенные на сайте www.gfu.vrn.ru, идентификация которых заказчиком, уполномоченным 
органом невозможна, самостоятельно отслеживают возможные изменения, внесенные в извещение о проведение открытого 
конкурса и в конкурсную документацию. Заказчик, уполномоченный орган не несут ответственности в случае, если участник 
размещения заказа не ознакомился с Извещением о внесении изменений в извещение о проведении конкурса, надлежа-
щим образом опубликованном в официальном печатном издании и размещенном на сайте www.gfu.vrn.ru.
Дополнительную информацию можно получить по адресу г. Воронеж, ул. Никитинская, 50 ком.411, в рабочие дни с 9 часов до 
13 часов и с 14 часов до 18 часов. 
Контактное лицо: Грузда Андрей Викторович, телефон (4732) 52-72-86, адрес электронной почты agruzda@ vudor.vrn.ru.

Председатель конкурсной комиссии Лутов И.А.

Реестровый номер торгов 006

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс по выбору подрядчика на приобретение и установку пароводяных подог-
ревателей на котельной п. ВНИИСС.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: комитет по экономике и управлению муниципальным имуществом администрации Рамонского 
муниципального района.
Место нахождения: п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 5.
Почтовый адрес: п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 5.
Номер контактного телефона: (47340) 2-22-90.
Контактное лицо: Пономарева Людмила Романовна.

3. Муниципальный заказчик: администрация Айдаровского сельского поселения Рамонского муниципального района.
Место нахождения: Рамонский район, с. Айдарово, ул. Центральная, 86.
Почтовый адрес: Рамонский район, с. Айдарово, ул. Центральная, 86.
Номер контактного телефона: (47340) 5-29-70.
Контактное лицо: Фролов Николай Валерьевич.

4. Предмет муниципального контракта. Начальная (максимальная) цена контракта.

4.1. Предмет муниципального контракта: приобретение и установку пароводяных подогревателей на котельной  
п. ВНИИСС.

4.2. Начальная (максимальная) цена контракта: 1 500 000,00 (один миллион пятьсот тысяч) рублей.

5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 396020, п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 5,  
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте насто-
ящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, 
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на 
себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.

6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производится 26 ноября 2007г. в 11 часов 00 минут по мос-
ковскому времени по адресу: п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 5.

7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявка-
ми на участие в конкурсе, по адресу: п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 5.

8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола 
рассмотрения заявок, по адресу: п. Рамонь, ул. 50 лет ВЛКСМ, 5.

9. Размер обеспечения заявки на участие в конкурсе:  10 000,00 (десять тысяч) рублей.

Реестровый номер торгов 356

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственные контракты на выполнение работ по 
строительству объектов газоснабжения в рамках ОЦП «Газификация Воронежской области на 2006-2009 годы».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-46-90.
Ответственный: Нестеренко Валентина Николаевна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: shatova_i@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-52.
Ответственный: Шатова Ирина Борисовна.
3. Государственный заказчик: казенное предприятие Воронежской области «Единая дирекция капитального строительс-
тва и газификации».
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Кирова, 4.
Почтовый адрес: 394018, г.Воронеж, ул. Кирова, 4.
Номер контактного телефона: (4732) 72-77-40.
Ответственный: Леньшин Андрей Валентинович.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (макси-
мальная) цена контракта (цена лота):

№ 
лота Предмет государственного контракта, место выполнения работ

Начальная 
(максималь-
ная) цена  
контракта 
(цена лота), 
руб.

1 Строительство объекта «Разводящие сети газоснабжения по с. Губари Борисоглебского района 
Воронежской области» (газопровод высокого и среднего давления) 8 542 333

2
Строительство объекта «Разводящих сетей высокого, среднего и низкого давлений по с. Третьяки 
Борисоглебского района Воронежской области» (газопровод высокого, низкого  160 мм давле-
ния)

8 109 734

3 Строительство объекта «Разводящих сетей среднего и низкого давлений пос. Танцирей Борисо-
глебского района Воронежской области» 6 564 316

4
Строительство объекта «Газопроводы низкого давления в с. Сухие Гаи, с. Марьевка, д. Андреевка  
1-я Верхнехавского района Воронежской области (газопровод низкого давления d 160 мм в  
с. Марьевка)»

634 447

5
Строительство объекта «Газоснабжение улиц Свободы, Молодежной, Гагарина, Заречной, При-
овражной, Кузнецова, Проезжей с. Верхняя Тишанка Таловского района Воронежской области» 
(газопровод высокого и низкого давления)

7 302 838

6 Строительство объекта «Газопровод высокого давления по с. Верхняя Тишанка Таловского района 
Воронежской области» 32 791 877

7 Строительство объекта «Разводящие газовые сети среднего и низкого давления в с. Тюковка и низ-
кого давления в пос. Чибизовка Борисоглебского городского округа Воронежской области» 3 816 177

8 Строительство объекта «Газоснабжение села Михайловка Павловского района Воронежской об-
ласти» (газопровод среднего и низкого d 160 мм давления) 4 030 640

9 Строительство объекта «Газопроводы высокого давления (Р≤0,6 МПа) и низкого давления до 
блочной котельной школы в с. Большая Приваловка Верхнехавского района Воронежской области» 3 866 477

10 Строительство объекта «Газопроводы среднего давления (Р≤0,3 МПа) и низкого давления до блоч-
ной котельной школы в с. Малая Приваловка Верхнехавского района Воронежской области» 4 248 650

11 Строительство объекта «Газоснабжение с. Краснофлотское Петропавловского района Воронежс-
кой области» (газопровод высокого, среднего и низкого  160 мм давления) 3 536 965

12 Строительство объекта «Газопровод высокого давления к с. Пыховка Новохоперского района Во-
ронежской области» 6 768 268

13 Строительство объекта «Газопровод высокого давления 1,2 МПа в с. Костенки Хохольского района 
Воронежской области» 738 602

14 Строительство объекта «Газопровод низкого давления Р ≤ 0,003 МПа от ГРПМ и ШРП № 1, № 2,  
№ 3, № 4 в с. Монастырщина Богучарского района Воронежской области» 1 688 634

15 Строительство объекта «Газоснабжение с. Троицкое Новохоперского района Воронежской области 
(газопровод низкого давления D=160 мм)» 1 713 842

16 Строительство объекта «Газоснабжение села Петровка Павловского района Воронежской области 
(газопровод низкого давления D=159 мм)» 1 843 290

Объём выполняемых работ: в соответствии с технической частью конкурсной документации.
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, 
к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте 
настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкур-
са, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте), отправитель не берет на себя 
ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 26 ноября 2007г. в 11 часов 00 минут по мос-
ковскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками 
на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рас-
смотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Заместитель руководителя ГФУ Н.Н. БАРСУКОВА
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– Коррупцию, безусловно, по-
бедить можно. Однако для этого 
требуется чёткое понимание 
– что такое коррупция. Это не 
просто криминал, это комплекс 
явлений, где перемешаны и 
экономика, и политика, и пра-
во, и клановость, и кумовство 
– со всеми социальными, кри-
минальными, экономическими 
и политическими составляю-
щими. Коррупция возникает в 
переходный период (в котором 
сейчас находится Россия) как за-
кономерное явление, как – и это 
шокирует обывателя – смазыва-
ющее средство для работы бук-
вально всех структур общества. 
Потому что нужных законов нет, а 
существующие – несовершенны, 
как несовершенны правовые 
и экономические отношения в 
условиях начинающегося рынка. 
Говоря проще, не подмажешь 
– не поедешь. К слову, подобным 
образом предпринимательские 
отношения строились не только 
в нашей стране, но и в других, где 
так быстро начинался переход к 
рыночной экономике. Именно 
взятками, мздой, деньгами за-
меняют отсутствие закона и жёс-
ткого исполнения тех, которые 
есть… Основной причиной этого 
у нас стала реализованная на 
практике форма приватизации 
– неравномерное, буквально 
хищническое распределение 
общественного пирога. 

В своё время (я тогда был 
депутатом, и эти важнейшие воп-
росы обсуждались с цифрами) 
на каждого россиянина от мала 
до велика приходилось по 200 
тысяч полноценных тогда ещё 

рублей, некий индивидуальный 
стартовый капитал. Мы не пошли 
по пути «дележа» всех денег на 
каждого (например, в Словении 
государственный пирог раздели-
ли именно так, на счёт каждого 
гражданина положив деньги в 
банк), а стали продвигать ваучер-
ную приватизацию. И тем самым 
фактически обманули людей, 
создав якобы «капиталистичес-
кую» основу. Вот тут-то и пошла, 
и развернулась коррупция – бе-
шеные деньги, отсутствие какой-
либо нравственности, поскольку 
всё это было само по себе без-
нравственно. Бурно развивалась 
социальная безответственность. 
Последовала смена чиновников 
– кадровая лихорадка. Если 
взять милицию, то там каждый 
год уходили по 100 тысяч профес-
сионалов, причём в большинстве 
своём людей честных и к службе 
добросовестных. А на их место 
интенсивно потянулись люди 
случайные, и порой для того лишь 
только, чтобы обогатиться… Есть 
ещё целый ряд причин, которые 
определили рост коррупции и 
возведение её в норму жизни. 

– Хорошо, победить корруп-
цию можно. Но как?

– Если просто наказывать 
людей, то есть действовать ис-
ключительно карательными ме-
тодами, то мы её не одолеем. 
Ведь это не только взятки, а куда 
более широкое явление. Даже 
в текущем законодательстве 
есть до 15 антикоррупционных 
статей: и должностной подлог, 
и дача взятки, и сама взятка, и 
халатность. Всё, что связано с 
умышленными должностными 

нарушениями в своих интересах, 
является коррупцией. По амери-
канским законам коррупцией 
признаётся любое поведение 
чиновника в корыстных целях. 
Например, у подчинённого в долг 
деньги взял – пожалуйста, кор-
рупция, в ресторане не распла-
тился – коррупция. Или система 
скидок там какая-то действует 
для тебя как чиновника – тоже 
коррупция! 

Прежде всего в борьбе с кор-
рупцией нужна и очень важна 
политическая воля, причём не 
одного человека, а правящей, 
как говорят, элиты. Если мы хо-
тим победить коррупцию, то всё 
общество, а не какая-то одна его, 
пусть и большая часть, должно 
захотеть это сделать. Далее надо 
разгрузить управленческую мо-
нополию чиновников. Для чего 
государству такое множество 
функций? А потому, что чиновник 
монопольно владеет всем. Хочет 
– разрешит, не хочет – штамп 
не поставит, и хоть ты лоб рас-
шиби! Это его развращает и 
порождает коррупцию. Потому 
надо часть функций государства 
отдать гражданскому обществу. 
Не менее важны здесь и меры 
экономического характера. Это 
– разумно организованное про-
изводство, выстраивание поря-
дочных общественных отношений 
и достойная зарплата. Почему 
американский полицейский не 
берёт взяток? Ответ профессора 
Гарвардского университета на 
международной конференции, в 

которой я принимал участие, был 
прост: тогда он потеряет всё. 

Очень важна и действенна 
неотвратимость наказания. Не 
обязательно лишать свободы, 
расстреливать, как в Китае. 
Надо силой закона, силой основ 
нравственности оттаскивать 
чиновника за заднюю ногу от 
корыта. Кто видел, как поросё-
нок визжит, упирается, когда его 
оттаскивают, чтобы другим дать 
поесть? Так же наш чиновник, 
тот же свинушка, который жрёт 
в три горла из общественного 
котла и никому больше не даёт. 
Без церемоний за заднюю ногу 
– оттащить и выкинуть. Пусть 
визжит себе. 

– Но почему же до сих пор мы 
всего этого не делаем? 

– Кое-что делаем, нельзя 
сказать, что нет никакого про-
тиводействия коррупции. Оно 
есть, хотя собственно борьбой 
это назвать сложно, это, скорее, 
борьба нанайских мальчиков. 
Время от времени привлекают 
к ответственности за взятки. К 
примеру, на конец мая 2007 г. 
зарегистрировано более 6,5 ты-
сячи преступлений такого рода. 
Но взятки – это же лишь часть 
айсберга! 

Впрочем, даже сам подход к 
борьбе с коррупцией неверен. 
Например, в МВД приоритетным 
направлением записана борьба 
с коррупцией. Но какое бы ни 
было ведомство, оно не может 
бороться с коррупцией. Потому 
что прекратить разложение чи-
новничьего аппарата во всех 
государственных структурах МВД 
не в состоянии, как и любое дру-
гое министерство. МВД способно 
бороться с конкретными пре-
ступлениями, а не с коррупцией 
как социальным явлением. Но 
приоритетом записана борьба 
с коррупцией как с явлением... 
В любом деле, тем более таком 
сложном, важен верно избран-
ный подход. А он в данном слу-
чае ошибочен. С масштабным 
социальным явлением под силу 
бороться государству и обществу, 
но не ведомству. 

– И какой же выход? 
– Я об этом немало размыш-

лял и пришёл к конкретному 
выводу, который не понравится 
никому: ни власти, ни обывате-
лю. Если честно, то мы сами не 
готовы сегодня вести борьбу с 
коррупцией, потому что тогда 

придётся пересажать, уголовно 
наказать буквально чуть ли не 
всю страну. 

Вот вам простой пример. 
Скрытой видеокамерой было за-
фиксировано следующее: из 100 
случаев остановки водителей, 
нарушивших правила дорожного 
движения, в 95 они тут же пред-
лагали откупиться. Сами! И лишь 
в пяти случаях взятку вымогали 
сотрудники ГИБДД. При таком 
раскладе мы должны были бы 
упечь в ходе проведённого анти-
коррупционного эксперимента 
(по инициативе МВД, кстати) за 
решётку 95 водителей и 5 сотруд-
ников милиции. Готово общество 
понести такие потери? Нет. Дру-
гой пример: ежегодно на зебре 
под колёсами автомашин погиба-
ют две тысячи человек. Положа 
руку на сердце: мы все с вами 
готовы сегодня терпеливо стоять 
на красный сигнал светофора и 
дисциплинированно двигаться 
по зебре на зелёный? Нет. А ра-
ботники ГИБДД – представители 
государства – закрывают на это 
глаза. 

Теперь представьте: просыпа-
емся завтра утром и разом нано-
сим удар по коррупции. Мощный 
такой! В итоге министерств и 
ведомств – нет! Губернаторов 
– нет! Начальников МВД, ГУВД, 
начальников других ведомств и 
структур – нет! Кого посадили, 
кого отстранили от должности. 
И что же? Страна останется без 
управления. Готовы государство 
и общество к этому?.. 

Из столь критического состо-
яния надо выходить постепенно. 
А народ требует, кричит: «Давай, 
давай!» Я спрашиваю: «А ты сам-
то готов? Ты ведь давал на лапу 
и милиционеру, и служащему 
РЭУ, и чиновнику, и социальному 
работнику». «Да мне так проще», 
– отвечает… 

Страна пока не готова к эф-
фективной борьбе с этим – мас-
совым – злом. Прискорбно, но 
факт. Ни психологически, ни орга-
низационно. И главное – можем 
потерять управление государс-
твом, если просто наточим меч 
– и вперёд, с песней! К тому же 
вопрос: а кто себя самого, люби-
мого, наказывать будет?.. И всё 
же я уверен – коррупция будет 
побеждена. Президент создал 
прочную основу для этой борь-
бы. Сейчас прежде всего нужно 
осуществить очень серьёзную 

реформу правоохранительной 
системы: и законодательную, и 
судебную. Однако самая тяжёлая 
– реформа кадровая. Под её 
эгидой придётся провести мощ-
нейшую чистку во всей системе. 
На первом месте сегодня должен 
стоять не столько профессиона-
лизм (категория относительная), 
но – порядочность и ответствен-
ность. А профессионализм при-
дёт… Если рассуждать конкретно 
о милиции (хотя надо говорить, 
конечно, обо всех силовиках), 
тогда не 1,5 миллиона работ-
ников органов внутренних дел 
нужно, а 750 тысяч. В Америке 
700–800 тысяч полицейских 
на 300 миллионов жителей – и 
справляются. А после такой ре-
формы и зарплату повышать 
можно… 

Уверен, если удастся навести 
внутренний порядок, то страна 
пойдёт вперёд семимильными 
шагами. Сейчас народ разъ-
единён потому, что справедли-
вость низложена! В английском 
праве существует понятие «здра-
вый смысл». Закон и здравый 
смысл. У нас нет такого понятия в 
праве. Если же здравого смысла 
нет, то нет и справедливости. А 
без этого ничего не сделаем. Для 
России исторически справедли-
вость выше закона. 

– Но понимает ли сама 
власть, что коррупция разру-
шает страну? 

– Понимает. До такой степе-
ни, что президент своим указом 
разогнал налоговую полицию: 
40 тысяч человек. Её функцию 
передали МВД. Налоговики 
давили бизнес, не позволяли 
развиваться. Бюджет получал 
копейки с налогов, остальное они 
забирали себе. Как в древней 
Византии! При одной проверке 
из 20 рассмотренных случаев все 
20 работали на свой карман… 

Думаю, что следующим на-
циональным проектом должна 
стать именно борьба с коррупци-
ей и преступностью, наведение 
правопорядка в стране. Мы для 
этого уже созрели: и верхи, и 
низы понимают – без этого со-
циального достижения мы прос-
то не способны развиваться. И 
это будет. Такова диалектика.

Беседу вела 
Екатерина СИМИНА.

Публикуется с разрешения 
«Литературной газеты».

«Страна пока не готова...»
КОРРУПЦИЯ

Как известно, уровень коррупции в нашей стране является 
одним из самых высоких в мире. Проблема стоит настолько 
остро, что о ней с высокой трибуны заговорил даже президент 
России. А вслед за ним и новый премьер Зубков. Подведомс-
твенный ему ранее Росфинмониторинг уже переведён под 
непосредственное руководство главы кабинета, оперативно 
готовится антикоррупционный закон и т.д. и т.п. Самое опас-
ное, что метастазы коррупции разъедают саму правоохра-
нительную систему, как раз и призванную бороться с этим 
злом. Эту ситуацию глава Федеральной службы по контролю 
за оборотом наркотиков В. Черкесов назвал «другой войной», 
«междоусобицей внутри так называемого чекистского сооб-
щества»… Об этом размышляет генерал-лейтенант милиции, 
генерал-майор ФСБ, доктор юридических наук, профессор, 
Заслуженный юрист РФ, член Комитета Госдумы по безопас-
ности Александр ГУРОВ. Напомним, что он стал известен всей 
стране в конце 80-х – начале 90-х благодаря серии интервью 
обозревателю «ЛГ» Юрию Щекочихину о проблемах оргпре-
ступности, начатой знаменитым «Лев прыгнул!».

ПРЕЖДЕ всего, надо задать-
ся вопросом: а возможно ли в 
принципе проведение конкурсов 
красоты среди девушек-казачек, 
коли речь идет о возрождении 
традиций?

В прежние времена воспи-
тание детей в казачьих семьях 
велось по-особенному. Как пра-
вило, мальчика настраивали на 
то, что он должен быть первым, 
быть на людях, всегда и везде 
соревноваться, а девочке вну-
шалось, что для нее главное 
– спокойная душа и семейное 
счастье. Всякие состязания 
– не ее дело! Она – берегиня 
казачьего рода.

Нет, девочки и девушки при 
этом затворницами не росли 
- они ходили в церковь, гуляли 
или водили хороводы с подру-
гами, но всегда под присмот-
ром старших. Моя прабабушка 
рассказывала, что в нашей 
станице Гороховской на Дону 
подрастающих казачек всег-
да сопровождал кто-либо из 
родных или близких – мать, 
тетка, брат или крестная. (Кто 
бы отпустил их в самостоятель-
ную дорогу на конкурс(!) из 
Астраханской, Волгоградской, 
Ростовской и других областей?) 
О принародных ухаживаниях не 
могло быть и речи.

Представьте себе, даже в 
момент сватовства о свадьбе 
не говорилось ни слова. В той 
же станице Гороховской казак 
как бы невзначай клал на стол 
фуражку околышем вверх. Если 
девушка переворачивала голов-
ной убор, можно было сватать-
ся. Если фуражка отправлялась 
на вешалку, то сватовство от-
менялось.

Открывая конкурс в Вороне-
же, председатель жюри атаман 
Всевеликого войска Донского 
Виктор Водолацкий многообе-
щающе заявил: «Здесь вы не 
увидите женской наготы. У нас 
другие критерии красоты. Это 
грация, стать, талант, знание 
своих корней, своих традиций».

То-то бы удивился герой «Ти-
хого Дона» Григорий Меле-
хов тому, как казачий генерал 
трактует отсутствие «женской 
наготы»!

…Подобно топ-моделям по 
сцене дефилировали 19 деву-
шек. Все они были с прическами, 
в бально-свадебных платьях: 
глубокие декольте, обнажен-
ные плечи… Чтоб казачка 
– да в «барских» одеждах, с 
«прелестями» напоказ и с 
распущенными волосами?! 
И неужто на Дону был 
такой обычай – нести 
коромысло с полны-
ми ведрами, когда 
на ногах – шпильки 
высотой 9 санти-
метров? Видел 
бы это упомяну-
тый Григорий 
Мелехов!

П р о ц и -
тирую при-
м е ч а -
т е л ь -

ный отрывок из  «Тихого 
Дона»:

«По-прежнему была 
Дарья тонка, нарядна. 
Сухую, красивую ногу 
ее туго охватывал фи-
олетовый шерстяной 
чулок, аккуратный 
чирик сидел на ноге, 
как вточенный; ма-
линовая сборча-
тая юбка была туго 
затянута, безу-
к о р и з н е н н о й 
б е л и з н о й 
б л и с т а л а 
расшитая 
завеска. 
Григорий 
перевел 
в з г л я д 
на жену 
-  и  в  ее 
в н е ш н о с -
ти заметил 
н е к о т о р у ю 
перемену. Она 
приоделась к его 
приезду; сатино-
вая голубая коф-
точка, с узким 
кружевным 
в  к и с т и 
рукавом, 
о б л е г а -
л а  е е 
ладный 
с т а н , 
б у г -

рилась на мягкой 
большой груди; 
синяя юбка, с рас-
шитым морщи-
ненным подолом, 
внизу была ши-
рока, вверху - в 
обхват. Григорий 
сбоку  оглядел 
ее полные, как 

выто-

ченные, ноги, волнующе-тугой 
обтянутый живот и широкий, 
как у кормленой кобылицы зад, 
- подумал: «Казачку из всех баб 
угадаешь». 

Победительницей конкурса 
в Воронеже стала  девушка 
хрупкая, скажем так, отнюдь 
не дородного вида.  Она имеет 
солидный опыт неказачьих 
состязаний, она дипломантка 
конкурса «Краса воронежского 

края». «Казачку из всех баб 
угадаешь», - это не про нее 

сказано. А иначе, предпо-
лагаю, и быть не мог-

ло: в про-
ш л о м 
г о д у 

т и т у л 
д о н с к о й 

к р а с а в и -
цы получила 

юная особа 
«европейских» 

стандартов. Ее 
потом можно 

было видеть 
на подиумах 
В о р о н е ж а , 
с т о л и ц ы  и 
даже Пари-

жа. В поездках 
красавицу сопровождали люди, 
близкие к организатору кон-
курса атаману Воронежского 
казачьего округа Всевеликого 
войска Донского Николаю Са-
пелкину. У него с супругой есть 
модельный бизнес, а в активе 
у самого есаула-бизнесмена 
– несколько успешных проек-
тов, в том числе: фестиваль 
моды «Губернский стиль», «Дом 
дизайнера», журнал «Спектр 
моды» и прочее. А чем заняты 
казаки Воронежского округа в 
своих повседневных делах?

На этот вопрос атаман 
ответил так:

- Трудятся, каждый на 
своем рабочем месте. И 
при этом делают еще мно-
го общественно полезных 
дел. Главным приоритетом 
этого года мы опреде-
лили повышение имид-
жа казачества. Поэтому 
реализуем так много 
социально-культурных 
проектов. Среди них 

и конкурс красоты «Донская 
красавица»…

Иноземное слово «имидж» 
как-то не очень вяжется со сло-
вом «казачество». Особенно с 
учетом того, что Николай Сапел-
кин утверждает: он – член Со-
юза писателей России и знаток 
старины. Интересно, что другой 
казак-писатель – Александр 
Голубев – называет казачество 
«державным сословием русско-
го народа» и высказывает за-
мечательную версию, которая 
касается третьего писателя, в 
данном случае – великого.

«…Л.Толстой в конце своего 
жизненного пути, устав от не-
понимания близких и душевных 
мук, сырой осенней ночью бе-
жал из дома. По одной из вер-
сий он направлял свои стопы 
на Терек, в казачью станицу. В 
край, где жила очаровательная 
казачка Марьяна и ее пыл-
кий возлюбленный Лукашка, 
вольный охотник старый казак 
Ерошка.  Среди этих людей, 
открытых и сердечных, великий 
писатель хотел встретить свой 
смертный час. Следовательно, 
есть в казачестве что-то не-
объяснимо волнующее, очень 
дорогое русской душе….»

Не сомневаюсь, что прошед-
ший конкурс «Донская красави-
ца» кого-то и взволновал, ведь 
шоу, оно и есть шоу, особенно с 
присутствием на сцене краси-
вых девушек, а в зале – студен-
тов. Молодежь от души отдыхала 
– уже хорошо.  Но! Забавы 
забавам – рознь.  Наличие в 
программе «родовых казачек», 
«казачьих песен», «рассказов об 
истории родного края» и стили-
зованных «казачьих костюмов» 
не убеждает в главном: желании 
возродить казачьи традиции. 
Идея есаула Николая Сапелкина 
о «переплетении фольклорных 
элементов с новомодными 
веяниями» повергает в печаль. 
Эдак, если дело пойдет, скоро 
в Воронеже можно будет лице-
зреть и конкурс красоты муж-
чин-казаков, не буду говорить 
какой ориентации. Воображе-
ние уже рисует картину: парни в 
казачьей форме истязают себя 
и друг друга казачьими плетка-
ми. Чем не шоу?

- Стыдно мне, братцы, за не-
которых воронежских казаков, 
- говорит председатель совета  
стариков Северо-Донского ка-
зачьего округа Союза казаков 
России Виктор Фомин, - так бы 
и прописал кое-кому плетей 
двадцать. Великое войско Донс-
кое  существует само по себе, со 
своим понятием казачьих тра-
диций. А жаль, очень жаль, пос-
кольку Лев Толстой утверждал: 
«Народ казаками быть желает». 
Сегодня они, то есть мы, казаки, 
- люди разные. Правильно счи-
тает казак-писатель Александр 
Голубев: «Россию и казачество 
надо возрождать. Будем наде-
яться, что эту высокую цель мы 
всем миром осуществим».

Николай СТАРЫХ, 
есаул.

Казачка 
на… подиуме
Недавно в Воронеже помпезно прошел конкурс «Дон-
ская красавица». Но имел ли он отношение к возрож-
дению казачьих традиций, как это было заявлено?

МЫСЛИ ВСЛУХ

В истории отечественной 
культуры большое влияние на 
развитие общественно-полити-
ческой мысли в России оказал 
московский «кружок Станкеви-
ча», из которого вышли запад-
ники и славянофилы.

Спустя века круг любящих 
литературу друзей ежегодно 
встречается в день именин Стан-
кевича на фестивале «Удеревс-
кий листопад». Нынче съехались 
гости из Белгорода и Воронежа, 
из окрестных районов - белго-
родских Ровеньского, Валуйс-
кого, Волоконовского, Вейде-
левского, Новооскольского и 
воронежских Острогожского, 
Каменского, Россошанского. 

А привечала всех Алексеевка. 
Как городок среди полей, так 
и район с селами и хуторками, 
через которые пришлось проез-
жать, отличаются ухоженностью 
не показной, а повседневной. 
Ведь враз на ста километрах не 
прорубишь придорожные лесо-
полосы, не побелишь известью 
снизу стволы деревьев. Вдоль 
автотрасс - постоянно стрижен-
ный косой травяной ковер, на 
который никто вроде бы и не 
мусорит. «За чистоту и порядок в 
ответе я, - говорила глава сель-
ской Мухоудеревской террито-
рии, - а со мной и все жители. Уже 
привыкли к этому люди».

Вначале литературные де-
санты «высадились» в учебных 
заведениях. Поэт Владимир 
Молчанов, председатель прав-
ления Белгородской областной 
организации Союза писателей 
России, читал стихи, а сотруд-
ник воронежского журнала 
Вячеслав Лютый рассказывал о 
содержании «Подъема» будущим 
учителям -учащимся педагоги-

ческого колледжа. Члены Союза 
писателей России Василий Кули-
ков-Ярмонов из Острогожска, 
Василий Жиляев, Виктор Бели-
ков из Россоши, Юрий Макаров 
из Ровенек, Аркадий Макаров 
из Воронежа и их сотоварищи 
выступили перед студентами 
сельскохозяйственного кол-
леджа, филиала Белгородского 
университета, перед школьни-
ками. Большой «сбор» проходил 
на сцене Дома культуры села 
Мухо-Удеревки. 

Уже на вечерней заре фес-
тиваль завершился на холмах, 
где некогда стояла Удеревка, 
где по преданию прасол Алексей 
Кольцов прочел свои песни, 
еще не известные миру. Его 
доброжелательный слушатель 
Николай Станкевич напечатает 
их в «Литературной газете», в 
отдельном сборнике - единс-
твенном, вышедшем при жизни 
народного поэта.

Петр ЧАЛЫЙ, 
соб. корр. «Коммуны».

В Удеревке 
листопад...
В липовых аллеях - золотой листопад. Осенней порой особо 
удивителен этот парк-лес среди степи на белых меловых 
крутогорах, которые омывает загадочно поименованная 
речушка Тихая Сосна. Отсюда открываются прозрачные дали 
во все концы света. Там некогда уездный Острогожск, осов-
ремененный высотным замком элеватора-хлебохранилища. 
В другой стороне ставшая горожанкой слобода Алексеевка, 
крестьяне которой подарили миру янтарное подсолнечное 
масло. О том теперь памятью кованный в бронзе смека-
листый мужик Бокарев. А здесь гранитные камни-валуны 
напоминают: стояла тут дворянская усадьба Удеревка. 
Появилась она У-дерева. Знаменитой остается как родина 
русского поэта и философа Николая Станкевича.

КНИЖНАЯ ПОЛКА

Он, житель города, обречен-
ный на одиночество, прожил 
свою жизнь не набело и не хочет 
ее переписывать, но желает вер-
нуться к прошлому, как к истоку 
несбывшегося и обоснованию  
настоящего и грядущего.

Да, я не там молился Богу,
Не там листал страницы дней.
Но я найду туда дорогу,
В столицу памяти моей.

И он находит этот город, кото-
рый был для него целой страной 
– жителей, улиц, потерь, горес-
тей, встреч и расставаний.

Моя запретная страна
Порока, лжи и обобщений.
Дарует чистоту она
И свет прекрасных 

превращений.

Герою горько сознавать, что 
многое изменилось в его горо-
де, как и в нем самом. 

За родину свою мы признаём
Иные страны и иные веси,
И, слушая совсем 

чужие песни,
Мы в них напевы 

наши узнаём.

Прошлое живет и дышит в  
герое, оно имеет цвет, звучание 
и даже вкус счастья, которое 
было где-то рядом. 

Вкус прошлого, 
как вкус былой страны,

Бумажный вкус 
трамвайного билета,

Что счастье должен дать. 
Но счастья нету,

Хоть суммы цифр 
убийственно равны.

Где же оно – счастье? Разве 
его не было в городе юности? 
Неужели такова судьба? Нет!

С судьбою мы согласны 
не во всем,

И в поисках потерянного рая
В горстях мы молча 

преданность несем,
И пьем ее, от гнева умирая.

Для героя стихов нет покоя 
и счастья в городе прошлых 
лет «далеких, нежных и святых», 
но и в нынешней суматошной, 
пестрой жизни он их тоже не 
видит. Но они есть и в печаль-
ной стране воспоминаний, и в 
нашей сегодняшней.

Когда прозреем, 
скажем: «Чудеса!

Не так молились, 
плакали и пели.

Найти свой край 
волшебный не успели».

И молча взгляд 
поднимем к небесам.

Поэтический дебют Алек-
сандра Бунеева можно считать 
удачным. Его стихи – «не ре-
бусы» и не требуют расшиф-
ровки. Мысли автора можно 
легко спроецировать на себя 
и понять что-то сложное. Поэ-
тический герой объединяет в 
себе и обвинителя, и адвоката, 
и мы вправе присоединиться к 
любому. Стихи Бунеева ничего 
не требуют и не просят. Они 
обогащают.

На фоне нынешней жизни 
грустный герой автора одинок 
и странен, но интересен. Будем 
надеяться, что будет и вторая 
встреча с ним.

Сергей САНИН.

По дороге
воспоминаний
Наше время – невеселая страница в истории русской поэзии. 
Но поэзия жива и по-прежнему сопутствует нам в печалях 
и радостях. Скромный, но изящно изданный сборник Алек-
сандра Бунеева «Стихи разных лет» стал для меня приятной 
неожиданностью не только потому, что автор - журналист-
профессионал, но и потому, что грустные стихи книжки – вне 
времени, хотя их лирический герой - наш современник.

Чтобы у воронежцев сложилось 
объективное мнение о ситуации 
с началом  отопительного перио-
да, в понедельник журналистам 
представилась возможность  
задать «горячие» вопросы на 
эту тему руководству городской 
администрации. 

— Не секрет, что жилищно-ком-
мунальное хозяйство в Воронеже, 
как и в целом по стране, находит-
ся в плачевном состоянии. Это 
результат недофинансирования 
отрасли в последние десятилетия, 
- сказал в начале пресс-кон-
ференции Борис Скрынников. 
– Последние три года городская 
администрация предпринимает 
максимум усилий и решает про-
блемы в ЖКХ.  И с каждым годом 
отопительный сезон проходит луч-
ше, чем в предыдущем году. Так 
было и в этом году, хотя депутаты 
городской думы с опозданием 
принимали решения о финанси-
ровании работ по подготовке к 
зиме. Поэтому можно сказать, что 
на этот раз отопительный сезон 
начался не благодаря, а вопреки 
деятельности депутатов городс-
кой думы. Некоторые из депутатов 
только и делали, чтобы сорвать 
начало отопительного сезона, а 
не помочь нам осуществить его в 
намеченные сроки. 

Ведь именно депутаты гордумы 
сознательно, либо не разбираясь 
в вопросах ЖКХ, каждый раз за-
тягивали корректировку бюджета. 
К тому же в бюджете депутатами 
гордумы было заложено в десятки 
раз (!) меньше средств на ЖКХ, 
чем предлагала администрация 
города, и было необходимо для 
нормальной работы отрасли. 

«По этой причине  мы позже, 
чем было необходимо, перечис-
ляли средства теплоснабжающим 
предприятиям, а они, в свою оче-
редь, газовикам. Это еще более 
осложнило непростую работу по  
подключению к теплу почти пяти 
тысяч объектов на территории 
Воронежа», - считает зам. главы 
города по экономике и финансам 
Сергей Коноплин. 

На пресс-конференции в мэ-
рии также поднималась и тема 
межтарифной разницы. Глава 
города Борис Скрынников напом-
нил, что созданная по решению 
губернатора комиссия не нашла 
никаких нарушений в межтариф-
ной разнице, а все громогласные 
заявления депутатов на эту тему 
оказались блефом и политической 
трескотней. Судя по всему, с при-
ближением даты выборов  мэра, 
претенденты на его кресло будут 
и в дальнейшем усиленно искать 
проблемы города, а не решать их. 

Владимир ДАНЬШИН.
Пресс-центр администрации 

города Воронежа.

Тепло – 
без паники
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

 В Удеревке у могилы Станкевича.

 Алексеевка. 
Отец подсолнечного 
масла Бокарев.
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Тел.: (4732) 51-48-70, 51-27-21.

ОАО «ВЭКС» Воронежский
экскаватор, расположенный

 по адресу: г.Воронеж,
Московский проспект, 11,

СДАЕТ В АРЕНДУ
ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ

И СКЛАДСКИЕ
ПОМЕЩЕНИЯ

площадью от 100 кв. м,
цена договорная.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ
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.

РЕКЛАМА.

ДНИ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
состоятся

13 января, 20 апреля 2008 года в 12.00

Обращаться по адресу:
г.Воронеж, ул. Ленинградская, 62
(левый берег, ост. «Арзамасская»)

Справки по тел.:
54-70-73, 54-79-55, 54-75-13

РОССИЙСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ СОЦИАЛЬНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ (РГСУ)
ФИЛИАЛ в г. ВОРОНЕЖЕ

Лицензия А №169847 от 16.01.2006 г. Свидетельство о гос. аккредитации В № 000668 от 22.09.2005 г.

ПРОДОЛЖАЕТ  НАБОР  на
ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ
на 2007 – 2008 учебный год

по специальностям стандарта высшего образования:
«СОЦИАЛЬНАЯ РАБОТА»

(квалификация – «специалист по социальной работе»);
«ФИНАНСЫ И КРЕДИТ»

(квалификация – «экономист»);
«ЮРИСПРУДЕНЦИЯ»

(квалификация – «юрист»).

ОБЪЯВЛЯЕТ  НАБОР  на
ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ

КУРСЫ
для поступающих в университет

в 2007 году
по специальностям стандарта

высшего образования:
«СОЦИАЛЬНАЯ РАБОТА»
«ФИНАНСЫ И КРЕДИТ»

«ЮРИСПРУДЕНЦИЯ»

ПРИГЛАШАЕТ  на  ПРОФИЛЬНЫЕ
ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

учащихся 10-х классов для последующего получения
среднего профессионального образования

по специальностям:
«ЭКОНОМИКА И БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ»

«ПРАВО И ОРГАНИЗАЦИЯ СОЦИАЛЬНОГО
ОБЕСПЕЧЕНИЯ»
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Собственники 64 земельных
долей в количестве 60 человек

 извещают о своем намерении выделить земельный
участок  из земель сельскохозяйственного назначения,
находящихся в общем массиве ООО «Русь» Каширского

района Воронежской области, общей площадью 309.12 га,
расположенного на землях бывшей СХА «Восход».

Производственная бригада №2, полевой севооборот:
поле №1 (части рабочих участков 2, 3, 5, 6); поле №3

(рабочий участок №1), поле №2 (рабочие участки 1, 2), с
последующей передачей в аренду ООО «Содружество».

Возражения по местоположению выделяемого
земельного  участка направлять Шмауцу Вячеславу

Петровичу, г.Воронеж, ул.Черепанова, 47.
Тел. 8-908-140-41-94.

ЗАКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ВОРОНЕЖСТАЛЬМОСТ»
сообщает о проведении внеочередного общего собрания акционеров общества

в форме совместного присутствия (собрания).

Дата и время проведения собрания –
15 ноября 2007г. в 10 часов 00 мин.

Место нахождения общества – Россий-
ская Федерация, г.Воронеж, ул.Волгоград-
ская, 39.

Место проведения общего собрания –
г.Воронеж, ул.Волгоградская, 39.

Время начала регистрации лиц, имею-
щих право на участие в общем собрании
акционеров, – 9 часов 30 мин.

ПОВЕСТКА ДНЯ ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ:
1. Выплата дивидендов по итогам третьего квартала 2007г.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров,

составлен на 22.10.2007г.
С информацией, представляемой акционерам при подготовке к об-

щему собранию акционеров, можно ознакомиться, начиная с
25.10.2007г. с 13.00 до 17.00 в рабочие дни по адресу: г.Воронеж,
ул.Волгоградская, 39.

По вопросам участия в собрании обращаться по телефону 20-25-38.
Совет директоров.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА
И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД
ВОРОНЕЖ И ЗАСТРОЙЩИК

информируют граждан
О ПРОВЕДЕНИИ

ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу строительства

многоэтажного жилого дома по адресу:
г.Воронеж, пр.Революции, 6-а.

Всех заинтересованных лиц просим
принять участие в слушании, которое
состоится 13 ноября 2007г. в 12.00 по
адресу: г.Воронеж, ул.Плехановская, 9.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА
И ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ
ГОРОДСКОГО ОКРУГА ГОРОД
ВОРОНЕЖ И ЗАСТРОЙЩИК

информируют граждан
О ПРОВЕДЕНИИ

ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ
по вопросу строительства офисного

центра по адресу: г.Воронеж,
пер.Бакунинский, 13.

Всех заинтересованных лиц просим
принять участие в слушании, которое
состоится 09 ноября 2007г. в 12.00 по
адресу: г.Воронеж, ул.Плехановская, 9.

ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА И
ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ ГОРОДСКОГО

ОКРУГА ГОРОД ВОРОНЕЖ И ЗАСТРОЙЩИК
информируют граждан

О ПРОВЕДЕНИИ
ПУБЛИЧНЫХ СЛУШАНИЙ

по вопросу строительства многоквартирно-
го жилого дома со встроенно-пристроен-

ными нежилыми помещениями и
подземным паркингом по адресу:

г.Воронеж, ул.Куколкина, 11.
Всех заинтересованных лиц просим

принять участие в слушании, которое
состоится 15 ноября 2007г. в 12.00 по
адресу: г.Воронеж, ул.Плехановская, 9.

С О О Б Щ Е Н И Е
о проведении внеочередного общего собрания
акционеров Открытого акционерного общества

«Воронежский синтетический каучук»
(ОАО «Воронежсинтезкаучук»)

Место нахождения общества: Российская Федерация, г. Воронеж

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР !
Совет директоров ОАО «Воронежсинтезкаучук» уведомляет Вас о проведе-

нии внеочередного общего собрания акционеров.
Внеочередное общее собрание акционеров проводится в форме заочного

голосования.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в собрании:

15 октября 2007 г. (конец операционного дня)
Дата и время окончания приема заполненных бюллетеней для голосования:
19 ноября 2007 г. до 17 часов 00 минут
Почтовый адрес, по которому должны направляться заполненные бюллете-

ни: 394014, г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 2, ОАО «Воронежсин-
тезкаучук», отдел корпоративных вопросов и защиты собственности.

ПОВЕСТКА ДНЯ ВНЕОЧЕРЕДНОГО
ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

1. Одобрение сделки, в совершении которой имеется заинтересованность, -
заключение с ОАО «АК «Сибур» Договора новации векселей.

С информацией (материалами), подлежащей предоставлению акционерам
при подготовке к проведению внеочередного общего собрания акционеров, можно
ознакомиться по адресу: 394014, г. Воронеж, Ленинский проспект, д. 2, отдел
корпоративных вопросов и защиты собственности, начиная с 30 октября 2007г. с
9 часов 00 мин. до 16 часов 00 мин.

Телефон для справок: (4732) 20-66-36.
Совет директоров ОАО «Воронежсинтезкаучук».

24 ноября 2007 года в 12 часов в здании клуба с.Костенки
Хохольского района Воронежской области

СОСТОИТСЯ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ
СОБСТВЕННИКОВ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБЩЕЙ

ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ БЫВШЕГО КОЛХОЗА
«КОСТЕНКИ» ХОХОЛЬСКОГО РАЙОНА.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Определение условий передачи земельного участка, находящегося в долевой соб-

ственности, в аренду.
2. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности зе-

мельного участка, в границах которой в первоочередном порядке выделяются земельные
участки в счет земельных долей.

3. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности зе-
мельного участка, в границах которой находятся невостребованные земельные доли.

4. Определение местоположения части находящегося в долевой собственности зе-
мельного участка, в границах которой выделяются земельные участки в счет земельных
долей для передачи таких земельных участков в аренду.

5. Избрание представителя собственников земельных долей общей долевой соб-
ственности.

Представитель собственников. Тел. 8 (920) 212-32-32.

СОБСТВЕННИКИ 288 1/2 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБЩЕЙ ДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ
БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ СХА «КРАСНОЛИПЬЕ» (ИЗ ЗЕМЕЛЬ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОГО

НАЗНАЧЕНИЯ) РЕПЬЕВСКОГО РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
извещают о желании выделить в счет своих долей земельный участок с кадастровым номером

36:26:00 00 000:0026, общей площадью 1862 га, состоящий из 4 (четырех)
обособленных земельных участков:

1. Участок, площадью 841 га, расположенный по всему кадастровому кварталу 36:26:43 00 007;
2. Участок, площадью 943 га, расположенный по всему кадастровому кварталу 36:26:43 00 010;
3. Участок, площадью 13 га, расположенный в северо-восточной части кадастрового квартала

36:26:43 00 010;
4. Участок, площадью 65 га, расположенный в северной части кадастрового квартала 36:26:44 00 005.
Местоположение по агротехническому обоснованию: 2-я производственная бригада, полевой

севооборот, поле № 1 ( уч. 1, 2, 3, 4), поле № 2 (уч. 1, 2, 3, 4, 5, 6), поле № 3 (уч. 1, 2, 3, 4), поле № 4 (уч.
1, 2, 3), поле № 5 (уч. 1, 2, 3, 4, 5), поле № 6 (уч. 1, 2, 3, 4, 5, 6), поле № 7 (уч. 1, 2, 3, 4, 5, 6), поле № 8
(уч. 1, 2, 5), поле № 9 (уч. 1, 2); многолетних насаждений – 13 га, сенокосов – 21 га, пастбищ – 455 га,
смежные с вышеуказанными участками пашни.

Массив выделяется для дальнейшей передачи в аренду ООО «Альянс-Агро». Компенсация ос-
тальным собственникам земельных долей не выплачивается.

Возражения по местоположению выделяемого земельного участка направлять по адресу: 396385,
Воронежская область, Репьевский район, с. Краснолипье, пл. Ленина, дом 1, и опубликовать в обла-
стной газете «Коммуна».

СОБСТВЕННИКИ 288 1/2 ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ ОБШЕЙ ДОЛЕВОЙ
СОБСТВЕННОСТИ БЫВШИХ ЗЕМЕЛЬНЫХ УГОДИЙ СХА «КРАСНОЛИПЬЕ»

РЕПЬЕВСКОГО РАЙОНА ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ
извещают о проведении общего собрания участников общей долевой собственности

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. О выделении земельного участка с кадастровым номером 36:26:00 00 000:0026.
2. Об определении размера доли в праве общей долевой собственности.
3. Об уточнении списка собственников земельных долей.
4. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком, в том числе определе-

ние условий передачи в аренду указанного земельного участка.
5. Разное.
Собрание состоится 26 ноября 2007г. в 10.00 в здании, расположенном по адресу: 396385, Воро-

нежская область, Репьевский район, с. Краснолипье, пл. Ленина, дом 1.

В О З Р А Ж Е Н И Е
Пайщики земельных долей ООО «Дубраваинвест» бывшего колхоза «60 лет Октября» Эртильско-

го района Воронежской области (218 человек) возражают против выделения КФХ Стрельниковой
Валентиной Сергеевной земельных участков в бригаде № 2 полей: № 8 – 193 га, № 10 – 195 га,
№ 7 – 193 га, № 6 (рабочий участок № 2) – 31 га, так как это нарушит систему земледелия и
чередования культур в севообороте. Пайщики предлагают выделить следующие земельные участ-
ки в бригаде № 1 полей:в бригаде № 1 полей:в бригаде № 1 полей:в бригаде № 1 полей:в бригаде № 1 полей: № 4 – 135 га, № 5 – 127 га, № 6 – 134 га, № 7 – 129 га, № 8 – 135 га и
в бригаде № 2 полев бригаде № 2 полев бригаде № 2 полев бригаде № 2 полев бригаде № 2 поле № 5 (рабочий участок № 2) – 98 га.

ТТТТТелефон (47345) 4-52-10.елефон (47345) 4-52-10.елефон (47345) 4-52-10.елефон (47345) 4-52-10.елефон (47345) 4-52-10.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Руководителю управы
Центрального района г.Воронежа

Алексею Михайловичу КОТЕНКО
Уважаемый Алексей Михайлович!

В день своего 40-летия примите самые добрые и сердечные
поздравления, слова благодарности и искренней признательно-
сти за Вашу работу, требующую знания, энергии и терпения.
Пусть она приносит Вам радость и удовлетворение. Мудрость и
трудолюбие, ответственность за коллектив и результаты его тру-
да, умение находить выход в сложных ситуациях, высокий про-
фессионализм, желание решать самые разные проблемы – те
качества, благодаря которым Вы снискали уважение не только
в коллективе, но и среди широкой общественности района и
города. Мы желаем Вам крепкого здоровья, неиссякаемого жиз-
ненного оптимизма, благополучия и любви Ваших близких.

                                                          Коллеги по работе.

СОВЕТ ОБЛАСТНОЙ
ДУМЫ ПОЗДРАВЛЯЕТ

25 октября - день
рождения депутата
областной думы
В.А.АСТАНКОВА
Уважаемый Вячеслав Алексеевич!
Примите искренние поздравления
депутатов областной думы с днем
рождения. От всей души желаем
Вам счастья, здоровья, бодрости
духа, оптимизма, понимания и
поддержки со стороны близких
Вам людей и товарищей по
работе. Успехов вам в депутатской
и общественной работе,
профессиональной деятельности,
творческого подъема и
претворения в жизнь всего
намеченного.

Коллектив Воронежского филиала
ОАО «Русская страховая транспортная

компания» поздравляет всех работников
автомобильного транспорта

и автомобилистов области с их
профессиональным праздником!
Желает доброго здоровья, успехов

в работе, личного счастья и, конечно же,
безаварийной доставки грузов

и пассажиров.

Виктора
Кузьмича

ЩЕРБАТЫХ
поздравляем
с юбилеем –

70-летием со дня
рождения.

Желаем крепкого
здоровья, семейного

благополучия,
сохранить присущую
жизненную энергию
и оптимизм. Удачи

во всем.
Друзья.

ООО «ДОС»
информирует

граждан о проведении
публичных слушаний
по вопросу строитель-

ства административного
здания во дворе дома

по адресу:
г.Воронеж,

ул.Куколкина, д. 31.
Всех заинтересованных

лиц просим принять
участие в слушании,
которое состоится 12

ноября 2007 года в 12.00
по адресу: г.Воронеж,

ул.Плехановская, д. 59.

Торговый дом: г.Воронеж, ул. Дорожная,36.
Тел./факс: (4732) 63-28-59, 72-44-75, 76-30-88.  http://www.vapk.ru

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР ЗАВОДА САЛЬСКСЕЛЬМАШ
ПОГРУЗЧИК ФРОНТАЛЬНЫЙ
ПКУ-0,8 - 66700 руб.

вилы - 25900 руб.
ковш-0,8 м3 - 12600 руб.
ковш-0,5 м3 - 10500 руб.

Сертифицировано. Лиц.№704478,
рег. №ТС-50 выд. Лиц. пал. адм.
Вор. обл.

Цены указаны на момент публикации.

СТОГОМЕТАТЕЛЬ-ПОГРУЗЧИК
СНУ-550   -  100100 руб.

грабельная решетка - 26900 руб.
отвал гидрофицированный (МТЗ) - 31800 руб.
щетка МК-2,0 (МТЗ) - 52600 руб.
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Прошлое мы вспоминаем всё
же не потому, что тогда и вправ-
ду было замечательно реши-
тельно всё. Просто тогда мы
были моложе, и оттого выше ка-
зались деревья, теплее – дожди
и человеческие отношения.

Рассказ, ставший впослед-
ствии, уже в совсем другой стра-
не, основой спектакля «Первый
тамбур» Старооскольского теат-
ра для детей и молодёжи, Миха-
ил Задорнов написал в возрас-
те 22 лет. Тогда он вряд ли и
предполагал, что станет извес-
тен как писатель-сатирик. Рас-
сказ, по признанию автора, ав-
тобиографический. Спустя
столько лет его, наверное, грус-
тнее перечитывать.

Но можем ли мы утверждать,
что исчезли люди, подобные за-
дорновскому персонажу – зас-
тенчивые, совсем ещё молодые
одиночки, каждое утро просы-
пающиеся, чтобы час давиться
в переполненном тамбуре элек-
трички, везущем людей к месту
службы,  и грезить в дороге о чи-
стой любви, которая изменит
жизнь навеки? Я написал сна-
чала «тусклую
жизнь», но, поду-
мав, убрал при-
л а г а т е л ь н о е .
Ведь герой «Пер-
вого тамбура»
ещё не утратил
дара удивляться
каждому прожи-
тому дню и фан-
тазировать: вах-
тёр, который не
пускает опоздав-
ших на работу,
превращается в
безжалостного
ниндзя, попытка
познакомиться с
красивой девуш-
кой (всё время
читающей книж-
ку соседкой по
тамбуру) напоми-
нает соревнова-
ния по теннису…

А впрочем,
вскоре окажется,
что и знакомство
пригрезилось. Но
любовь-то не

В погоне
за последней
электричкой
Четверть века назад советские люди жили, ходили в
кино, влюблялись, рожали детей, копили на «Запорожец»
и, кажется, не подозревали о том, что мир полон Зла.
Познакомившись с ним поближе уже в зрелом возрасте,
многие удивлялись: как же так, ведь ни в книжках, ни в
фильмах не было ничего подобного!

ФЕСТИВАЛЬ

была сном! И сон может ока-
заться вещим.

Молодости свойственно ухо-
дить безвозвратно. Спектакль
главного режиссёра Староос-
кольского театра Семёна Лосе-
ва хоть и ностальгический, ме-
нее всего похож на реквием по
безвозвратно ушедшему. Герои
не теряют оптимизма, так и но-
ровят запеть или пуститься в
пляс. Ведь у них вся жизнь впе-
реди, и верится: все мечты осу-
ществятся.

…Когда в стенах Воронеж-
ского ТЮЗа закончился спек-
такль, зрителей ожидал сюр-
приз. На сцене появился Миха-
ил Задорнов.

 - Еле-еле успел на спектакль,
- признался он, когда стихли ова-
ции. – Очень благодарен доро-
гам, которые меня пропустили!
С Семёном Лосевым мы позна-
комились ещё в Риге. Он ставит
спектакли зажигательные, но не
пошлые – этого так сегодня не
хватает!

Фестивальные
спектакли смотрел

Виталий ЧЕРНИКОВ.
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СПОРТ

«Бело-голубые» проиграли
«Ельцу» - 0:2, а «железнодорож-
ники» тамбовскому «Спартаку» -
0:4. Народу на трибуны пришло
довольно приличное количе-
ство – как-никак последние
официальные матчи сезона-
2007, но это обстоятельство
никак не подхлестнуло футболи-
стов, не способствовало акти-
визации их действий, не доба-
вило ответственности перед
зрителями. Нельзя сказать, что
преимущество победителей
выглядело бесспорным, осо-
бенно в воронежской игре, од-
нако гости выглядели собран-
нее, акцентированнее на ко-
нечный результат, а у хозяев
ничего не получалось при за-
вершении атак. Бесхитростно
передавали мячик друг другу,
незатейливо били по воротам,
никаких таких изюминок и нео-
жиданностей не предъявляли
соперникам.

В этом смысле, проводя па-
раллель с первенством МОА
«Черноземье», я очередной раз
подчеркну – в низшем звене
отечественного футбола сезон
прошел гораздо ярче, а принци-
пиальное соперничество между
воронежскими дружинами

Не порадовали
Подарки с огромным минусом получили болельщи-
ки от воронежского «Динамо» и лискинского «Локо-
мотива» в заключительных домашних матчах пер-
венства России в зоне «Центр» второго дивизиона.

«Труд» и ФЦШ-73 даже заводило
публику. А тут – щелканье семе-
чек на трибунах да редкий
всплеск эмоций, в основном
ироничных и насмешливых. Что-
то надо привносить в зону
«Центр» (остальные не видел,
поэтому «Запад», «Юг», «Урал-По-
волжье» пусть отдыхают), так
дело не пойдет. Разумеется, если
уровень мастерства участников
повысится, то и матчи между
ними станут привлекательнее. А
повыситься он может, к сожале-
нию, только за счет увеличения
бюджета клубов. Так, чтобы отку-
да-то за бесплатно взялись десят-
ки Жирковых и Сычевых и заиг-
рали с листа, уже вряд ли случит-
ся – не та эпоха за окном. Не те,
к сожалению, отношения между
человеческими сообществами –
без денег шагу не сделаешь.

Посмотрите теперь турнир-
ную таблицу – кто где. И спрог-
нозируйте заключительные по-
единки сезона – «динамовцев»
28-го числа в Лобне, а «желез-
нодорожников» в тот же день в
Пензе с «Зенитом». Вполне реа-
лен вариант, что «бело-голубые»
с девятого места уйдут в компа-
нию «Локомотива».

Юрий КОДЕНЦЕВ.

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Подробности по тел.: (4732) 52-07-22, 46-59-73; тел./факс (4732) 52-25-24.

Сертифицировано.

� Новые автомобили «КамАЗ».
� Любая спецтехника, прицепы и полуприцепы к ним.
� Гарантия на все новые автомобили 1,5 года или 65000 км пробега.
� Гарантийное и сервисное обслуживание, ТО и ремонт автомобилей «КамАЗ».
� Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин и другие агрегаты.

ОПТОВЫМ И ПОСТОЯННЫМ ПОКУПАТЕЛЯМ СКИДКИ.
� Любые отремонтированные в заводских условиях узлы
     и агрегаты.
� Оформление автомобилей в лизинг от завода-производителя.
�  Осуществляем поставку автомобилей «КамАЗ» по системе
    TRADE-IN (получение нового автомобиля без сдачи старого
    с изменением модели)

�  Имеется в наличии автокран МКТ-25 «Ульяновец», г/п 25 т, на шасси Камаз 43118
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